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EMPLACAMENTO - O Departamento Esta
dual de Trânsito efetuou emplacamento de
489 veículos durante o mês de setembro,
quando deveria chegar a 1.000 veículos em

placados. Mais 307 carros foram inseridos ao

tráfego da Capital. Por outro lado, o prazo
para o emplacamento dos veículos com as

terminações 7,8,9 e zero será até o final des
te mês.
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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1010,0 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,4 graus centígrados.
Umidade relativa média: Q5,8%. Estado mé
dio do céu: de meio a encoberto. Estado mé
dio do tempo: com instabilidade no final do
período. Previsão: A. Seixas Netto.

Surge o 19 caso de meningite
. . .

. .

contagiosa '.em FI�rian6polis
Embora' tenha sido confirmado ontem o surgi
mento de um caso de meningite meningocócica em

Florianôpolis.ro fato, segundo o Secretário da Saú
de, não se constitui em motivo de alarme. A menor

atingida da doença é de Barreiros e deu entrada às
12h20min de ontem no Hospital Nereu Ramos.
Sua família também está recebendo tratamento

preventivo, na base de sulfa,. sem que para isso seja
necessário o isolamento. Ainda hoje as colegas de
aula da menina atingida receberão pequenas doses
de sulfa e, se for necessário, as aulas do estabele
cimento serão suspensas. No interior do Estado ain
da não f.oi registrado nenhum caso de meningite
meningocócica, a hão ser os dois de Blumenau, já
sob controle médico (Página 8).

Cirne traz
novidades

40 Estado
O Ministro

-

Cirne Lima
confirmou para as

9h30min de hoje sua .che

gada a Chapecó, a fim de
fazer o lançamento de uma

campanha que objetiva a

obtenção de uma super
sàfra no período 1972/73.
Para tanto, o Ministro da

Agricultura vai manter

contatos com autoridades
e representantes das classes
diretamente envolvidas no

esquema de produção.
Ex tra-oficialmente . infor-

.

mou-se 'que no pronun
ciamento que fará em Cha

pecó o Sr. Cirne Lima vai

anunciar a adoção de algu
mas medidas na área do

Ministério da Agricultura
que vão beneficiar direta

mente Santa Catarina. O
. Ministro será recepcionado
pelo Governador do Esta

do e outras autoridades,
viajando à tarde para Porto

Alegre (Página 8)0
.

I

Nabor Colaço
substitui Ary

çâo. Embora nada de o�cial tenha sido

divulgado até o momento, jáestá deci

dido que o substituto do Prefeito Ary
Oliveira durante a sua ausência do pais
será o Secretário de Finanças da Prefei-'
tura, Sr. Nabor Colaço, cujo nome já
foi escolhido pelo Governador Colom

bo Salles. A sessão da Cámara de on

tem foi presidida pelo vereador Hélio

da Silva Hoeschl.

A Câmara Municipal aprovou na noite

de ontem a pedido de licença do Pre-

feito Ary Oliveira para se ausentar do

pais pelo periodo de 50 dias, a contar

de 12 de outubro, durante o qual fre-
quentará na Alemanha um curso sobre

administração. Os vereadores do MDB

votaram contra a licença, com. exceção
do Sr. Pedro Medeiros, que acompa-

nhou a bancada da Arena na aprova-
.'

Nixon terià' a paz
mas não quer dizer

O jornal The Times, de Londres; anunciou ontem através de

um diplomata ocidental que Nixon teria conseguido um

'acordo de paz na Indochina. Este acordo teria sido acertado

entre Kissinger e os comunistas em Paris, mas a Casa Branca

não quer anunciar porque pode prejudicar a campanha de

reeleição de Nixon. O motivo' é simples: qualquer acordo

implicaria na derrubada de Nguyen Van Thieu, presidente'
do Vietnã do Sul. E isso é o que sempre pediu McGovern.

Como Nixon não quer dar razão ao candidato opositor, o

que poderia 'inclusive tirar-lhe alguns votos, a notícia foi

adiada para de�ois.
(Pag.2).

.----Canoínhas sob calamidade-----
o Prefeito de Canoinhas decretou estado de calamidade

pública no município, em razão das consequências das

últimas enchentes. Na sessão de ontem da Assembléia o

Deputado Therézio de Carvalho, ao dar conhecimento
do fato, informou ter entrado em contato com o Secre
tário do Governo, a quem expôs toda a situação. Em

expediente encaminhado ao parlamentar o Prefeito de

Canoinhas informa que grande parte do território do mu

nicípio está inundada, com as estradas intransitáveis,
provocando a paralisação das atividades econômicas

(Página 3).

Desvendado crime de Lages:
matou '0 marido e suicidou-se

Página 7.

Itaiaí i�á
vive clima

Plano valoriza

funcionários e

remunera melhor
O Presidente Médici vai reduzir os cargos públicos na próxi
ma semana para promover a hierarquização salarial, evitan
do assim a disparidade de vencimentos entre servidores da

administração direta e autarquias, dentro do processo de

valorização do funcionário público, ontem iniciado. Segun-
90 o diretor do DASP, Glauco Lessa, a redução dos cargos

permitirá ao Governo, como empregador, manter quadros
funcionais estritamente .necessários, mas adequadamente re

munerados. O processo não exigirá dispensa de qualquer
servidor, conforme se anunciou (página 5).

dos Jogos
Abertos

o .clirna dos Jogos Abertos
já tomou conta da cidade

de Itajaí, que nos últimos

dias se prepara com o

maior entusiasmo para o

grande acontecimento es

portivo do ano. A Comis

são' Central Organizadora
vem trabalhando intensa

mente na composição dos

detalhes finais para as

competições e agora já fi

caram prontos os materiais .

que servirão às delegações
integrantes dos jogos, to

dos com o símbolo dos

XIII JASC gravado. As sa

colas destinadas ao mate

rial esportivo já estão fa

zendo sucesso na cidade' e

na tarde' de ontem estas

duas jovens foram vistas

circulando pela rua Hercí

lia Luz inaugurando suas
bolsas. (página 6 do II).

Arena de Rio do Sul
tem nome em vista

Numa reunião realizada no Palácio do Governo que durou
três horas - só interrompida quando o Governador Colom
bo Sanes foi atender um telefonema doMinistroMário Andre
azza - os 25 membros da Arena de Rio do Sul que vieram a

Florianópolis chegaram a um acordo que, se não é

definitivo, pelo menos aparentemente aliviou a tensão polí
tica existente no Partido.naquele município. Procurava-se,
na oportunidade, a escolha de um nome para substituir o do

Sr. Wigand Egger, que renunciou sua candidatura à Prefeitu
ra riosulense. Cada um dos presentes manifestou sua

opinião, sob a observação atenta do Sr. Colombo Sanes.
Embora não tenha sido tomada nenhuma decisão concreta
sobre o novo candidato a Prefeito pela Arena, o nome que
reúne maiores possibilidades depois do encontro de ontem é
o do Sr. Emir Soar, ficando na vice o Sr. Luiz Soldatelli,
Hoje ele poderá ser o escolhido.
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Nixon teria a paz no Vietnã mas adiou
anlÍncio·para não dar razão a McGovern

o austero The Times, de Londres,
abriu manchetes ontem para anunciar que
norte-americanos e comunistas haviam che
gado a um acordo sobre o Vietnã, acertan
do um cessar fogo na Indochina. A história
aparentemente confirma a versão dada há
alguns dias por um jornalista norte-america
no, que a Casa Branca a princípio negou-se
a comentar, mas depois apressou-se em des
mentir. Segundo The Times, a razão para as

constantes negativas sobre o acordo, é que
ele só poderá ser anunciado - ou negocia
do integralmente - após as eleições norte
americanas. Para o observador mais apressa
do, isso poderá parecer um contra-senso,
mas o diplomata que forneceu a informa
ção - e como sempre preferiu ficar no ano.

nimato - deu uma razão simples: "qual
quer acordo significa o fim do regime de
Nguyen Van Thieu. E isso sempre foi pro
posto pelo senador George McGovern". O
raciocínio pode ser meio estranho, mas pa
ra quem está acostumado com as vaidades'
de Nixon, é certo: ele jamais daria razão 'ao

adversário político � e isso poderia tirar
lhe valiosos votos nas eleições do mês que
vem.

O título da- primeira' página do jornal
londrino é: "Hanói espera chegar ao poder
com uma coalizão inicial em Saigon". O
artigo diz: "Se dá por entendido que os

norte-vietnamitas estariam satisfeitos de
poder participar de um governo de coalizão
no Vietnã do' Sul, no qual vários grupos
políticos estariam representados, inclusive
os comunistas e seus simpatizantes, ainda
que não estivessem' com o poder total". Aí
é que está a chave: uma veznó Governo, o
passo para o poder é curto. Principalmente
se Van Thieu não estiver nele.

CONVERSAS

Uma conversa e 'algumas declarações
serviram de base aos observadores para vá
rias especulações. Em Saigon, o embaixa-"
dor norte-americano Ellsworth Bunker fi-

cou quatro horas conversando com o presi
dente Van Thieu. Dois detalhes fazem as

coisas tender para a notícia publicada pelo
The Times: a longa "consulta", quatro ho
ras, e o silêncio total das duas partes. Em
reuniões anteriores, no mínimo um curto e

seco comunicado falando de amenidades
encerrou tais encontros.

Em Paris, antes e depois da 162a. con
ferência de paz, os dois lados disseram que
estão, ambos, muito longe de um ponto de
vista comum. William Porte r, o embaixador
norte-americano, surpreendentemente fa
lou em "matanças": "é preciso acabar com
estas matanças", esbravejou ele - só não

especificou quais.
Surpreendentemente, ainda, disse ser

"imcompreensível" o fato de 'terem os ne

gociadores comunistas recusado a proposta
feita por Richard Nixon no dia 8 de maio.
Para ele, coalizão é uma proposta "arbitrá
ria e ilógica".

Xuan Thuy, Membro do Politburo co

munista, entrou e saiu do luxuoso salão de
negociações afirmando a grande diferença
de pontos de vista. "Estas diferenças cria
ram uma brecha que torna impossível qual
quer acordo substancial", disse Thuy. E, de
mais a mais, "o plano de Nixon foi rechaça
do por suas condições colonialistas".

GUERRA

Depois de perder dois deles, os norte
americanos resolveram reconhecer que o

F-111 não dá para "trabalhar" no Vietnã.
Após muitos exames, todos eles foram
mandados de volta para os Estados Unidos.
Cada um custa 15 milhões de dólares, E nas

incursões áereas, o tufão Lorná, que por ser
um tufão pode parecer maléfico para muita
gente, salvou o Vietnã do Norte de muitas
mortes e prejuízos. Em consequência de .

sua presença, o comando militar norte
americano disse que "apenas" 12(}missões
de bombardeios foram realizadas ontem,
menos da metade do normal.

�etró/eo: acordo entre 5 países
árabes e as'empresas ocidentais

As companhias petrolíferas ocidentais
anuciaram que chegaram "\1 um acordo, em
princípio, com cinco países árabes do Gol
fo Persico, dando a eles 51 por cento dos
interesses nas operações do petróleo reali
zadas em seus respectivos territórios depois
de determinado período. Em Beirut, Sadat
informou que expulsou os militares soviéti
cos do seu país porque se converteram nu

ma carga quando o Krernlim se opôs à guer
ra. Em Bonn continuam as deportações em

massa de cidadãos árabes: mais 48 foram
mandados de volta do Oriente Médio.

Segundo O acordo petrolífero, cada es

tado do Golfo Persico deverá negociar em
separado convênios com as companhias pe
trolíferas que operam em seus territórios.
O acordo veio depoisde nove meses de ne

gociações ..Os cinco estados árabes são Abu
Dhabi, Qatar, Kuwait, Irak e Arábia Saudi
ta. Produzem aproximadamente 28% da
produção livre de petróleo. O acordo que
pode ser imitado por outros países produ
tores de petróleo, pede .aos países em ques
tão que aumentem gradualmente sua parti
cipação nas operações petroleiras até um

nível máximo de 51% depois de um perío-

do de tempo ainda não determinado.
O presidente sudanês Gaafai Numeiry

aceitou a renúncia de seu gabinete e de ou

tros vários importantes funcionários do go
vemo. Ele tinha No Cairo, o governo israe
lense foi acusado de ter amparado a coloca
ção No Cairo, o governo israelense foi acu
sado de ter comparado a colocação provo
car uma situação embaraçosa ao governo
francês, que adotou uma posição justa na

relação com o Oriente Médio. Informaram
em provocar uma situação justa na relação
com o Oriente Médio. Informaram em Bei
rut que aviões do Yemen do Sul bombar
dearam e metralharam uma localidade a 70
quilômetros dentro do Yemen do Norte ..

Em Bonn, o Ministério do Interior
usou à força, proibindo a operação dos dois
grupos palestinos na Alemanha Ocidental e
confiscado seus bens pois "esses grupos
aprovam o emprego da força e o terror.
Trata-se da Palestinos. A proibição chegou
depois de vários dias de expulsões de Pales
tinos. A proibição chegou depois de várias
dias de expulsões de membrosdos dois gru
pos.

Peru pediu união, pondo a boca
no mundo: '''Nações ricas exploram"
Num discurso claro e radical, o chance

ler peruano de nome suave, Angel de la
Flor Valle, levantou o dedo e desancou na

27a. Assembléia Geral da ONU:. "somos
parte do Terceiro Mundo, que contribue
diariamente, com a riqueza que gera a sua

própria miséria, para a opulência e o pode
rio das sociedades industrializadas". Optan
do pela classificação. de Sub-desenvolvidos
em vez de em desenvolvimento, definindo
coisas como a independência política não
basta para conseguir a verdadeira emancipa-
ção, acusando empresas poderosas de mani

pular o destino das nações pobres e avisan
do que a ajuda internacional é a devolução
de uma mínima parte dos recursos tirados
do Terceiro Mundo, Angel espôs a opinião
de seu país, entre elas pedindo a partici
pação de Cuba na OEA.

"Sustentar em 1972 o mesmo critério
de 1964, quando se adotaram as medidas
contra a República de Cuba, é desconhecer
o avanço da história, a evolução das idéias e

as mudanças qualitativas na vida dos po
vos". E disse mais: "Cuba não entrou ainda
na OEA, devido à mecânica de votação.
Conseguiu maioria mas não alcançou os

dois terços exigidos". Informou que o

Governo do seu país está consciente que

um processo econômico realmente emanei

pador não é possível sem a integração de
vastos espaços geo-econômicos que permi
tam a utilização de economias de escala,

.

únicas capazes de conseguir o pleno desen
volvimento e de competir no 'mercado
internacional.

Falando das e m pre sas "'multi
nacionais", disse que elas são um elemento
de distorção' que contribue para o equilí
brio dentro do circuito de dominação e de

pendência que caracteriza a estrutura das
relações entre os países sub-desenvolvidos e

os países mais industrializados. Informou.
que estas corporações.controlam entre 20 e

30 por cento da produção e do comércio
mundiais. Falando das "ajudas" ele conti
nuou: "a ajuda deve ser livre, sem sujeição
contratual condicionante. O Peru rechaça
aquela ajuda que se oferece onerosa, atada
e em termos de sujeição política e econô
mica, que na realidade vem a se constituir
numa ferramenta de pressão para dobrar a

vontade dos países pobres contra seus pró
prios interesses. Ela, em vez de promover O'

. desenvolvimento, gera mais pobreza e de

pendência e desmente os principios elemen
tares da cooperação internacional.

.

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER,
.

JÓiAS
ALI ANCAS' DE OURO
SEM SOL.DA, RELÓGIOS
DÉ PULSO' E ARTIGOS
PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA Cf '

GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AV IAMENTOS DE RE
CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTRANGEI RAS.
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Nixon: a paz encontrada no Vietnã do Norte, mas

nãoanunciada para evitar razões a George McGovern

Insistimos com
o Vietnã. A austeridade

do jornal The Times
credita seriedade

à afirmacão de
que Nixon consequ iu a
,

paz, mas numa jogada
pol (tica não quer

anunciar. Isso poderia dar
alguns votos a McGovern.

Oriente 'Médio, Cuba e

Chile, os outros assuntos'
O resto, no de bolso

INT
ERNAC
IONAl

Noticiário
fornecido pela
Associated Press'

Cobre: apoio ao
Chile veio

dos dois lados
No fim da semana, um barco alemão

chegará ao porto francês de Havre, com

1.250 toneladas de cobre no valor de 1.300
mil dólares, que está sendo disputado entre
os "piratas 'da Braden Kennecott" e pelo
povo chileno nos tribunais da França. Pa
blo Neruda, solenemente anunciou' em Pa
ris: "Uma grande batalha jurídica se prepa
ra, mas eu, como embaixador e poeta, digo
que vejo com horror o pavilhão com a ca

veira dos piratas. Nós conhecemos esta ban
deira que não vacila em chegar produzindo
grandes catástrofes e até vítimas físicas.
Conhecemos estes atps, muitos dos quais
são secretos". Os chilenos temem uma re

tração da venda do produto.
O Governo de Allende recebeu o apoio

de' amigos e opositores depois que a empre
sa norte-americana começou a tentar impe
dir o pagamento da carga' vendida a uma
indústria francesa. Mas ao mesmo tempo, o
Governo advertiu que o assunto encerra

graves riscos futuros, porque pode atemori
zar os compradores do produto, qUe dá 80
por cento das divisas chilenas em dólares.
Eduardo Novoa, presidente do Conselho de.
Defesa do Estado, acha que os tribunais
franceses vão deixar sem efeito-a petição,
porque "ela.não tem nenhuma base moral e
jurídica. Mas a Kennecott nem se abalou,

porque ela quer mesmo é dinheiro, avisan
do que vai fazer o mesmo em qualquer par
te do mundo". Diz que reclama esse "direi
to" porque seus interesses na O tenente. a
maior mina de cobre sobterrânea do mun
do foram nacionalizadas sem indenização.

Mas quem está com a palavra é a dele
gação parlamentar de representantes de di
feren tes partidos políticos do Chile, que
classificou a medida de declaracão de guer
ra econômica ao país e Pablo Neruda:
"Eu, insisto sobre a unanimidade do nosso

país neste caso. O povo chileno está dispos
to a apelar inclusive à solidariedade dos po
vos do mundo, para fazer respeitar ° nosso
direito, nossa vida e nosso direito de vida.
Este cobre ficou, nas .mãos de companhias
estrangeiras durante muitos anos; deixaram
grandes vazios no sub-solo chileno, deixa
ram muitos mortos e levaram todo o cobre
e o ourei, todos os lucros. Eles não podem
admitir que este 'pedaço de terra lhes esca

pe". O embaixador explicou que nunca ti
nha sido discutido pelos chilenos a possibi
lidade de pagar, se havia algo a pagar. O
pronunciamento de Neruda foi no mesmo
dia em que o chanceler peruano na ONU
acusou as -empresas multinacionais de ex

plorarem economicamente os países po
bres.

'

...---------·Noticiário de &0150------------

Depois de muita, p aule ir a, as forças militares
conseguiram ocupar a Universidade Livre de Bogotá, na

Colômbia, desalojando os estudantes. O interessante é que
desta vez no setor de "baixas", os soldados saíram perdendo:
quinze feridos contra apenas um estudante atingido. Foi o

incidente mais grave ocorrido desde que começaram as duas
semanas de violentes manifestações cstudantis. Policiais c

estudantes batalharam por mais de quatro horas, até que as

tropas conseguiram dominar a situação e tomar o edifício da
Universidade, que foi destruída em várias partes em

consequência das bombas incendiárias lançadas pelos
estud an tes c as de gás lacrimogênio atiradas pelas tropas. Os
estudantes da Universidade Livre haviam entrado em greve
para apoiar seus companheiros da Universidade Nacional, que
protestavam contra a violência policial do Governo. Além
disso, pedem que seja anulada a ordem de expulsão de 70
universitários, acusados de delitos internos e outros como

tráfico de maconha O Governo disse que as tropas só sairão
da Universidade quando a barra estiver mais calma

Russia pede à população
que não desperdice trigo
"Ponham um grãozinho de trigo na palma da mão e

scn tirão o qu anta ele é leve. Mas pensem em todas as pessoas
que ajudaram a produz í-Io e imediatamente sentirão" que ele
aumentou o peso e fica idêntico a um lingote de ouro." A
metáfora faz parte de um alarma dado pelo jornal Indústria
Socialista, para evitar a escassez de pão através do
desperd feio, depois de uma catastrófica colheita 'nos campos
da Sibéria e Kazakstan, O jornal lamentou a perda de dezenas
de milhares de toneladas de farinha devido" ao mau manejo e 11
falta de métodos modernos: perde-se demasiada farinha nos

transportes ou no resto que fica no fundo dos sacos. Dos 32
milhões de toneladas de pão que anualmente produz a União
Soviética, calcula-se que 10 por centb foi desperdiçado pelos
consumidores. Devido à colheita pobre, a União Soviética
comprou dos Estados Unidos mais de um milhão de dólares
em grãos, incluindo uns 20 milhões de toneladas- de trigo. O
jornal disse que com o costume da abundância não se dá valor
suficiente ao produto.

Missa Negra frente às
vestes de Jésus Cristo

A população mais crente de Turim anda meio

apavorada: uma Missa Negra foi celebrada na capela da

Sagrada Mortalha, que guarda num cofre o que os católicos
consideram as legítimas vestes de Cristo. Além dessa
descoberta, a população andou vendo coisas misteriosas i
homens e' mulheres com trajes estranhos vagando pelo
cemitério com enormes tochas; nas igrejas mais afastadas da

cidade, a polícia encontrou túmulos violados, livros sobre
rituais de magia e roubos estranhos. A Missa Negra é um rito
envolvendo. a adoração do diabo e a profanação de símbolos
de Deus e da cristandade. Nela se inclue frequentemente
ossos, crâneos é túmulos. Quase sempre os participantes
acabam realízando.ritos sexuais. O crânio de São Domenico já
foi roubado de lima igreja de Turim.

Universidade de Bogotá
ocupada pelas tropas

Uso da BCG
no câncer

dá congresso'
C i en t is tas especializados

em câncer de dez países se reu

niram em Bethesda, Maryland,
para examinar o potencial da va

cina BCG, utilizada contra' a tu

berculose, para um possível no
vo tratamento para a doença
Faz dez anos que-a BCG é consi
derad a pelos cancerologistas.
Não há provas se funcionará ou

não, mas as investigações foram
alentadoras. Os estudos sugerem
que o BCG poderia servir para
prevenir pelo menos uma forma
de câncer, a leucemia infantil,
embora isto esteja ainda sem

comprovação. O Congresso de
dois dias a cargo de 80 cientistas
representa a primeira reunião in
ternacional para discutir a apli
cação da BCG ao câncer.

.

A idéia de utilizar a BeG se

baseia no fato de que a maior

parte das pessoas desenvolveram
uma imunidade natural contra a

tuberculose. Uma dose-de BCG
num paciente de câncer possivel
mente poderia reativar as suas

defesas, neste caso contra o cân
cer.

Aniversário
da morte de

"Che " Guevara'
Ao comemorar-se mais um

aniversário da morte. do guerri
lheiro Ernesto "Chc" Guevara, o
Centro de Infonnação Católica
de Lima, no Peru, divulgou uma

entrevista com sua esposa, Hilda .

Gadea. Ele recordou que "Che'
Guevara sempre compreendeu a

importância da participação dos
cristãos na revolução latino:
americana, sempre que não pre
judicassem a união entre eles e

os marxistas numa frente co

mum, e baseando-se nos princí
pios essenciais do cristianismo,
descartando as meras fórmulas
religiosas. A filha' de Hilda e

Guevara estuda atualmente em

Cuba O guerrilheiro foi .rnorto
pelos rangers boIÍvianos.·

Com a cota

de ontem,
593 mortos
na Irlanda

Atentados com bombas causaram a morte de um

homem e a destruição de uma tenda em Belfast. Patrick
Conelly, de 23 anos, um pedreiro católico, morreu e seus pais
resultaram feridos quando uma bomba explodiu enquanto'
assistiam televisão em Portadown, uma cidade industrial com
maioria protestante, ao sul de Belfast. Agora o número de
mortos eleva-se a 593 em três anos de violência em Ulster.
Diversas bombas colocadas por guerrilheiros explodiram em,
15 armazéns da Sociedade Cooperativa de Balfast, causando'
prejuízos calculados em 24 milhões de dólares. Guerrilheiros
e franco-atiradores feriram dois soldados quando patrulhavam
a cidade.' Outro também sofreu ferimentos graves quando um

grupo de mascarados da Associação Protestante de Defesa de
Ulster apedrejou o automóvel em que viajava com um amigo.
Em Londonderry , os guerrilheiros infiltraram-se no cordão de
segurança da cidade e destruíram uma garage central com 30
quilos de explosivos. A explosão não causou mortos nem

feridos, mas destruiu o edifício e os automóveis estacionados
em seu interior: Os guerrilheiros introduziram a bomba
clandestinamente através da rede de segurança que circunda o

centro comercial da cidade parcialmente destruído.

Filipinas prende 20
do Exército do Povo

Vinte pessoas do Exército do Povo, maoísta, foram
mortas, capturadas ou .feridas em 24 horas pelo Governo das
Filipinas. Oito foram cercadas num hospitalprivado fora da
base aérea de Clark, 72 quilômetros ao norte de Manila, O
secretário de Defesa, 'Juan Poncehenrile, ordenou a libertação .

de quatro pessoas -_um dirigente trabalhista, um deputado,
um prefeito c um reitor - enquanto o presidente Ferdinand
Marcos, alegando "um reforço do serviço civil" decretou uma
série de faltas suficientes para despedir empregados do
governo. Estas faltas seriam: campanha partidária, evasão de
impostos e proteção ii ·parentes para ocuparem cargos
públicos, O secretário de Informações Francisco Tatad disse
que o governo sabe de alguns policiais municipais que
recusaram cumprir seus trabalhos.

Vôo espacial conjunto
entra em planejamento'

l}m grupo de engenheiros norte-americanos começara n:
segunda-feira uuas semanas de reuniões com especraristas
soviéticos cm Moscou para o e�tudo de um vôo espacial
conjunto, chamado Prova Piloto Apolo Soyuz, que foi
acertado durante a visita do presidente Nixon a Moscou no

começo do ano. Em princípio, pretende-se realizar o vôo em

1975 e compreenderá um acoplamento de duas cápsulas
espaciais, com as tripulações das duas naves fazendo visitas
entre si no espaço. O mecanismo, se passar na prova,
permitirá a realização 'de missões científicas internacionais de
resgate no espaço. Os temas da reunião são operações de
pressão, uso da televisão nas manobras de acoplamento e

revisão do sistema que faz este serviço. Enquanto isso, a

União Soviética lançou o satélite terrestre sem tripulantes
número 523 em seu programa secreto Cosmos, com uma
altura mínima de 283 quilômetros. A órbita inicial da nave
foi de 92 minutos e seu ângulo de inclinação foi de 71 graus.

Cinco meninos de quatro a oito anos de idade foram internados num
hospital de Ferrara, 'tália, depois de terem comido algumas pílulas anticoncepcionais.
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AL'relata'
,:J

congresso

do Ceará
\

A Mesa da Assembléia
·

dí lgou ontem um relatô

ri I da participação da dele-
,

g çãº catarinense ao VI
C mgresso Brasileiro de As
s mbléias Legislativas, rea
lizado em Fortaleza, acen
tuando que ela "foi das
mais positivas, pela intensa
atividade desenvolvida por
seus membros".
"A Assembléia Legisla

tiva de Santa Catarina" -

diz o comunicado, que foi

lido da tribuna pelo Depu
tado Nelson Pedrini - "par-

· ticipou do VI Congresso
Brasileiro de Assembléias

Legislativas, realizado' de
24 a 28 de setembro últi

mo, !la cidade de Fortale

za, Estado do Ceará, e pró-
.

movido pela UPI '(União
Parlamentar Interesta

dual), comparecendo com

a seguinte delegação: De

putados Nelson Pedrini,
Presidente, Carlos Büchele,
Celso Ramos Filho, Dejan
dlr Dalpasquale, Elgydío
Lunardi, Gentil Bellani,

,

Henrique Córdova, Octací
lio Pedro Ramos, Wilmar

Ortigari e Zany Gonzaga". ,

- O Deputado Celso

Ramos Filho, indicado por
.nossa representação, foi
efeito para funcionar na

Mesa Dirigente do concla

ve; funcionando como Se

cretário da Região Sul,
correspondente aos Esta

dos do Paraná, 'Santa Cata
rin'a e Rio Grande do Sul.
,O Deputado Nelson Pedri-

·

ni
.

foi indicado para a Pre

sidência da Comissão en

carregada de examinar as

proposições para a formu

lação do anteprojeto do

Regimento Interno Unifi
cado das Assembléias Le

gislativas, enquanto que o

Deputado Zany Gonzaga
foi escolhido para Relator
da Comissão que estudou
os Problemas das Assem

bléias Legislativas e o exer

cícío de suas prerrogativas
constitucionais. Os Depu
tados Elgydio Lunardi e

Carlos Büchele funciona-'
'ram como membros das
'demais Comissões insti
tuídas, uma tratando sol)re
a divulgação .das atividades
do Poder Legislativo e ou

tra que apreciou teses so

bre Temas Nacionais. O

comportamento � o inte

resse demonstrados por to- .

dos os nossos representan
tes, nas atividades ligadas
às tarefas para as quais fo
ram designados, merece-

o ram o reconhecimento dos

colegas dos demais Esta
dos. '

"Duas teses mereceram

especial atenção do Con

gresso: a do anteprojeto do

Regimento Interno Unifi

cado, que foi um excelente
e muito elogiado trabalho
realizado pelos funcíonã-"
rios'desta Casa, em que se

fez sentir a meritória cola

boração do Senhor Eucli
des Santos, e a tese apre-

. sentada sobre a Revitaliza
. ção do Poder Legislativo,
de autoria do Deputado
Celso Ramos Filho. Foram
eleitos, na oportunidade:
para membros, do Conse
lho Interparlamentar da
UPI, como representantes
de Santa Catarina, os De
putados Nelson Pedrini e

, Carlos Büchele, tendo sido
reeleito para a Presidência

daquele órgão o Deputado
Vitorino James, da Guana
bara" .

Após outras considera

ções, conclui o relatório..
"Ao final dos trabalhos da

quele conclave, podemos
concluir que a participação
da' delegação catarinense .

foi das mais positivas, pela
intensa atividade desenvol
vida por seus membros,
quer nas intervenções em

plenãrio, quer na apresen
tação e. defesa de teses;.
quer no trabalho de 0f§a
nização do Congresso e de

atuação nas Comissões".

Caruso e Murilo Vieira
pedidos de impugnação

•
•

.Interpretam os
.

a candidaturas
O presidente da Câmara Municipal de Floria

nópolis, Waldemar da Silva Filho (Caruso) - um

dos nomes incluídos na lista de impugnação de

candidatos a vereador pela Arena requerida pelo
,

MDB - disse acreditar que o pedido de impugna
ção apresentado pelo partido oposicionisfa "foi

feito à revelia do próprio partido, pois se ele

fosse ouvido através do Diretório a agremiação
não permitiria essa ridícula e insubsistente tenta

tiva de vedar o registro de candidatos da Arena".

O Tribunal Regional Eleitoral deverá j�lgar na
próxima semana os recursos apresentados pela.
Arena e MDB contra as impugnações apresen
tadas contra seus candidatos.

- Diz a certidão que "na ocasião à Arena

apresentou quatro livros com as letras B, C, D e

E, que foram regularmente encerrados, tendo

alegado o presidente daquele partido que dois
livros estavam perdidos. Em meados de setembro,
todavia, a Arena apresentou mais dois livros, o A
'1 outro sem referência, anterior à Resolução
8484.

.

_

nosso poder, Utilizou-se desse mesmo dispositivo.
E prosseguiu o delegado do MDB:

OPOSiÇÃO

Segurido Murilo Vieira, delegado do Diretório

Municipal do MDB, "muito embora o partido
tenha acatado a decisão do Juiz da 12a. Zona

Eleitoral com referência
à

impugnação de dois
dos seus candidatos, a vereador, ele não concorda

com a decisão" ..E provo isso - prosseguiu - usando as pró
prias palavras de um dos subscritores da aludida
petição, que disse ter feito o que fez movido por
represália. E a prova está 11.a própria sentença do
Juiz da l2a. Zona Eleitoral.

O próprio Juiz está com isso confessando que
a Arena não cumpriu os dispositivos de lei, que
obrigam os partidos políticos a recolherem os

livros de filiação partidária até o dia 2 de outubro
de 1971. O MDB cumpriu essa determinação o

que não aconteceu com a Arena, no caso dos dois
livros. Baseados nessas irregularidades é que resol
vemos entrar com recurso para a validade da can

didatura de Nilo de Medeiros e Edson Andrino de

Oliveira, que tiveram seus nomes impugnados.

- Ao julgar os pedidos de impugnação apre-,
sentados pelo MDB - prosseguiu - o magistrado
disse a certa altura que "em cumprimento à lei

5682, reformulada pela de no. 5687,.deveriam os

partidos apresentar os livros de filiação partidária
para serem encerrados e arquivados nos Cartórios
Eleitorais". Partindo daí é que não nos confor
mamos com á decisão do douto julgador e isso.

porque, se a lei vale para um, vale para todos. Se
alei é de caráter nacional, tem que' valer para
todos. E disto temos provas - continuou - pois
º MDB requereu certidão dos seus livros recolhi

dos, recebendo-a de pronto. E a Arena conforme
cópia da certidão expedida pelo Cartório e em

, Concluindo suas afirmações, Murilo Vieira
disse que "o MDB espera a devida justiça por
parte do Tribunal Regional Eleitoral e se ela não

vier o partido não terá dúvidas em recorrer à
instância superior' �

Disse Caruso que a tentativa' de impugnação
dos candidatos arenistas causou-lhe grande espan
to, "pois um dos subscritores é o vereador Murílo

Vieira, que fundamenta a sua pretensão alegando
falta de filiação partidária dos candidatos, entre
os quais estão os atuais vereadores. Ora, os que
subscreveram a impugnação deveriam fazê-lo com

vigência retroativa, o que possibilitar,ia atingir até
o mandato passado, quando fomos eleitos pela
Arena".

Canoinhas está 50&
c"lamidade pública
Um telegrama do prefeito. de Canoinhas Alcides

Schumacher, lido ontem da tribuna da Assembléia pelo
Vice-Líder da Arena Benedito Therézio de Carvalho Neto,
informa das precárias condições econômicas do Município,
onde a Prefeitura decretou "estado de calamidade pública"
em razão das I consequências das últimas cheias; Ao ler o

,

expediente, o representante arenista adiantou ter entrado
na manhã de ontem em contato com o Secretário de,
Governo, Sr. Orlando Bértoli, colocando-o a par dos
acontecimentos com referência às chuvas que ainda assolam
o Norte catarinense e particularmente Canoinhas.

"O meu Municfpio" - disse o parlamentar - "que tem
sua economia calcada no extrativismo - extração da erva

mate e dos produtos agrícolas - está seriamente ameaçado.
O Governo do Estado, dentro das' suas possibilidades,
prometeu enviar socorros e pessoas.para averiguar "in loco"
o que está ocorrendo na região". . •

No telegrama que chegou ontem a Assembléia, dirigido
ao Sr: Therézio de Carvalho, o Prefeito Alcides Schumacher
'assim se expressa: "Lamentamos informar Vossa Excelência
que vg em decorrência prolongadas chuvas este Município
encontra-se em grande parte seu território inundado e

.

estradas intransitáveis em quase sua totalidade vg
.

motivando paralisação indústrias vg notadamente cerâmica
e madeiras vg bem como o comércio e ocasionando elevados
prejuízos à agricultura vg por este motivo viu-se este Poder
contingência decretar estado calamidade pública pt Estamos
.envídando todos os esforços no sentido de atender vg dentro
nossas possibilidades situação estradas e 'desabrigados pt
Solicitamos ássim recursos possíveis fim solucionar e

amenizar aflitiva situação."
.

(PESCULPEM,
MAS NÓS TAMBÉM VAMOS ENTRAR

I .

•

NESTACONFRARIA DA SEGUNDA�FEIRA)
.

.

i
.

Jornal do Brasil, O Globo, Folha da
Manhã... Qual é a sua leitura de jornal, às

segundas-feiras? Antes de responder, comece a analisar
,

a possibilidade de uma nova opção. Pense, por
exemplo, em O ESTADO - Edição de Segunda-Feira. Pois

é, nós também vamos entrar nesta confraria. Acabar
com este "feriado" inexplicável. E, sem

falsa modéstia, com vantagens. Como segunda-feira
é um dia especial, nós chegaremos.

muito devagar, com calma, em tamanho
tablôide. Futebol (campeonato nacional, campeonatos'

regionais). A Loteria Esportiva e os noticiárics internacional e:

nacional. As outras opções certamente
já lhe oferecem estas notícias. Mas. só estas

notícias. Você mora em Santa Catarina. E aí entram as

vantagens de O ESTADO - Edição de Segunda-Feira.
Além de todas estas informações" você vai encontrar
outras coisas que lhe interessam. Aliás, só o que
lhe interessa. A sua cidade, porexemplo. Mais
precisamente a sua comunidade. E se você for um esportista
renitente, o futebollocal. Avalie bem os

argumentos e confirme nossas razões
, dia 30 de-outubro, quando sair o primeiro número de
O ESTADO - Edição de Sequnda-Feira, De leve� ou melhor, de tablóide.

. .

A partir do dia ,30 de outubro, em todas as bancas
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Trivial
Cartas IttarcRio

Variado Medeiros,
'filho I

�
BR- 282
A implantação do trecho da BR-282,

entre Florianópolis-Lages, trará a integra
ção das duas regiões de grande potencia
lidade econômica e que abrigam cerca de
500.000 habitantes do Estado de Santa
C;tarina: a região de Campos de Lages e

a da Grande Florianópolis.
A perfeita integração do Estado barri-

.

ga-verde imprescinde da interligação das
BRs 116 e roi, que por ora funcionam
como vias de sangria econômica das ricas

regiões a explorar. A ligação existente

exige de Lages um percurso de 420 Km

para atingir Florianópolis, enquanto que
os estudos procedidos para a implanta
ção desse mesmo trecho da BR-282 apro
ximam os dois centros para 220 Km.

Atualmente os habintates dos Cam

pos de Lages, seu comércio e sua indús
tria, necessitam percorrer mais de
400 Km para atingir uma de suas capi
tais: a catarinense. Enquanto que, pela
282, com 220 Km de percurso atingiría
mos nossa única capital.

A implatanção da 282 em seu trecho
Lages - Florianópolis restabelece o eixo
tradicional das fundações Florianópolis
Lages e consolidará Florianópolis como

Capital dos catarinenses, em todos os

sentidos, consolidação essa mais em evi
dência com a Ação Catarinense de De
senvolvimento.

O trecho acima é uma transcrição do
memorial encaminhado ao Excelentíssi
mo Senhor Governador do Estado pela
Coordenadoria da 6a. Convenção dos Di
retores Lojistas realizada em Lages no

mês de maio do corrente ano. Por opor
tuno o seu conteúdo tomamos a liberda
de de enviá-Io a esse jornal.

Velha aspiração dos catarinenses, tan
to do litoral como do planalto, consti
tui-se a construção deste trecho da

BR-282, que é uma necessidade para a

integração das comunidades catarinenses
e com a capital.

Hoje vivemos todos praticamente iso
ladas daqueles que hábitam serra acima e

o interior do Estado.

•
Editor-Chefe: Moremo Medeiros. filhoDiretor: José Matusalém Comelli

Administração não
entra na campanha

,

Produção agrícola
Santa Catarina, segundo infor

mações de fonte oficial, ainda há
apenas dois anos tinha de impor
tar de São Paulo, do Rio Grande
do Sul e do Paraná sementes de
milho hfbrido e soja. Presente
mente já. ostenta a possibilidade
de exportar esses produtos, sem

que haja de restringir o seu con

sumo interno. As providências da
Secretaria da Agricultura, tanto

quanto nos é dado acreditar face
a esses resultados, vem acertando
no propósito de assegurar expan-.
são aos trabalhos das lavouras ca

tarinenses.
Aliás, o otimismo do seu titu

lar, Agrônomo Glauco Olinger, é
bem comunicativo e não haverá
quem, ouvindo as suas previsões
de técnico, não se sinta contagia
do . pelo entusiasmo com que
anuncia, para as colheitas do tri
go do presente plantio por exem
plo, uma produção de nada me

nos de 70 mil sacas. Quanto ao

milho híbrido, esse otimismo pa
rece bem justificado já, diante do
fato de não mais havermos de ir
buscar sementes fora do Estado,
o que também é exato em rela
ção à soja.

Tenham-se em vista, entretan
to, as adversidades climatéricas
que ultimamente castigam as la
vouras e consequentemente in
fluem nos cálculos de previsão
das próximas safras. No caso da
soja e do milho hfbrido, em que
se acredita numa produção, este
ano; de 60 mil sacas e de 25 mil,

.

Numa publicação recente so

bre os problemas da agricultura e
. da pecuárlacatãrínenses;-observa�
va o atual Secretário da Agricul
tura que a realidade número um

da nossa economia rural "é a bai
xa produtividade do trabalho hu-

, mano, resultante do baixo nível
de conhecimentos da tecnologia
de produção e comercialização
de safras". Não serão muitos,
presentemente ainda, os agricul
tores que estão modernizando o

, processo de trabalho, nas ernpre
sas rurais e comercializando com

pensadoramente. Pois bem. A
instrucão técnica tem sido, entre
os lavradores de Santa Catarina,
uma constante das atenções que
se voltam para a expansão das la
vouras, colimando as metas do
desenvolvimento catarinense.

'Disso resultam efeitos como o

que se verifica com o milho
híbrido e a soja, cujas sementes,
há dois anos apenas,. éramos for
cados a trazer de São Paulo, do
Paraná ou do Rio Grande do Sul
e hoje estamos airosamente ex

portando para aqueles Estados,
numa surpreendente exibição de
nossa' capacidade para superar as

próprias deficiências. Será, pois,
bom que continuemos a acertar
na solução de problemas iguais
ou maiores, que ainda estão' en
travando a nossa caminhada para
a prosperidade dos setores da
produção agrícola, seja no senti- .

do de aumentá-Ia, seja no de va

lorizá-Ia qualitativamente.

respectivamente, adverte-se que
apenas se computam as colheitas
da Região do Oeste de Santa Ca
tarina.

Mas a política agrícola aplica
da ao Estado está delimitada por
fatores que, pensa a Secretaria
competente, não facilitam a San
ta Catarina, pelo menos nas áreas
disponíveis para plantações,
maior êxito de ordem quantita
tiva da produção. "Estamos pro
-duzindo qualidade", esclarece o

titular da Agricultura, que acha
ser e se "o melhor caminho" pa
ra as metas do setor agrícola ca

tarinense. Santa Catarina dificil
mente poderia tornar-se grande
produtor, em termos de quanti
dade, pensa ainda aquele Secretá
rio - e isso em virtude da área de
que poderia dispor o agricultor.

Tudo, pois, visa à melhoria do
produto; antes que a sua evolu
ção quantitativa. Sem dúvida,
produzir mais e melhor seria o

ideal. Todavia, teremos de éon
tentar-nos com o objetivo de pro
d u zir sempre melhor, dentro,
aliás, do que nos será passivei
conseguir em espaço que nos

obriga a limitações, quantitativas.
Ainda assim, prevalece o oti

mismo dos órgãos de orientação
técnica, muito confiantes na efi
ciência das medidas adotadas pe
lo Governo. Ampliados os servi
ços de assistência técnica, abran
gendo todas as áreas rurais culti
vadas, os efeitos aparecerão sem

pre mais expressivos.

A atual campanha política tem sido bem mais dificil para a Arena do
que para o MnB. Essa dificuldade não. reside nas possibilidades

_

enfrentadas pelo Partido da Situação quanto a uma ampla vitória nas

eleições de novembro na grande maioria dos munictpios. A Arena está
seguramente habilitada a obter essa vitória eleitoral. O que é difícil em
muitos municípios 'é contornar determinadas situações criadas pelas
circunstâncias locais, através de métodos que não têm sido aceitos pelo
Governador Colombo Salles. O Chefe do Executivo já deu provas
evidentes de que empregará todo o seu esforço em apoiar os candidatos
da agremiação ao próximo pleito, dispondo-se a visitar o interior do
Estado e a oferecer como subsídio para a campanha eleitoral os êxitos
administrativos do seu Governo para ser utilizado como argumento de
propaganda eleitoral. Entretanto, há vicias arraigados na política
brasileira e, por consequência, na catarinense, que ainda não foram de
todo extirpados. Com estes o Sr. Colombo Salles não transige e em mais
de uma oportunidade afirmou que fará todo o empenho em riscá-los da
prática politica .de Santa Catarina. Tratam-se dos favores e das benesses
governamentais aos candidatos do Partido do Governo em proveito
politiço-eleito ralo

Não têm sido raros os casos em que lideres políticos do interior,
apresentam-se na Capital instrumentados de sólidos e imprescindíveis
argumentos para uma vitória da Arena nos respectivos municípios. Os
"argumentos ", na maioria dos casos, consistem em nomeações de
aparentados de cabos eleitorais ou de correligionários melindrados, no
perdão de dividas fiscais ou na realização de obras públicas gratuitas
que não figuram nas prioridades do Governo. Não resta dúvida de que o

,

atendimento desses pedidos poderia representar na soma de alguns
votos a mais para a Arena. Mas, por outro lado, assim agindo o Governo
recairia naquela condenável prática que em outras palavras se poderia

. chamar de corrupção eleitoral. O Sr. Colombo Salles não esconde sua

irritação quando esses pedidos lhe chegam à mesa de despachos. Tem
verdadeira ojeriza a esse tipo de 'recurso político e a cada negativa sua

consegue fazer um ou mais correligionários descontentes com a atitude
do Governo, talvez por não compreenderem que esses métodos não
podem absolutamente vigorar num sistema eleitoral que deve ser

depurado ao máximo para que, afinal, possa-se ampliar cada vez mais a

saudável prática do voto direto. De resto, é preciso reconhecer que a

atual fase da vida brasileira não permite que se coloque a máquina
administrativa a funcionar como caixa-forte de um Partido politico:

Apesar desse comportamento não ser sempre bem compreendido em

problemas dessa natureza, é evidente que a razão está com o Sr.
Colombo Salles. Não se pode atribuir ao Governador falta de
sensibilidade politica por não atender a esses apelos. Mais importante
que isso é o senso da responsabilidade administrativa, dentro do critério
segundo o qual a política e a administração podem conviver
harmoniosamente, de mãos dadas, sempre que voltadas para o interesse.
coletivo. A partir do momento em que uma ou outra passarem a se

preocupar com os interesses individuais, se estará fazendo uma má
administração e uma pior política.

Pelas construções das duas transver
sais (101 e 116), cortando o Estado de
norte a sul, é muito mais fácil irmos de
Florianópolis ou de Lages à Porto Alegre
ou Curitiba, do que fazermos uma via-.

gem direta entre os dois importantes cen

tros catarinenses.
'_'Orientaç,ão"

Veio -me às mãos um exemplar da revista "Orienta
ção" - a Revista do Educador, diz-se na capa, à guisa de
aposto esclarecedor. Está no seu 280. número, corres

pondente ao mês de setembro último. Edita-a mensal
mente o Sindicato dos Estabelecimentos de Ensino do
Estado deSanta Catarina e posso avaliar a soma de esfor- '

ços e dedicação com que é mantida.
Sempre me atrairam publicações dessa natureza - e

especialmente as que sejam votadas a estudos educacio
nais, técnico-pedagógicos ou de cultura pedagógica e es-

. peclalizada: É que nutro velha admiração pelas classes
profissionais cujos membros não se contentam apenas
com o diploma legal e meritoriamente conquistado nos

estabelecimentos de ensino e especialização..
E entre as profissões cujo aprestamento cultural e ,

técnico não se completa em tempo dado, mas exigem
continuadas buscas e estudos em virtude das mutações
que os próprios setores da formação têm de sofrer conti
nuamente, a do educadormerece particular relevo.

Por isso, o educador desfruta conceito cultural muito
apreciável, que implica mais do que somente a aquisição
do documento legal de conclusão do curso e habilitação

; profissional, porque inclui a 'conquista de altos e sucessi
vos ntveis de aprimoramento mental e especializado.
A revista "Orientação", a despeito de modesta na sua

apresentação material, é rica de texto e significa elevado
interesse não somente pelos assuntos ligados a aspectos
funcionais da classe, mas também pela ampliação de co

nhecime�tos, visando à eficiência profissional, com base
em recursos de-cultura e aperfeiçoamento técnico.

No seu editorial, muito bem redigido, acentua essa

finalidade louvável, como programa. Ao mesmo tempo
inserindo matéria de legislação e. comentários, quando
oportuna, divulga artigos de esclarecimento' técnico-pro
fissional, como ainda resultado de pesquisas na vastíssi
ma e fascinante área dos estudos educacionais.

O que principalmente acho elogiável já se encontra no

simples fato da existência dum órgão de vulgarização de

matéria útil à orientação do educador, em determina-
do tempo e meio. É que, pormenosque isso represente,

.

em abono da valorização dos promotores dessa publica
ção mensal, a evidência, em Santa Catarina, de tais estu
dos extensivos recomenda 'uma classe, assinalando-lhe
méritos invulgares e a superação do comodismo tão gene
ralizado entre os que desestirnam o esforço e preferem
âeixts-se atrasar, incorrendo no risco da própria inefi
ciência, mais tarde ou mais cedo, enquanto os mais atila
dos e ricos em estímulos morais se adiantam, vencendo
estágios novos na escala do aperfeiçoamentoprofissional
e intelectual
Não esqueçamos que Santa Catarina, até há poucos

anos, 'não dispunha de elementos humanos, nos quadros
de seus educadores diplomados, para vencer os óbices
das reformas que se sucediam na organização educacio
nal do Estado. E era lastimável que outras unidades da
Federação se movimentassem por iniciativas de seus seto

res de ensino, preconizando novos métodos, processos
mais atualizados na aplicação do ensino - e mantendo
seus órgãos especializados de publicidade, através dos
quais se agitavam idéias, preconizando reformas, com ba
se em novas aquisições da técnica e das doutrinas peda
gógicas, Ora, já possuem felizmente os educadores de
Santa Catarina a sua tribuna de debates e pregações, nes
sa revista que acaba de vencer mais de dois anos de exis

'tência, - convenho que desconhecida para mim. Só ago
ra por gentileza de alguém que ignoro quem seja, tenho o

prazer de folhear a mais recente edição desse interessante
mensário.

A sua leitura, se bem não seja eu um educador, me
agrada, porque me lisonjeia o orgulho de, finalmente,
verificar que os educadores catarinenses, tão dignos e

nobres quanto os quaisquer de outras regiões do País,
crêem na sua função social e honram a própria vocação.

Isto nos leva a crer que a integração .•

catarinense está na dependência, única e

exclusivamente, de uma ligação mais rá
pida e menos cansativa en tre Florianópo-.
lis e o seu interior longíquo, sem que nos

esqueçamos que essaíígação só será pos
sível através dos municípios de Bom Re
tiro e Lages, trecho da BR-282.

A integração deste Estado será fácil e
efetiva quanto mais fácil e rápido for os
meios de comunicação e transporte entre
essa gente de mais de duzentos municí
pios. Por isso a necessidade da BR-282,
sem ficar esquecido o trecho Lages, Bom
Retiro, Florianópolis, cujo percurso po
deria ser feito em cerca 2h30min ou no

máximo 3 horas. A. Ribeiro - i.�ges.

gênio Lapagesse.
ORÇAMENTO
A bancada do MDB na Assem

bléia está preparando uma série de

pronunciamentos para criticar a

proposta orçamentária do Executi
vo e tentar obstruir a votação de

alguns itens do projeto quando a

matéria for à plenário. O líder da

Arena, Deputado Epitácio Bitten

court, que ontem fez um longo elo

gio ao conteúdo do documento,
assegura que a bancada da Situação
garantirá uma aprovação tranquila
da proposta, em todos os níveis -

nas comissões e no plenário.

POSTO DE ESCUTA

O Senador Antônio Carlos Kon
der Reis e o Deputado Albino Zeni

acompanharam com o maior inte

resses, de Brasília,os entendimentos
mantidos na tarde de ontem entre o

Governador Colombo Salles e os

membros da Arena de Rio do Sul,
quando esteve em debate o proble
ma da candidatura à Prefeitura lo

cal. Por várias vezes telefonaram ao

. Palácio do Governo chamando o Se
cretário Orlando Bertoli que partici
pava da reunião e os colocava a par
do andamento das conversações.

MUDANÇAS
O Secretário Extraordinário

Eugênio Lapagesse é quem está

coordenando todas as modificações
que estão sendo introduzidas no Pa
lácio do Governo, desafogando o

.

prédio, No edifício da Praça 15 fun
cionarão somente o Gabinete Civil e
o Militar, a fim de que seja desobs
truído de móveis, utencílios e pes
soal o Palácio dos Despachos, fican
do ali o estritamente necessário

para uma pronta e eficiente assesso

ria ao Governador Colombo Salles.
À frente dessa assessoria, o Sr. Eu-

ÁLVARO CATÃO
O Sr. Álvaro Catão circulou on

tem por Florianópolis, mantendo
contatos em nível empresarial e

afirmou para alguns amigos que pre
tende afastar-se das suas atividades
de homem de empresa pois já se

considera em tempo de merecer a

aposentadoria. Afirmou ainda que
de agora em diante deverá visitar
com mais frequência a cidade de

Imbituba, onde possui casa de vera-.
neio.

SOLICITAÇÃO
- O Diretório Acadêmico do Centro I .

de Educação, na Trindade, vem, por
meio deste, solicitar uma assinatura-cor
tesia para que os acadêmicos que fre

quentam diariamente nossa sede, tenha
um bom jornal diário para ler.

Esperamos que seja levado em conta
o caráter de serviço deste Diretório e que

.

esse seria o primeiro diário presente em

nossa biblioteca, julgamos que o nosso

ousado pedido não seja de todo impossí
vel. Acyr O. de Oliveira, presidente; Cé
sar Valente, secretário.
R- O pedido já foi deferido pela direção
com o encaminhamento da autorização
ao Departamento de Distribuição.

Gustavo Neves'

Medo nos planetas (II)Expediente
Quem não entenda Astronomia, - e são mui- minuindo com a diminuição do ângulo Polo-Empresa Editora O ESTADO Ltda.; tos, que ninguém pode "chupar cana e assoviar Eixo da Terra. O mecanismo da precessão é di-Administração, Redação eOficinas: ao mesmo tempo", diz o refrão vox populi -, fíci! de explicar e complicado para compreen-

.

rua Felipe Schmidt, 116 .: Floria- há de pensar que o mecanismo precessional do der, pois, para ambas as cousas, demand� anosnópolis - Caixa Postal 139 - Tele- Sol é rígido e estável continuadamente como de trabalho astronômico. Pelo raio da circunfe-.fones: 3022 (Administração) e
um relógio e se repete, certinho e constante, a, rência teórico traçado sobre a Alpha-Draconis,'4139 (Redação) - Endereço Tele- cada 26.000 anos. (Ali�, tenho visto muita gen- tem-se como certa que dentro de 1000 anos ográfico ESTADO -:- SUCURSAIS: te falai e até ensinar assim, o que serve para eixo da Terra, pela decorrência precessional, es-Blumenau. rua 15 de novembro, provar que as cousas celestes não estão muito teja apontado para uma Estrela da Constelação504 - 30. andar - conjunto, 303; de acordo com os livrecos divulgativos). Diz-se de Cefeu. Mas isto não é bem verdade. Como osCaçador. Avenida Rio Branco, 465; que o Equinócio faz precessão em 25.796 anos, tempos modernos as Ciências foram submetidasCriciúma· Avenida Getúlio Vargas, _ que, para melhor decorar o número, os engra- ao bacharelismo das Técnicas, as grandes pes-312: Joinville: rua l Sde novembro, çadinhos arredondam para 26.000 - e que a quisas não mais puderam ser continuadas; tudo799 REPRESENTANTES: Rio de Terra assim, parece ter um movimento de pião tem que ser como está nos .lívros. Há moderna-Janeiro.' Representações A.S.Lara
no seu eixo ao redor do Polo Norte, partindo mente uma tendência à imposição da CiênciaLtda. - Avenida Almirante Barro- do cálculo da posição da Estrela Alpha-Dragão dentro de padrões e regras; e com isto se vive doso, 63 - conjunto 1910,' São Paulo:
no tempo da Construção da Pirâmide de Keops trabalho dos grandes gênios que nunca tiveramRepresentações A.S.Lara Ltda. -

e a chegada a 1 grau do Polo Celeste da Estrela. padrões ou técnicas. A civilização do século vi'!-Avenida São João, 1333 - 40. an- Polar (atual) da Ursa Menor, cousa que ocorreu te não contribuiu com um centavo de sabedonadar - conjunto 44; Curitiba,' CA. no ano 1001 da Nossa Era. (Do Ano 143 A.C. para o seu progresso; tudo quanto tem e fazMarques - Praça Osório, 45 - 90. até o ano 1.000 N.E. não havia uma Estrela vem dos séculos 16 a 19. Assim a Astronomiaandar -' conjunto 907 - Edifício Polar e, portanto, não existia possibilidade de vive da glória dum Claudio Ptolomeu, dum Ko-Ana Cristina; Porto Alegre: Propal grandes navegações na Terra nesse períod?; fal�- perniko, dum Kepler, dum Hu�ghens, �um Cas-
- Propaganda Representações Ltda. remos melhor disto em outro estudo). POIS mui- sini. dum Lalande e outros antigos mars de du-
- rua Coronel Vicente, 456. to certo, foi observando e medindo os ângulos zentos anos. Chegam até ao cúmulo de inventar
Preços: mimem avulso Cr$ 0,50; dos "corredores" que' permitiam aos astrõno- métodos, regras, sistemas, programas para expli-assinatu�a �

. UI Cr$ 100;00. mos, egípcios de Keops ver as Estrelas Sírio e car as Leis de Kepler ou Newton, quando em

Tuban, que se concluiu que a Polar egípcia era a realidade eles nem supunham que os pôsterosO ESTADO não aceita para publica- Alpha Dragão e a regentedo calendário a Estre- pudessem complicar de tal modo as suas desco-
ção colaborações em forma de arti- la Sothís, ou Olho do Cão. Esta medida de arco bertas. Mas o fato é que apesar de telescópios,gos assinados que não forem solici- precessional é dos últimos 5.000 anos.

..
radíotelescôpios, radares e mais um cangalho detados, IUi.' �I- responsabilizando pe- Mas o curso precessional, realmente, vai di- cousas suplementares e inúteis, sabe-se hoje me-

10SOriginaisenVladosàRed�a�ç=ão�'�__J�_JL_ � ----

�.�,------ �

Humanidade atual, nas suas diferentes Civüiza-

.ções e diversos ·povos, por ter nascido sob o

signo· do Caos no Cosmo circundante, sempre
foi e será escrava da Astrologia Judiciária e da
Astromancia; isto faz parte do "terror do Cos
mo" que é latente n'alma de cada SER e da
"nostalgia do Infmito" que Q mesmo SER lhe
contrapõe. Por' isto, os "deuses" nas diversas
mitologias são ligados ou regentes de comporta
mentos astronômicos e outros a comportamen
tos astrofísicos da Terra que, ein última análise,
são astronôinicos também. Agora mesmo se está
subordinado a uma série de retomo à Astrologia
e a Astromancia. São centenares as.publicações

. teóricas, pré-teóricas de ficção, que pretendem
levar as formas de vida na Terra a crédito de
SERES d'outros Astros distantes. E, então, co- ,

mo não sabem a própria evolução físíoquímíca
planetária falam em planetas e estrelas habita
das. Se pudessem eles ao menos entender que
inferne e processamento radiativo é uma estrela
ou que caos fisioquímico é um Planeta em evo

lução e não diriam tanta confusão mística que
entorpece a'mente de mistério e não soluciona
problemas que estão sob teorias e divagações há
milênios. Mas o Sol precessional marcha para o

ponto gamma de Aquário. A seguir trataremos
disto ...

nos Astronomia do que há cinco séculos passa
dos.

Pois muito certo. O arco pre.cessional está
calculado para atingir uma Estrela de Cefeu
dentro de mil anos. Mas não ocorrerá isto: Den
tro de mil anos a Estrela de Cefeu que, pelo
arco calculado, deveria ser a: nova polar não es

tará mais naquele lugar. Dentro de 1000 anos o

eixo da Terra estará apontando para um ponto
no Céu, próximo da Constelação de Cefeu onde
não há Estrela alguma. Assim, a Terra ficará de
novo sem norte óptico e só dependerá de instru
mentos magnéticos de orientação. E isto ocorre

rá na tão ansiada Era de Aquário. Há, ainda,
que considerar o fenômeno/ da Nl�tação que faz
o eixo da Terra descrever uma ebpse de 18 se

gundos e 42 centésimos de arco e que produz
uma espécie de rota dentada que rege compor
tamentos lunares como o Saros e o Aureo Nú
mero Calendárico. Mas as complexidades da As
tronomia, que os admiradores e aqueles que es

peram a Era de Aquário não sabem, demons
troam claramente que o Ser Humano tem medo
do Cosmo que o cerca e, ao invés de estudar,
busca a toda força misterizar as cousas e até
mesmo esforça-se para destruir as Ciências que .

possam esclarecer os Jatos em benefício do con

vencionalismo que contenta. A Era do Aquário,
do ponto de vista astronômico, não será nada
engraçada por VINTE RAZOES básicas ao meu

entender; pode ser até que a este número pos
sam outros estudiosos adir novos elementos. A

Ã. 'Sei.�a.lI 1Vetto
•
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D8 estranha omissão
do Governo a uma
reunião integralista

I
o líder do MDBNelsonCameiro, estranhou no Senado

qu� o Governo assista de braços cruzados à tentativa de

re�rganização da Ação Integralista Brasileira, enquanto
c\<)íbe de todo modo qualquer manifestação dos "credos
vermelhos". Frisou que O recrudescimento Ao integralismo
se dá de forma coincidente com o ressurgimento do
nazismo na Alemanha e do fascismo na Itália, no

reaparecimento de idéias que se supunha liquidadas com a

vitória da democracia na última guerra mundial.
Comentou Nelson Cameiro, que o esforço para se

ímpor no Brasil o artificialsistema bi-partidário tem levado
o Governo a contradições. Na emenda constitucional no. 1
criaram-se novos embaraços à criação de qualquer
agremiação política, tomando-a quase impraticável.
Simultaneamente, perpetuam-se as sublegendas, na

tentativa de preservar a aparência de unidade no colosso da
.

Arena.
'Falou então sobre a notícia de concentração nacional

de antigos integralistas amanhã em Belo Horizonte, a

pretexto de comemoração do 400. aniversário do
"Manifesto de Outubro", lançado por Plínio Salgado,
fundando a antiga Ação Intergralista, Enquanto isso se dá e

"os credos vermelhos" são rechaçados de toda a forma,
indagou o Iíder do MDB "como estão os ex-pracinhas",
aludindo à reunião por eles realizada em Porto Alegre,
expondo as dificuldades em que vivem.

Em parte, Guida Mondin discordou do orador,
apelando.. "até em nome Pessoal", que não confundisse
"manifestações transitórias ultrapassadas" com "idéias e

atualização de idéias".
.

Com umamissa em ação de graça na Igreja de São José,
em Belo Horizonte os integralistas mineiros irão comemorar

amanhã às 9 horas, o quadragésimo aniversário do
.

lançamento do "Manifesto de Outubro", documento que
lançou em 1932 o integralismo no País. Salustiano Pureza
informou ontem que. a cerimônia será muito simples e

outros membros da coordenação da "Cruzada da

Renovação Nacional" disseram que, após a missa, será
entoado o "Hino Avante", numa homenagem ao deputado
Plínio Salgado da Arena. A decisão de comemorar a data,
foi tomada após contato de Plínio Salgado com as bases
mineiras, às quais afirmou sentir-se muito feliz em saber que
os mineiros executarão "Hino Avante", após a missa. O
hino é de autoria de Plínio Salgado e foi composto em

1963.

Brasil não ràtificará
acordo mundial sobre
poluição em Londres
A delegação brasileira que vai a Londres no dia. 30

- deste mês não irá ratificar o acordo final da recente

convenção mundial sobre a poluição, pois as . decisões
tomadas naquele congresso "defendem interesses
econômicos de países desenvolvidos, altamente poluídos".
A afirmação é do presidente do Comitê de Combate à

Poluição da Baía da Guanabara e um dos representantes
brasileiro na convenção, capitão-de-fragata Luis Oscar Moss
'Goulart, que falou sobre "Poluição dos Oceanos" para a

Comissão de Combate à Poluição da Assembléia Legislativa
do RGS, em Porto Alegre.

Depois de frisar que o Brasil participará apenas como

observador na reunião em Londres, o capitão disse que as

decisões da convenção foram "sofisticadas demais para os

in t eresses brasileiros", e considerada precipitada. a
assinatura do acordo final, "O importante - acrescentou -

é encontrarsoluções nacionais para a nossa poluição,"
O capitão-de-fragata Luis Goulart apesar de lamentar a

existência de muitas siglas que "só têm uma existência de

papel" destacou o convênio que a Marinha assinou, com o

Governo carioca para o controle de poluição da Baía da

Guanabara, cujos resultados "são sensíveis, pois não se

espalha mais óleo impunemente, e 'o carioca j á está podendo
. voltar às praias".

Capacidade ociosa das
escolas particulares é
de quase 50 por.cento
Estatística divulgada pelo Ministério de Educação e

Cultura há alguns dias atrás afirmava que 5.000 crianças
estavam sem escolas no Brasil. Agora um estudo feito pela
Federação Nacional dos Estabelecimentos de Ensino sobre a

situação da escola particular brasileira, demonstra que a

capacidade ociosa destas escolas no país é estimada em

1.424.663 vagas, representando 43,3 por cento da

capacidade da rede particular de ensino. Apesar disto,
continuam sendo construídas novas escolas públicas e, para
colégios existentes em diversos Estados, foram criadas, nos
últimos anos, 524 novas escolas.

Segundo a Federação dos Estabelecimentos de Ensino,
"se os governos aproveitassem a capacidade ociosa da escola

" particular, estariam impedindo esse enorme desperdício
social, representado pela falta de utilização dos capitais
investidos" .

O estudo realizado por esta entidade. servirá de subsídio
ao grupo de trabalho constituído pelo MEC para examinar
as medidas necessárias à revitalização do ensino particular.
No próximo dia 11, o grupo de trabalho estará reunido com

representantes do Sindicato dos Estabelecimentos
Particulares de Ensino de Minas Gerais.

Na previsão para 1973, o Estado de São Paulo será o de

capacidade ociosa mais elêvada, com 50 por cento do total
de vagas. Os outros Estados variam entre 40 e 30 por cento,
sendo o Paraná o de menor capacidade ociosa, com apenas
25 por cento sobre o total. Em relação aos débitos das
escolas para com o INPS, o estudo revelou que de 699

. colégios, 230 estão em débito, num total de
Cr$ 9.959.027,00, com maior incidência na baixada
fluminense, Minas e Guanabara.

ITAGUAÇU - COQUEIRO�
Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 32,00 metros de frente para a Baía

Sul com praia particular, murado, com rampa para

lan�ha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estre·to,
pronto para construir. ."

Vendo terreno próprio para indústria, Depôsitos Jfl-
cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao

Detran no Estreito.
Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edificio

Tiradentes próprias para Gabinetes Dentãrios, Escrit6-

rios, Consultórios etc.
Tratar com Paulo pelo fone 4414.

Filinto = Divergência interna
provocou ·falta ·de candidato

Buzaid: reunião para decidir sobre as eleicões
I

. •

Arena 1!J 2 e :1

brigam muito

em Lavras-MG

Repercussão negativa
vai impedir o "recesso
branco" do Congresso

A ausência de candidatos em diversos
municípios não se deve a desinteresse ou

inatividade dos diretórios locais, mas as di
vergências internas que impediram a apre
sentação de nomes. A declaração foi feita
ontem pelo líder do Governo no Senado,
Filinto Muller, quando debateu com o mi-'
nistro Alfredo Buzaid e o chefe do Gabine
te Civil da Presidência da República, Lei
tão de Abreu, a situação em cerca de 20

municípios onde não haverá eleições a 15
de novembro pelo fato de não terem sido
realizadas convenções para escolha de can

didatos.

O Senador Filinto Muller, como presi
dente do Partido, se incumbirá agora de co

lher alguns elementos novos sobre o impas
se de estudar a melhor maneira de solu
cioná-lo. Possivelmente ele apresentará ao

Congresso um projeto de lei reabrindo na

queles municípios o calendário eleitoral, de
modo a que possam realizar-se convenções
e posteriormente eleições para prefeito e

vereadores. A situação, que.agora preocupa
a direção nacional a Arena está configurada
em cinco municípios paulistas, sete de Mi
nas Gerais (inclusive Ubá), um de Mato
Grosso emais alguns em outros Estados.

- De qualquer forma - assegurou Fi
linto Muller -'- pode-se desde já assegurar
que não haverá prorrogação de mandatos,
nem mesmo para o interregno entre a data

marcada (31 de janeiro de 1973), para a

posse dos prefeitos eleitos a 15 de novem

bro e a posse. dos prefeitos que vierem a ser

escolhidos em eventual eleição complemen
tar.

À tarde, o senador Filinto Muller vol
tou ao Palácio do Planalto, desta vez para
uma audiência com o Presidente Médici. O
assunto principal foi a conquista dos eleito
res indecisos (45 por cen to), que o líder
arenista enviou em boletim ao Presidente.

TERRAS E ESTRANGEIROS
O Ministério .da Justiça já concluiu o

decreto que regulamentará a lei de venda
de terras a estrangeiros cuja aprovação de
verá ser concluída em breve, faltando ape
nas uma reunião final entre os Ministros da

Justiça e Agricultura e o Secretário Geral
do Conselho de Segurança Nacional. O de
creto fixa todo o procedimento a ser adota
do pelos estrangeiros que desejarem com

'prar terras brasileiras e estabelece dois ca

sos especiais: a venda de terras para proje
tos prioritários, quando será ouvido o Presi-

.

dente da República e as transações em

áreas de segurança, quando será ouvido o

Conselho de Segurança. A lei já aprovada
determina percentuais do território de cada
município que poderão 'ser vendidos a es

trangeiros. Segundo o decreto, o controle
desses percentuais será feito pelos próprios
cartórios.

ação de funções: 1- Escolaridade' av uia o

nível de conhecimento adquirido mediante
instrução necessária e satisfatória ao desem
penho' da função;.2 - Experiência: conside
ra-se que o tempo de experiência necessário
ao exercício pleno da função é tanto maior

quanto mais elevados forem os níveis de
escolaridade indispensáveis ao seu desem
penho; 3 - Autonomia de ação: avalia o

grau de independência de julgamento e

autonomia de ação inerentes ao exercício
da função; 4 - Didática Superior ou Pes

quisa, Científica: considera-se a concen

tração de esforços em caráter continuado e

por tempo integral, em atividades de magis
tério superior ou de pesquisa de alto nível
necessárias ao exercício da função; 5- Im
portância para o Desenvolvimento Nacio
nal. Leva em conta a contribuição para o

esforço de desenvolvimento Nacional; 6 -

representatividade: avalia o encargo que
. terá o ocupante da função; 7 - Priva
tividade: avalia a caraterística da função; 8
- Responsàbilídade; 9 - Aplicação da
Atenção: refere-se à intensidade de aplica
ção da atenção; 10 -. Aplicação Visual;
'condições de trabalho: Avalia as condições
de desconforto; 12 - Esforço Físico aplica
ção da força física, ou a exigência de pos
tura incômoda.:

Leonardo Venerando, pre
feito de Lavras, Minas Gerais,
atracou-se ontem, no recinto da
Rádio Cultura do Oeste, daquela
cidade, com o seu adversário po
lítico Agostinho Pinheiro, dei
xando-o ferido. A agressão do
.Prefeíto Leonardo Venerando
contra o principal chefe polí-

.

tico, responsável pela candida
tura de Paulo Reis, da Arena 2,
verificou-se após acalorada dis

cussão, durante a qual cada um

acusava a facção adversária de
trabalhar contra os interesses do

município.
Em consequência do inci

dente, foi necessária: a interven

ção de uma viatura policial, para
serenar os ânimos. Como os dois
contendores são figuras de pro
jeção política em Lavras, ne

nhum deles foi preso. No entan

to, foi aberto inquérito policial
para apurar as responsabilidades
no incidente. O prefeito Leonar
do Venerando é partidário in

transigente da candidatura de
Sílvio Castro - Arena 3 - en

quanto que Agostinho Pinheiro
é o coordenador da campanha
do candidato da Arena-i, Paulo
Reis.

A Arena decidiu ontem não reivindicar nas mesas da
Câmara e do Senado a adoção do chamado "recesso bran- •

co", que teria a finalidade. desfacilítar a pr�sença dos pa�la
mentares no interior para a campanha eleitoral do Partido
no pleito municipal de 15 de novembro. Reu,nido com os

líderes e coordenadores das bancadas estaduais, o senador
Filinto Müller disse que a interrupção dos trabalhos legisla-.
tivos a esta altura, teria repercussão negativa junto à opi
nião 'pública. A direção arenista vai solicitar aos dirigentes
da Câmara e do Senado que somente nas quartas e quintas
feiras sejam incluídas matérias importantes na pauta de vo

tação.
Vale registrar que de 27 deste mês a 15 de novembro,

os parlamentares só terão de comparecer ao Congresso nos

dias 7 e 8. Isto porque, explicou-se, dia lo. e 2 serão feria
dos e 14 e 15 serão véspera e dia da eleição. Além disso, a
Câmara já votou o projeto de reforma do Código de Proces
so Civil, esperando-se que até o fim do ano a matéria seja
apreciada pelo Senado. O projeto de orçamento terá de ser

votado pelo Congresso até o fim de novembro.
O deputado José Camargo - MDB � SP.- contestou

'ontem as informações do deputado arenista Rafael Baldacci
ao presidente daArena, segundo as quais o Partido governis
ta deverá vencer as eleições em mais de 90 por cento dos

municípios paulistas. Na opinião do representante oposi
cionista, "apesar do atual quadro de pressões, o MDB deve
rá eleger os prefeitos de Osasco, Santo André, Campinas;
Guarulhos e de ou tras cidades.

Médici aprova novo método para

avaliação de função do servidor
O Presidente da República aprovou

ontem a nova.metodologia de avaliação de
funões no serviço público, proposta pelo
diretor-geral do DASP, Glauco Lessa, em

exposição de motivos. Trata-se de estabe
lecer as linhas para implantação de uma po
lítica de.valorização do servidor e a criação
de um funcionalismo eficiente. O trabalho
do DASP, que objetiva a adoção de crité
rios para disciplinar a elaboração das esca

las de remuneração foi definida ontem em

esferas oficiais como a primeira de uma

série de medidas em favor do funciona
lismo da União, prometidas ontem pelo
Presidente da República ao presidente da
Assocíaçãojíos servidores civis, Darci Da-
niel dç Deus.

-

Diz a exposição de motivos que "a
atividade de avaliação doscargos e empre
gos, será desempenhada pelo órgão central
do sistema de pessoal civil da administração
Federal, ao qual caberá, a elaboração dos
projetos relativos à classificação de cargos
ou empregos por grupos de categorias fun
cionais, em face dos elementos informa
tivos fornecidos pelos ministérios, órgãos
integrantes da Presidência -da - República e

autarquias, nos termos do decreto no.

68726, de 9 de junho de 1971.
.

São os seguintes os fatores para a avali-

'.

DO RIO E SANTOS

• 28 DE .DEZEMBRO

• 23 DE JANEIRO

• 1 7 DE FEVEREIRO

FABULOSO
CRUZEIRq
MARfTIMO

VI AGENS ... assunto para entendidos, ou senão vejamos, você pode
nunca ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve saber

tudo sobre "elas"; Se o seu assunto é viajar- não faça dele um

problema, 'entregue-o a um especialista, e veja, ou repita, como é

bom VIAJAR Deixe-nos sugerir alguns roteiros:
FOZ DO IGUAÇU'E ASSUNÇÃO - 14 de outubro - 7 dias

MONTEVIDEO E BUENOS AIRES - 4 de novembro - 9 dias.
BUENOS.AIRES E BARILOCHE - 20 de novembro - 11 dias

REVEILLON MARITIMO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída 26.12, regresso 06.01.1973
CRUZEI RO À TE R RA DO FOGO - Rio de Janeiro, Santos, Rio

Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuaia, Cabo Hornos, Puerto Madryn. DUas saídas 4 e 17 de

janeiro de 1973 - duração 1!:l dias.
Informações - Preços e condições peça ao seu AGENTE DE

VIAGENS.
TURISMO. HOLZMANN S/A
Rua Sete de Setembro No. 16 - Fone, 3 3 8 9

. .; .

brasileiro e rio Amazonas num

cruzeiro inesquecível até Manaus,

com escalas e excursões em SALVADOR,

RECIFE, FORTALEZA e BELÉM.

• Luxo e conforto. Aristocrático

tratamento dos armodores gregos

• Categorizada cozinha internacional.

• SOlTES. PISCINA. CINEMA
• "DECKS" DE ESPORTES

• pLAY -GROUND
• SALÕES DE JOGOS. BOUTIQUES

• CABELEIREIROS. BIBLIOTECA

E mais: ZONA FRANCA, Onde o seu

dinheiro vale o triplo. ..

•

• '0 •••••••

• o t" •••.•••

.AR CONDICIONADO EM. TODO O NAVIO •

.

: �'::'-_-��'��.��::-� ::�-��-{�-�_:_:
•

�
Informações e reservas,

com seu Agente de Viagens, ou:

Provincia -Turismo eViagens 5 A
Emprêsa do Sistema Financeiro Provmcia

Registro Embratur N.o 86/R.s. - 2611GB. CAT. "A"

P. ALEGRE Avenida Seno Salgado Filho, 121 .
Tel. 24-9344

.
' .

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, SOCiedade de Economia Mista,
concessionária dos serviços de telecomunicações no Estado de Santa Catarina, torna público que
fará realizar concorrência pública para adjudicações dos serviços de construção do ediffcio :

destinado a sua sede, com 21 pavimentos, 1 ático e 1 sub-térreo, tendo a área global constru lda
16.096,21 metros quadrados.
A audiência de concorrência pública será realizada na sede atual da Empresa, na rua Victor

Meirelles, no. 11, Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina, no dia 3 de novembro

próximo vindouro, às 16:00 horas, quando serão recebidos o� envelopes contendo os

documentos relativos à pré-qualificação e à proposta dos concorrentes,
À concorrência apficar-se-âo os princfpios legais que regem o processo de licitação da

administracão pública.
O Edital de Concorrência em seus termos gerais encontra-se à disposição dos interessados no

Departamento de. Compras da COTESC, no endereço acima indicado, a partir do dia 2/10/72,
em horário comercial.
Os interessados poderão igualmente retirar' o Edital completo, juntamente com as pastas
contendo todos os elementos necessários à participação na concorrência, na COTESC, no

mesmo Departamento UP. Compras, mediante a apresentação do recibo da quantia de
Cr$ 5000,00 (cinco mil cruzeiros) da Divisão de Execucão Financeira, situada à Praça Getúlio
Vargas, no. 15.
Somente será admitida a partlclpacão de ernpress que oossuam capital ig"al ou superior a

c-s 4 000 000,00 (quatro milhões de cruzeiros}, Em caso de consórcio, a empresa Ifder deverá
comprovar n capital igualou superior a Cr$ 3000000,00 (três mõlh"'es d� cru=eiros}, Q as

co-participantes o capital igualou superior a Cr$ 1 000 000,00 (um milhão de cruzeiros), cada
.

uma delas.

Exige-se uma caução de Cr$ 50000,00 (cincoenta mil cruzeiros) para garantia da proposta.

Outras informações serão fornecidas aos interessados no mesmo endereço, em Florianópolis.
Florianópolis, 29 de setembro de 1972.

A DIRETORIA

COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇOES

COTESC

EDITAL DE CONCORRENCIA N � 02/72

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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D;str;&u;çoo do
ICM foi fixada

Relator pede CI,provação.
para contas do Governo Seguros

A Secretaria da Fazenda fixou os índices defmitivos para
a distribuição das parcelas do ICM relativas ao exercicio de
1973 aos municípios catarínenses. O maior índice foi
alcançado por Joinville, que atingiu o percentual de 15% do
valor total a ser distribuído, que é da ordem de Cr$ 138
milhões, A média de distribuição mensal será de Cr$ 10
milhões.

Ao maior índice fixado seguem-se os dos municípios de
Blumenau (10,9%), Lages (6,6%), Florianópolis (3,1%),.
Brusque (3,0%), Itajaí (2,7%), Concórdia (2,2%), Jaraguá
do Sul (2,1%), Tubarão (2,1%) e Criciúma(1,7%).

O menor índice percentual de arrecadação do ICM ficou
com Santa Rosa de Lima(0,004%),seguindo-se de Itapema e

Águas Mornas, com (0,005%) cada um.
Segundo o Sr. Francisco Corrêa, assessor fínanceíro da

Secretaria da Fazenda, houve várias alterações percentuais
.

sobre os índices provisórios fixados em setembro. Assim é
que houve um decréscimo de 18% nos índices da Prefeitura
de Blumenau 59% nos de Florianópolis e 17% nos de
Criciúma.

Os municípios agropecuários foram os mais favorecidos,
em face da nova sistemática sobre o valor adicional.

Seguro tem maior �lCpansãoria de Cr$ 5945 154,98. Este fato, segun-
.
do o relator, é contrabalançado pelo acrés
cimo do patrimônio líquido no mesmo pe
ríodo, da ordem de Cr$ 97903968,66.
Em 1970 o patrimônio era de
Cr$ 249807717,74, eem 1971 passoupa
ra Cr$ 347711686,40. Tal acréscimo atino

ge um aumento de quase 40% no patrimô-
nio líquido do Estado.

-.

O relator da prestação de contas do Go
verno relativas ao exercício de 1971, Depu
tado Epitácio Bittencourt, apresentou on

tem à Comissão de Finanças da Assembléia

parecer favorável à aprovação da matéria,
em reunião que foi realizada no final da

tarde. As contas entretanto não sofreram

deliberação porque o representante do

MDB naquele órgão solicitou vistas do pro
cesso, a fim de que os líderes oposicionistas
.examinem a prestação dentro do prazo re

gimental.
Em seu parecer o Sr. Epitácio Bitten

court ressalta que embora o balanço fínan
ceiro do período apresente déficit, o balan

ço patrimonial prova um acréscimo do pa
trimônio líquido. No primeiro caso - ba

lanço financeiro - as receitas atingiram
Cr$ 604 846 007,05 contra

Cr$ 610 791 Üi2,03, acusando consequen
temente o déficit na execução orçamentá-

Com o objetivo de promover a participa
ção direta do mercado segurador brasileiro
no programa de expansão e equilíbrio do
intercâmbio de seguros e resseguros com o

exterior, o Instituto de Resseguros do Bra
sil, coordenado com a Superintendência de
Seguros Privados, autorizou as sociedades
seguradoras com capit-al integralizado igual
ou superior a Cr$ 10.000.000,00 a obte
tem autorização para. operar na aceitação
direta de negócios de seguro e resseguro
provenientes do exterior.

A autorização é concedida pelo Ministro
da Indüstria e Comércio, uma vez conside
rada: a) a conveniência e oportunidade de

autorização em' face da política de seguros
e da situação dos mercados interno e exter

no; b) a situação econômíco-fínanceira da
requerente, perante a Susep e o IRB nos

últimos 3 anos; c) o plano básico de opera
ções da requerente, com indicação dos mer
cados e organizações a serem inicialmente
contactados; d) o parecer da Comissão Per
manente de Negócios do Exterior.

As condições para se obter a autorização
aplicam-se também às sociedades segurado
ras estrangeiras que operem no mercado na-

cional, desde que a instituição do exteri
que estejam vinculadas, possua capital
tinado a operações externas em mont
equivalente, no mínimo,
US 5.000.000,00; opere em países situa
em pelo menos dois continentes; assum '

compromisso de colocar seguros e resse

ros, no país, nas condições que foram es

belecidas pelo IRB, inclusive no tocante' a
volume e qualidade dos negócios; promova
no Brasil para os seguros e resseguros origi
nários de mercados externos, convênios
que estabeleçam a co-particiçação .mínima
de 50% de uma ou mais seguradoras br�ileiras autorizadas, a operar no mercado 41-
ternacional. A aceitação da sociedade segu
radora não poderá ultrapassar o limite da
capacidade retentiva do mercado nacional
estabelecido, para cada evento.

Segundo o regulamento estabelecido pe
lo Instituto de Resseguros do Brasil, serão
ressegurados

.

sob seu controle os excessos

de retenção das aceitações provenientes do
exterior, nas condições por ele estabeleci
das, fícando a seu critério a aceitação ou

recusa do negócio.

No mais, o relator acompanhou o pare
cer do Tribunal de

-

Contas, que manifes
tou-se pela regularidade e legalidade das
contas, ressaltando que os resultados contá-

.

beis que delas constam refletem a execução
finaneira e orçamentária. E, a final, apre
sentou o competente projeto de decreto le

gislativo, pelo qual, "ficam aprovadas as

Contas do Governo do Estado de Santa Ca
tarina relativas ao exercício de 1971, com
ressalvas daquelas ainda não incorporadas
ao Balanço Geral".

8rde finància uma
. '

nova ,cooperatIva
O diretor=superintendente do Banco Regional de

Desenvolvimento do Extremo Sul aprovou a concessão de
fmanciamento no valor de Cr$ 480 mil à Cooperativa Mista
Xanxerense Ltda..

Destina-se à construção de um armazém com capacidade
para 80 mil sacos de cereais, dotado de uma unidade de
beneficiamento com capacidades de> 120 toneladas por dia.

Os investimentos totais para a construção estão orçados
em Cr$ 591 mil, com a participação de recursos próprios da
Cooperativa na ordem de Cr$ 111 mil.

O contrato será assinado hoje na cidade de Chapecó e a

medida vai beneficiar diretameríte a 1.230 associados da
Cooperativa, dando-lhes condições melhores de
armazenagem de seus produtos.

O projeto foi elaborado pela Acaresc, que também dará
assistência técnica.

.

Agora só Pelotas
faz as inscrições
As inscrições para os vestibulares de Agronomia e Ve

terinária da Universidade de Pelotas não mais poderão ser

.

feitas em Florianópolis. A informação foi prestada por fon
te da Secretaria da Agricultura, acrescentando que os inte
ressados deverão dirigir-se diretamente àquela Universidade.

As inscrições para o vestibular dos dois cursos foram
abertas na segunda-feira: e se prolongarão até o dia 30 de
novembro.

S&iWIÇ c DE n:FO:,J:A�l[O D� M:>:RCADO AGHICOLA = SIMA =

C Ú ;. V E N I O: ) IHSTErlIO DA AG:UCULTUtlA = SZCHETARIA DA AGJICULTURA SC. RCOVAT SÓ aplicado no País
P R E ç O S D E A T A C A D O = 05-'1;0-72.

O Conselho Nacional de Seguros PrivJl
dos, atendendo a' sugestão da Fenaseg,
aprovou a resolução no. 6/72; que restringe
a cobertura do Seguro Obrigatório de Res
ponsabilidade Civil dos Proprietários de
Veículos Automotores de Vias Terrestres
(RCOVAT) aos sinistros ocorridos no terri-

tório nacional.
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A medida entrou em vigor no dia pri
meiro deste mês, tendo sido bem recebida
pelo mercado segurador, em face das incon
veniências de se estender aqueia cobertura
ao exterior.

A,clOZ Aj',U';Lllo ..... Se. eo K.':. 102,00 112,50 101,00 94,50
FA:{.1 AI\ nlCCA l.?U;A •• � Se. 1'5 Y.g. 33,50 .27,50 314,00 28,00 30,00
F�IJ)(O COFll)'l •••••••• Se. 60 Kg. 71,00 67,50 69,00 67,50 ·70,00
13ATATINflA ••••••••••• Se. �O Kg. 62,50 70,00 79,00 60,00 70,00
I· ILHO ;\JC.4'{�LO COI'm'. Se. 60 K�. 23,50 29,50 24,50 25,50 21,50
BAl' HA "SPECIAL •••••• Cx. 30 pctes. 93,00 109,00 99,00

.

95,00

j
=====

BAl"f!A COFUI" ........ Lata i6 Yr. 51,50 8LJ,50 M,80 50,00
ovos B.:iAJo:CO j. �!1I0 s , ex, 30 Dz. 1'9,00 39,00 50,00 48,00 ,50;00
FHAi,GC ABATIDO ..... K.e:. 11,50' 5,05 4,80 4,LJo LJ,90
'rOtAr'; P"ULISTA .... Cx. rt Fe. /JIJ,50 110,00 /j0,50 Lo,oo /J2,50
c.,;r, OUf.A EXTHA ••••••• Cx. 30 Kg. 23,00 - 27,50 50,00 47,50 LJ7,50
ahp/ST.

Seguradoras sem- casa retomada
Os imóveis que serão devolvidos ou reto

mados judicialmente do mutuário do Plano
.

Nacional de Habitação, passarão, agora, a

ser renegociados pelos agentes financeiros e.

não mais pelas companhias de seguro. A
medida foi oficializada pelo. BNH, englo
bando as 3.500 casas que já retornaram ao

sistema e que se encontravam em poder das
seguradoras.

A decisão, segundo explicam os técní-

cos, evita a paralisação na circulação de ca
pital de giro do sistema financeiro da habi
tação com o retardamento de revenda do
imóvel. Entendem os especialistas que os

agentes financeiros, por lidarem diretamen
te COm -os mutuários, têm maiores recursos

para renegociar a casa do que a companhia
de seguro que se limita apenas garantir os

riscos previstos na' apólice compreensiva,
que consta do contrato:

.

.

Por favor,esq��a s
__'.�m,s:

'

J., �',�'�

Cia.Catarmenied.CÍ'éCfdo!Rnanciam.nto •
Investimentos.

FundoSantaCatarina de Investimentos.
. FundoCatarinenseDL.I51·

Helator.Des, ALVES PEDROSA'.

Decisão: po r votação unânime, dar
provimento à apelação, para anular o pro
cesso "ab-initio." Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.

TRIBUNAL DE JUSTI CA
DIRETORIA DE DOCUMENTACÃO

. E PUBLICAÇÕES
.

RESENHA DE JULGAMENTOS
A primeira Câmara Civil do Tribunal

de Justiça de Santa Catarina, em sessão
ordinária do dia 05 de outubro de 1972,

.

quinta-feira, julgou os seguintes proces
sos:

1) Apelação cível no. 8655 de Lages,
apte. Celso Rosa Ramos e apdo. Ascânio
Bianchi.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão; Por votação unânime, dar

provimento à apelação, para julgar impro
cedente os embargos. Custas pelo apela
do.

2) Agravo de petição no: 2896 de Tu
barão, agrte. Francisco Joaquim Silvano e

aqrda Sul América Terrrestres, Marítimos
e Aci dentes.

.

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, conver

ter o julgamento em diligência. Custas a
final.

Acórdão assinado na sessão.
3) Agravo de petição no. 2899 de

Orleans, agrte. Antônio Manoel Luciano e

agrdo. I NPS.

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votacão unânime, não co

nhecer do agravo no auto do processo por
. i ncab ível, e negar provimenta ao agravo
de petição. Sem Custas.

Acórdão assinado na sessão.
4) Agravo de petição no. 2 876 de São

Miquel do Oeste, agrte. Dr. Juiz de Direi�
to, "ex-officio" e agravado, Heitor
Schwam be rge r..

Relato�: Des. IVO SELL.
Decisão: por votação unânime, negar

provimento ao agravo. Custas "ex-Iêge".·
Acórdão assinado na sessão.
5) Agravo, de petição no. 2 878 de

São Miguel do Oeste, agrte. Dr. Juiz de
Direito, "ex-officio" e agrda. Mercantil' e
Industrial Toni Ltda.

Relator: Des. IVO SELL.
D�cisão: Po r votação unânime, negar

provimento ao agravo. Custas na forma da
lei.

.

Acórdão assinado na sessão.
6) Agravo de petição no. 2 901 de

Orleans, aqrtes. Dr. Juiz de Direito "ex
officio" e o INPS. e agrdo. Antônio Na
zaro..

8) Apelação de desquite no. 3 RB8 rlP'.
Gaspar, apta. Ur. Juiz de Direito, "ex
officio" e apdos. August Rower e Wanda
Rówer.

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, negar

provimento à apelação. Custas pelos ape
lados.

Acórdão assinado na sessão.
9) Apelação de desquite no. 3791 de

Itajaí, apte. Dr. Juiz de Direito da la. Va
ra, "ex-officio" e apdos. Artur Rodolfo
Henrique eTerezinha lung Henrique.

Relator: Des; IVO SELL.
Decisão; Por votação unânime, negar

provimento à apelação. Custas pelos ape
lados.

Acórdão assinado na sessão.
_

10) Apelação Cíve: no. 8 243 de Ara
ranguá, apte. Dr. Juiz de Direito, ex

officio i3 apda. Carla Erba do Brasil S.A.
Indústria Química Farmacêutica.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votacão unânime, dar

provimento, em parte � apelação, para' de
terminar que os juros sejam calculados a

parti r da citação. Custas em proporção.
11) Apelação cível no. 8694 de In

daial, aptas. Amabílio Merini Sobrinho e

Ãngeló Depinê e apdo. Banco Bradesco
.

de Investimentos S.A.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votacão unânirne.meqàr

provimento ao agravo no auto do proces-
.

so e à apelação: Custas pelos apelantes.
12) Apelação cível no. 8674 de Braço

do Norte, apte, Manoel Antônio Camilo e

apdo. Pe. José Pereira Kuntz.
Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, negar

provimento à apelação. Sem Custas,
Acórdão assinado na sessão.
13) Apelação cível no. 8681 de Bal

neário de Camboriú, apta. Guida Kriger e

apdo. José Caviquioli ..
RAl8tor: Des. MAY FILHO.
Decisão: POr votação unânime, negar

provimento à apelação. Custas pelo ape
lante .

Acórdão assinado na sessão.

Acórdão assmado na sessão.
14) Apelação cível no. 8700 de Join

ville, apte. Ãlvaro Stuber e apdo. Persival
de Oliveira CercaI.

.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar

provimento à apelação. Custas pelo ape-
lante.

.

Acórdão assinado na sessão
Jaime Sprícigo

Di reto r
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Por.,favor, .•.lembre semprefdes_el�q_mes:::·····
Besc FinanceiraS.A.Crédito,Financiamento

"

e Investimentos.

: ,Fundo,B.se d.lnvestlm.ntos.
1,;;:\(l,:Fundo Besc ,157. '1

,

'- - .... --- __ -.- - - _'.- - -_

A Cia. Catarinense de Crédito, Financiamento e

Investimentos aproveita esta oportunidade para dizer adeus.
Depois de muitos anos de bons serviços ela cede lugar à sua

sucessora Besc Financeira S.A. Crédito, Financiamento e Investimentos.
Nesse ponto você poderia achar que só houve mudança de

nome. Não é bem assim. 'r

Outras coisas mudaram. O endereço mudou.
Agora a sede central está em novas instalações na rua

Deodoro nO 17.
Houve mudança no nome dos dois fundos administrados por

ela. Agora chamam-se Fundo Besc de Investimentos e Fundo Besc 157.
Entre todas as mudanças, porém, a mais importante foi a

integração definitiva de todo o complexo financeiro liderado pelo
Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

As cinco empresas estão trabalhando com uma total coordenação
de esforços para. dar a você serviços de qualidade e lucros crescentes.

.

Juntas cumprem também sua missão de apoio financeiro às
metas da Ação Catarinense de Desenvolvimento.

Mas, uma coisa não mudou, felizmente.
A franqueza de dláloqo e o entendimento íntimo, amigo, com os clientes.
Com o novo nome, a financeira do Grupo Besc continua fiel

.

a um velho princípio. Continua gente de casa.

mGRUPO FINANCEIRO SESC
Banco do Estado de Santa Catarina S.A. e Besc Financeira S.A. Crédito,
Financiamento e Investimentos e Besc Distribuidora de Títulos e Valores
Mobiliários e Besc Turismo S.A. e Besc S.A. Corretora de Seguros e

Administradora de Bens.

,

Relator: Des. IVO SEL·L.
Decisão: Por votação unânime, dar

provimento aos agravos, para julgar im
procedente a ação. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
7) Apelação de desqu ite no. 3 799 de

São Francisco do Sul, apte, Dr. Juiz de
Direito, "ex-officio" e apdos. Clausinir
Kruger e Deneli Kruger.II�� GENTE DE CASA
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'o Teatro Brasileiro de
�rionetes de São Paulo
;ará no próximo domin-

,
'I (em Blumenau, encenan
,I (a peça "A Floresta Má
lr ��". O espetáculo será
le p�sentado em duas ses

in O@, às 10h30min e às 15
ajas, nas dependências do

di ei ro Carlos Gomes. Co

a aO atração principal desta
� ali -se bonecos com mais

I um metro de altura que

I� aiTl, cantam e dançam.
j direção do Teatro Carlos
(ames distribuiu bônus

jL to aos estabelecimentos
di ensino de Blumenau,
CI m o qual os estudantes

P' derão obter redução no

P �S? dos ingressos.

'�:t, __ -

-

. )''i�Gs
Q .Sindicato Rural de

Lages enviou ofício ao

Ministro Mário Andreazza,
dos Transportes,
solicitando o reinicio das
'obras de constução do

�
trecho da BR-282 entre

Lages e Florianópolis.
Lembra os dirigentes do
Sindicato Rural de Lages
ao titular do Ministério
dos Transportes que essa

rodovia tem sido objeto de
reivindicação pelos catari
nenses durante muitos
anos-e que "confiamos -no
Governo da Revolução que
vem estabelecendo rumos

definitivos para a integra-
I ção"do Brasil.

SANTO AMARO

4. Escola Técnica de
Comércio Charles E. Mori
tz de Santo Amaro da Im
peratriz promoverá neste

município; em colabora
ção com a Cnec - Campa
nha.Nacional de Escolas da
Comunidade, à qual é filia
da, uma soirée no próximo
dia 14 para a escolha da
mais bela Cenecista. A ven

cedora do concurso repre
sentará o Estado de Santa
Catarina no concurso de
âmbito nacional que a

Cnec promoverá no próxi-,

� momês %m Fortaleza.

CONCÓRDIA
Cerca de dois mil agri

cultores do munictpio de
Concórdia foram motiva
dos por unia equipe de
técnicos da Secretariá da

Agricultura, Acaresc, Pre

feitura Municipal e do

Departamento de Fomen
to da Sadia, a participarem
da Campanha de Combate
à Saúva, que foi desenvol
vida numa extensão de
3.693 Km percorridos. Se

gundo os técnicos do Ser

viço de Assistência Rural,
as formigas deixarão de ser

problemas para os agricul
tores desta região por al
guns anos.

JOINVILLE

Com' a participação de

quinze professores de Por

to-Alegre e São Paulo,
além de delegações de vin
te e cinco cidúdt;s de Santa
Catarina e Paraná, inicia-se
hoje o Congresso Bíblico

�
das Testemunhas de Jeová,
em Joinville. O conclave,
que se estenderá até o pró
ximo domingo, terá lugar
na Sociedade Ginástica. O

objetivo do encontro, se

gundo membros daquela'
• Igreja, será o fortalecimen-

I
to espiritual e discussão de

,

problemas da atualidade,.
principaimente com rela
ção aos trabalhos que vêm
sendo desenvolvidos neste

Estado pelas Testemunhas
de Jeová.

CRICIÚMA

Atendendo o convite
fonnulado pela sra. Dayse
Machado Salles, o grupo
de serestas da Rádio Difu
sora de Criciúma estará em

FlOrianópolis no final des-
te mês para fazer parte do
Programa de atrações da
Mini Feira dos Pratos Típi
cos. O gnqjo está consti- '.

tUído por Basz7io Dal-Bó,
JOão Kantowtz, Luiz Fer
nando da Fonseca Gyrão,
,Albertino de Oliveira, Pe-

Z'" aro Nacagaki, Nilo Dal-Bó,
Valdir Silva, José Adão,
Luiz Celso Cardoso e Dar

diony Silva.

;�----------------------------------------�I � �------------------�--------------�------------------------��--������'�-:-.-.-__-�"�-�.. ._-_--__-_-__
-

___

Mistério sobre a morte

do casal é desvendado
Lages (Sucursal) - Depois de uma série

dr. investigações e tomada de depoimentos,
a polícia de Lages está certa de ter desven
dado o mistério que envolvia a morte do
casal José e Inês Vedana Correia. Segundo
o levantamento realizado no quarto do ca

sal, onde apareceram mortos José e Inês, e
pelos depoimentos prestados, as autorida-
des concluíram que a mulher matou o ma- INCENDIÁRIO ,

rido com um tiro na cabeça e outro no, Têm sido infrutíferas as buscas reali-
coração enquanto dormia.: O marido teve zadas pela polícia de Concórdia para loca-
morte instantânea e Inês atirou mais uma lizar e capturar o responsável do incêndio
vez, contra sua própria cabeça, caindo no provocado cÍ:iminosamente na destilaria de

\
chão um pouco distante da cama pelo cachaça de p�opriedade do Sr. Mário Nilson
impacto do disparo do revólver calibre.32. Pey, O sinistro' só não alcançou -maíores

Embora tenham as autoridades chegado proporções porque um vizinho ao pressen-
a conclusão, reconstituindo O'S movimentos tír O' fogo tratou de combatê-lo com ajuda,
da mulher, sobre O' acontecimento que cho- de seus familiarê�. Os prejuízos sofridos fo-
'cou a comunidade lageana pelO' relaciona- ram de ordem dt]! Cr $ 500,00 e a fábrica
mento que O' casal mantinha na, cidade, estava localizada I1p Bairro de Volta Gran-
através da Indústria Irmãos Vedana, estabe- de, no mesmo loc� onde ocorreu o choque
lecída nO' Bairro Coral, e da qual Inês era. de um trem contr três vagões, 'matando
contadora, amda nao se saut;m,\�� lhv.� w

1111:ltr() nessoas e fero 1
"

" vÚLlé:l�.

. .,essoas���tiram
,Geraldo Mattos em Lages
550

---JLages (Sucursal) - O professor Geraldo
Mattos proferiu palestra sobre Meios de Co
municação a cerca de 550 professores, pro
fissionais liberais, jornalistas e estudantes
de Lages. '

O conclave realizado pela primei
ra vez num dos Estados sulinos obteve

. grande repercussão entre os participantes,
especialmente no que diz respeito a siste
mática da nova gramática da língua portu-

que levaram a mulher a matar seu marido e

suicidar-se em seguida, deixando órfãos
duas crianças de 4 a 2 anos. Quanto a ísso,
tem-se a impressão de que o casal rião vinha
vivendo muito bem nós últimos tempos,
havendo divergências entre o marido e a

mulher.

guêsa que sofreu algumas modificações na
'

acentuação,
,Na oportunidade, o professor Geraldo

Mattos apresentou a nová Gramática Cons
trutural da Língua Portuguêsa, de sua auto
ria com o professor Eurico Back. Frisou
que a obra didática já foi lançada em ou

tros centros do País, inclusive em Brasília,
onde compareceram na sessão de lançamen
to cerca de 650 gramáticos e professores.

Assistência social tem
curso encerrado hoie
Blumenau (Sucursal) - A Diretoria de

Assistência Social da Municipalidade mar

cou para hoje o encerramento ,do Curso de
Treinamento Intensivo de Coordenadores
dos Centros Sociais de Blumenau. O curso

'visa proporcionar maior racionalização dos

serviços, executados pelos Centros Sociais

para melhor atendimento público em suas

áreas de atuação junto a comunidade.
, Na sessão de instalação do curso, o Dr.

Sérgio Schaeffer, diretor da Diretoria de
Saúde Pública e Assistência Social, ressal-

tou a importância do conclave e conclamou
a todos O'S participantes - cerca de vinte -

a aproveitarem os ensinamentos que iriam
receber. Na primeira aula, a assistente, so
cial Maria Tereza Barreto abordou o tema

"Noções Preliminares de Atendimento de
Casos" e a Sra. Maria Luíza Carneiro Tei
xeira proferiu aula sobre O' assunto "Como
Trabalhar em Grupos". As aulas prosse
guem hoje quando será realizada a sessão
de encerramento com entrega de certifica
dos de conclusão do curso.

.Concórdia não terá sua

agência� ctq Inps agora
Concórdia (Correspondente) - A Supe

rintendência Regional do Instituto Nacio
nal de Previdência Social anunciou não pos
suir condições para atender a reivindicação
da Associação Comercial e Industrial de
Concórdia no sentido de se instalar uma
agência do Inps na cidade. Para pleitear a

agência dO' órgão, a Acic jun tamen te com o ,

Clube de Diretores Lojistas e com o Sindi
cato dos Empregados no Comércio de Con
córdia enviaram memorial ao Superinten
dente do Inps em Santa Catarina, Sr. Laélio
Luz, destacando inclusive a posição do mu

nicípio com relação ao recolhimento do
ICM que, em agosto último, foi o sexto que
mais contribuiu para os cofres estaduais. ,

Respondendo a solicitação daquelas en

tidades, o Sr. Laélio Luz enviou ofício, in
formando que; apesar das alegações, "não
,existem condições, atualmente, para que se

,

possa atender a reivindicação desse municí-
pio, uma vez que há carência de pessoal nos
quadros do Inps neste Estado".

Esclarece, fmalmente, o Superintenden;
te do órgão em Santa Catarina que "não
obstante, as nomeações de pessoal se en-

centram suspensas por determinações supe
riores, o que, consequentemente, implica
em adiamento de providência sobre instala
ções de novos Órgãos do Instituto".
TELEFONES SIM
'Embora Concórdia não' venha, de ime

diato, a ser beneficiada com a instalação de
uma Agência do Inps, a Companhia Catari
nense de Telecomunicações garantiu a im
plantação de uma nova central telefônica
na cidade. Expediente nesse 'sentido foi ex
pedido pelo presidente da Cotesc, Capitão
Douglas Mesquita, ao presidente do CDL
de. Concórdia, Sr. Trajano Caetano Celant,
anunciando que "Concórdia deverá ser con

templada com uma central totalmente no

va, que atenderá às suas necessidades, emer
gente de execução do Plano Diretor de Te

lecomunicações de Santa Catarina".
Finalizando, o Sr. Douglas Mesquita ase

sínala que "vale mencionar que aCostesc já
tem assinado o contrato com empresa espe
cializada para aquisição de 42.000 terrni-.
nais que serão destinados à implantação da
primeira etapa <:lo planO', já desencadeado e

em vias de execuçãO'''.

A. GONZAGA PROCURA

J

joinvillehses
Menor preocupa

Joinville (Sucursal) - o problema do menor que tem

sido uma preocupação constante das autoridades, tam

bém vem sendo atacado pelos joinvillenses, especialmen
te pelo juiz Odjalma Costa, da Vará Criminal e titular da
'Vara de Menores. Amparo ao menor trabalhador - jor
naleiros e engraxates - e estudante é unia das metas das '

.

autoridades ligadas a' assistência social, que pretendem
ajudá-lo através da Casa André Luiz, do Departamento
de Saúde e Habitação e da Diretoria de Assistência Social
da Municipalidade.

Para o Sr. Odjalma Costa, além do problema do me

nor trabalhador, existem em Joinville outros entraves no

processo executivo da ordem legal e judiciária. Um deles
está relacionado com a descentralização das delegacias de.

polícia' em especializadas, "reivindicação antiga do Poder
,

Judiciário, como uma necessidade na solução de impor-
tantes problemas da coletividade", CO'm essa medida, en
tende O' magistrado que dentro em breve os serviços acu

mulados rium só órgão, serão atacados com mais eficiên
cia e maior rapidez.

'\
Coqueria

.
quer \

. carvão do Sul \1
Criciúma (Sucursal) - A coqueria, de grande expressão \industrial, que deverá ser implantada no Rio de Janeiro,

deverá absorver 400 mil toneladas. de carvão por ano,

provavelmente da bacia carbonífera do sul catarinense. O
General Plínio Pitaluga, um dos diretores dessa indústria,
'estará em Cricíúma até o final deste ano a fim de manter

contatos com empresários do carvão, para estudar a

viabilidade da compra do minério de Santa Catarina. Após
um ano de funcionamento, a indústria de coque, cuja
atividade será iniciada possivelmente no próximo ano,

passará a consumir 900 mil toneladas de carvão.
Por outro lado; o presidente do Sindicato dos

Mineradores de Cricíúma, FiL, 'is Barato, disse que já foi
, .

ventilada a hipótese de ser também instalada uma coqueria
em Imbituba, Afirmou que a coqueria que será implantada
no Rio de Janeiro abrirá novas perspectivas para o

aceleramen to do processo de desenvolvimento do sul
catarinense, "ainda mais se for realmente inaugurada uma

indústria de coque em Imbítuba",

Faculdade da' Furb
foi, reconheclda�;rnrC���bJ.

Blurnenau (Sucursal) - o Conselho Federal de Educação
aprovou o processo de reconhecimento da Faculdade de
Filosofia da Fundação Universidade Regional de Blumenau,
em reunião realizada em: sua sede em Brasília e que contou
com a presença do professor Orlando Murphin, Reitor da
Furb.

Com .este reconhecimento também foram privilegiados
os cursos de. Letras Pedagogia, Matemática, Química,
História Natural, Ciências Biológicas e Ciências, este último
de licenciatura de primeiro grau.
.

A informção da' decisão do Conselho Federal de
Educação foi dada pelo próprio Reitor OrláÍldo Murphin
através de uma ligação telefônica de Brasflía para •

Secretariada Furb. Ao tomarem conhecimento da notícia,
os alunos da Faculdade de Filosofia e outras, realizaram
passeata pela cidade e chopadas em bares do centro da
cidade. Na chegada do titular da Furb, provavelmente ainda
hoje, os universitários farão uma festa no hall da Faculdade.

Variante -já abriu

passagem pela 470
o Departamento de Estradas de Rodagem concluiu a

obra de construção de um desvio provisório do trecho
.

Blumenau=Rio do Sul, da BR-470, e O' trânsitovoltou a se

normalizar.
A variante comporta, em condições precárias, trânsito de

veículos de pequeno e grande porte e, na sua construção
foram empregados 35 operários e 14 máquinas.

O engenheiro Jaime Sardá, responsável pela residência do
DER em Rio do Sul, explicou que o desmoronamento
daquele trecho do leito da BR-470 foi causado pela ruptu
ra de canos de um bueiro, dando origem à infiltração de
água no terreno.

de 3iasãbado
das 21,10 às 23,00

RÂDIO,
GUARUJÃ

� RE,DE FERROVIÁRIA FEDERAL �OCIEDADE ANONIMA
� SISTEMA REGIONAL SUL

.

12a. DIVISÃO - TERESA CRISTII',jA
TUBARÃO S; C.

A REDE FERROVIÁRIA FEDERAL S.A., aceitará, até o dia 20 de
outubro de 1972, às 15 horas, propostas para a exploração direta, sob
arrendamento, do serviço de transporte ferroviário no ramal de, Visconde de
Barbacena a Laguna, da 12a. Divisão - Teresa Cristina,com a extensão de 5 (cinco)
km de linha, incluindo as instalações atualmente existentes.

aI Qbediência ao RegUlamento \;ieral de Transportes e. 'à fiscalização do
Departamento Nacional de Estradas de Ferro;
b) o' patrimônio existente será devidamente conservado, de, forma a ser

restituído,nas condições em que fôr recolhido;
.

c) todas as despesas de custeio e qualquer. investimento que se tornar

necessário correrão por conta do arrendatário.
d) para permitir a eficiente execução do serviço permanecerá vinculado ao

mesmo o pessoal estritamente necessário, cujos direitos, entretanto,
passarão a ser assegurados pelo arrendatário;

As propostas deverão ser entregues, em 3 (três) vias'" na sede da 12a.
Divisão-Tereza Cristina, à rua Rui Barbosa, no. 39.

EDITAL,

As condições de àrrendamento sãó as seguintes:

I ubarão, 19 de setembro de 1972
-----------��-------

Engo. Rubens Donnet da Silveira
Chefe da 12a. Divisão- T. Cristina

.

CHEFE DO SETOR DE IMOVEIS DE TERCEIROS
Necessitamos Ide pessoa para ocupar o cargo acima, com os reqUisitos seguintes:

- idade mínima: 25 anos
....; Instrucão m(nima: ginasial completa
- prátic� anterior nô setor de vendas
- disponibilidade de período integral de trabalho.
- remuneração inicial: 4 (quatro) salários mrnimos + comissão.
Salário médio comprovado: Cr$ 2.000,00

CORRETORES
, Ingresse como corretor na maior empresa imobiliária do Estado; para isto basta
que você preencha os requisitos abaixo.

'

- idade mrnima: 25 anos
� instr!Jção mínima: ginasial completa
- dinamismo, desembaraço, bba aparência e dicção.

Observação: não exigimos prática anterior, pois haverá treinamento na empresa.
- remuneração: fixo + comissões (média mensal comprovada: Cr$ 3.240,00)

Os candidatos deverão apresentar-se, munidos de "curriculum vitae", para exame
psicotécnico,6a. feira, às 20h10min, à Rua Vitor Meirelles, Ed. Probst, sala 2.

ATENÇAO
CENTRO HEUO(:j�ÂFICO'
CÓPIAS HEUOGRÂFICAS

. MATERIAL:
,ENGENHARIA �"DE$ENHQ
SOLICITE MENSAGEIRO

FONE: 27-51

, "'�.

PAINEIS E CARTAZES·
EM SI! CATARINA.

UM NOME
EM

CARTAZ I

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

I3LUMENAU - se

____,-r---' I

Anuncie em

o ESTADO
Rua F.elipe
Schmidt 116
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Meningite ataca uma

:;criança de Barreiros
Cirne lança em ChClpecó 1/

campanha· por super-safra
Os telefonemas frequentes do interior do Estado e da

própria capital. As reuniões que o Secretário .da Saúde.,
Prisco Paraíso, manteve com o diretor do Dasp, Genovêncio
"Matos, e com outros médicos e ainda, a nota oficial
divulgada no fim-do-dia de ontem, bem demonstram a

preocupação das autoridades pela meningite meningocócica,
doença que - Se não tomou conta do Estado, e por isso
ainda não é ,epidêmica - já tem dispendido boas energias
daquelas autoridades e da direção dos hospitais;

Da nota oficial - divulgada em reunião com a imprensa'
- ficou-se sabendo que o primeiro caso de meningite
meningocócica havia ocorrido em Barreiros, São José, numa
menina de nove anos, mas que já estava sendo devidamente
tratada no Hospital Nereu Ramos" em Florianópolis.
Quanto à família da menor, já estava recebendo tratamento
preventivo, através de sulfa e antibióticos, se� que para isso

seja necessário o total isolamento.
,

No fim do dia de ontem o epidemiologista da Secretaria
da.Saúde. J1_"J{.illlô 'Vfiõi'mo'& iY1íveirà, h�via feito uma
;i�iÍa-"à-família da criança e tomava providências para
descobrir a escola da menina. Todas as colegas da menor

também tomarão sulfa, se for necessário, havérásuspensão
das aulas por Um perjodo ainda não deterÍninado.

Segundo os médicos, dentro de seis dias a menina poderá
estar curada e nesse meio tempo será possível observar se

alguém mais foi contagiada através da menina.

OS CONTÁGIOS ,

Mais uma vez as autoridades sanitárias informam que a

meningocócica tem cura, desde que tratada com rapidez' e
, eficiência. Mas nem todas as comunidades do Estado estão

I
I
f
I

·1

em 'condições de diagnosticar os casos que,' porventura
surgirem.

U mais importante exame que define se é ou não

meningocócica é a extração do liquor da medula espinhal.
Se este apresentar certa coloraç�/J"já é o primeiro indício
de que a meningite é a temidí,tniningocócica. Mais uma

sene ue exames sãoIeitos para o definitivo diagnóstico.
Por outro lado, 'o, vírus se propaga com certa facilidade

pela' gotícula salivar, que poderá ser através de lenços,
apertos de mão ou então pelo ar. Daí a, inutilidade em

fechar as fronteiras do Estado - para o devido isolamento
- já que o contágio poderávirpelo ar.

NÃO ERA MENINGOCÕCICA
Quanto à moça de iniciais I.M.; de Coqueiros, que dias

atrás veio a falecer de meningite, ficou confirmada que não
era a já conhecida meníngocócica, A paciente foi medicada
primeiramente no Hospital Celso Ramos e apresentava uma
"pontada na cabeça". À noite _voltou' novamente ao

f'ft1spitãl queixand-o-8el,Jinda de fortes Gores de cabeça e

apresentando "rigidez na nuca e estrabismo", de acordo'
com' o laudo médico. Como o hospital não tinha vagas j
conforme informações dos médicos - foi enviada para o

Hospital São José, onde veio a falecer. Era meningite, mas
não a meníngocócica,

Em Videira, surgiram pequenos rumores de que já havia
casos de meníngocócica, mas não há, diz o Secretário Prisco
Paraíso, que ontem' manteve contatos telefônicos com

aquela cidade. Igualmente em Joaçaba informa o chefe do
distrito sanitário que não tem informações. Em Pinheiro
Preto r-: onde outros rumores surgiram - também não foi
confirmado a existência do mal.

-Nota da 'Secretaria 'da Saúde
A Secretaria da Saúde, com o objetivo de bem infor

mar a população, comunica a respeito da incidência de
"meningite miningocócica" no Estado que:

'

10. - Os dois pacientes diagnosticados e em trata
mento na cidade de Blumenau evoluiram satisfatoria
mente,

20. - Às 12,20 horas do dia de ontem deu entrada no
Hospital Nereu Ramos, de Florianópolis, com diagnósti
co de "meningite meníngocócica" a menor: M.A.M. de' 9

anos de idade, proveniente do bairro de Barreiros, São
José.

30. Todas as medidas de isolamento e tratarnentoda
pequena paciente foram adotados de imediato, bem co

mo aquelas referentes à proteção dos contatos.
40. - Apesar da identificação do presente caso, as

autoridades sanitárias reafirmam a ausência de surto epi
dêmico, tranquilizando a população, pois casos como es

tes podem ocorrer esporadicamente.

Euforia mostra
• ..1. •

,que M,n'-Te,r�
,

sera sucesso
Da euforia das promotoras se pode deduzir que a II Mini

Feira de Pratos Típicos será realmente um grande sucesso.

No meio da alegria nota-se uma saudável rivalidade que só

poderá vir em prol da Mini-Feira, que visa unicamente anga
riar fundos para a Sociedade,Promocional do Menor Traba

lhador. Enquanto responsáveis por uma barraca preocupam
se em trazer a famosa manequim Nixon à Florianópolis,
outras se esmeram em preparar deliciosos pratos típicos ou

ainda em conseguir objetos trazidos diretamente do país, '

'que representam. Serão 16 bárracas e todas elas afirmam

que terão grandes novidades.
'

Deverá funcionar durante três .días - 27/28/29 de outu

bro - das 18 às 24 horas, sendo que no último dia funcio
nará das 12 às 24 horas. A feira está composta de barracas

da Alemanha, Internacional, Bahia, Bebidas, -Churrasco,
Crianças, Espariha, Escócia, Forças Armadas, Grécia, Itália,
Líbano, Minas Gerais, São Paulo, Portugal, Sanduíche e

Zona Franca de Manaus.

DE PELÉ A TIRELLI
Entre outras coisas, as reponsáveis pela Barraca de Minas

Gerais e São Paulo já conseguiram uma tapeçaria de Tirelli,
um pronunciamento de Pelé sobre a causa em prol do
menor trabalhador e ainda um volks zero quilômetro, doa
do pelo Sindicato Nacional da Indústria da' Extração do

Carvão, que deverá ser sorteado hoje, no Clube Doze de

Agosto.
Dos pratos típicos a sra. Maria José Franco Cabral, presi

dente da Barraca, destaca o célebre feijaõ tropeiro, galinha
ao molho pardo, tutú de feijão, torresmo, lombo de porco,

pão de queijo, doce de leite' e ainda os deliciosos queijos
mineiros.

Por outro lado, frisam as organizadoras da barraca que a

festa d� hoje, no Doze, terá a presença dos Seresteiros de

Criciúma e ainda serão sorteados - entre outras coisas -

passagens aéreas, doadas pela Varig, artesanato mineiro e

cortes de seda pura. Ingressos a Cr$ 10,00 que já estão

sendo vendidos na portaria do Clube.
BEBIDAS EMÚSICAS

Além de maior espaço, que dará mais conforto a quem
visitar a Barraca das Bebidas, o responsável, Celso Porto, já
estipulou o preço do chopp, Cr$ 15,00 com direito a cinco

"reabastecimentos".
'

Por outro lado, a Barraca de Música terá este ano a pre

sença da cantora Diana, já confirmada, e ainda do "Band

Shaw" d:!PM, Bandas da Polícia Militar do 140. Batalhão

de Caçadores e da Escola de Aprendizes Marinheiro, além
das Escolas de Samba de Florianópolis. Não faltando - é

claro - o já tradicional boi de mamão, pau-de-fita, etc.
'Quanto à Barraca da Alemanha, a Baronesa Edla Von

Wangenhein já confirmou li venda de porcelanas Schmidt,
além das conhecidas bonecas alemãs em trajes típicos, muito
vinho e os apreciados doces de Blumeriau.

Posters americanos servirão para decorar a Barraca dos

Estados Unidos, que já tem quatro mil cruzeiros no cofre,
graças' a: promoções anteriores.

FAclL - FACIL
CONSERTO TV

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GARANTIA
MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,nO
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAFRA, 127 - TEL. 2059

Está confirmada para as 9h30min
de hoje a chegada do Ministro Cime
Lima a Chapecó, onde fará o lança
mento de uma campanha visando a

obtenção de uma super-safra agrícola
no período 1972/73. Nesse sentido, o
Ministro da Agricultura vai manter
contatos com autoridades e represen
tantes das classes diretamente envolvi
das no esquema de produção.

Durante sua permanência er Cha

pecó o Sr. Cirne Lima tambJm fará
uma exposição sobre os objetivos e re-

Cientist·�s
Um convênio mantidi entre o Conselho Nacional de

Pesquisas e o Centro qle Pesquisas de Iulich, Alemanha
Ocidental, .tro�xe a Flçrianópolis, na tarde de onteIl_l, ul!l
grupg._de,_çlentis.t1s alerhães, que vem uerq:mendo�TJnH'tlFSl'"l
dades Brasileiras que des�nv9!lvem ou iniciam estudos sobre �

Energia Nuclear, Medicina'N�clear e outros setores ligados à
radioatividade. \. _

O grupo germânico chegou às '19.,_L04i:oras no Aeroporto
Hercílio Luz, sendo recepcionad'((por dirigentes da: UFSC e

representantes do Consulado em Santa Catarina.
A comitiva está composta pelos técnicosWilhem Hassel

bach, H. Putzer e K1aus Scharmer, todos do Centro de

Pesquisas de Iulich. Estão acompanhando, também, o

engenheiro Sebastião da Silva Furtado, do Conselho Nacio
nal de Pesquisas, e dr. Iurgen Pohlmann, da Embaixada
Alemã no Brasil. -

Durante todo o dia de hoje a delegação visitará as instala
ções.do Centro Tecnológico da UFSC e os projetos na área
da Pós-Graduação em Físico-Química.

O Sr. Cime Lima será recebido 1

aeroporto de Chapecó pelo Gover
dór Colombo Salles e outras autori
des catarinenses, estando ígualmeí
marcada uma exposição, a cargo dot
cretário da Agricultura, Sr.

Gla�, Olinger, sobre o crescimento da pro
ção em toda a região Oeste catarin
se, notadamente no que diz respeito
cultivo da soja, milho e arroz e na c

ção de suínos.
O Sr. Cime Lima viajará após o '

'

,moço com' destino a Porto Alegre.

sultados alcançados pela política agro
pecuária do Governo Federal, devendo
referir-se especificamente ao êxito da
campanha em favor do aumento da
produção e da produtividade, que foi

, por ele e pelo Ministro DelfIm. Neto
lançada �á cerca de três anos em Cha

,pecó.
Extra-oficialmente informou-se que

o Ministro da Agricultura deverá anun

ciar em seu pronunciamento a adoção
de, medidas que venham a beneficiar
Santa Catarina.

alemães na ,Capital
. ,

Ia

Um bom trânsito,para Joinville
Os Secretários Geraldo Gama S'alles, da Justiça, e �elso

Peret Antunes, da Segurança e Informações, estarão hoje
em Joinville, onde celebrarão convênio com a Prefeitura

Municipal objetivando o aperfeiçoamento do trânsito dessa

cidade, e visitarão o terreno doado pela Prefeitura ao

Governo do Estado para a construção da Penitenciária do

Norte Catarinens�.

O convênio destinará à Prefeitura Municipal de Joinville
uma parcela das taxas cobradas pelo Detran para ser

aplicada no serviço de melhoramento do trânsito municipal.
Acompanharão os Secretários do Governo nesta viagem

o Coronel Renato Túlio Trein, Comandante Geral da
Polícia Militar, Coronel Alinor Ruthes, Diretor de Detran e

Major JoséMauro Ortiga, Chefe de Gabinete da SSI.'

Durante toda, uma semana
•

as crianças'rece-
berão atenções especi

ais por parte de seus

pais, professores e

até mesmo dos estranhos.
A partir de amanhã
e até o dia
14 estará sendo

comemorada a Semana da

Criança, com festas e

outras promoções.

Criança' tem a sua semana� E as festas são dela
Por determinação da Secretaria da Educação, todas as

escolas da rede oficial de ensino vão comemorar de 7 a 14
do corrente a .Semana da Criança. A Divisão de Ensino
Básico da Secretaria já encaminhou sugestões aos diretores
dos estabelecimentos, para que promovam uma !llaior
aproximação entre a escola e a comunidade.

Entre as sugestões apresentadas pela Divisão destacam-se

as seguintes: atividades culturais e ue recreação no próprio coordenando, em toda' a rede de ensino do Estado, a

ambiente da escola; ornamentação do prédio; celebração Campanha da Limpeza, lançada pela Assessoria Especial de
ecumênica; realização 'de trabalhos em grupo; recreação Relações Públicas da Presidência da República, e que se

orientada e atendimento sanitário, envolvendo exames estenderá até ocdia 15 de novembro. L

clínicos e vacinação.
LIMPEZA

Por outro lado, a Divisão de Ensino Básico da SE está

A Campanha conta

com a participarão das 12 coordenadorias de Educação,
clubes de serviço e círculos de pais.

Medeiros Filho
tem ,homenagem

o Instituto Histórico e' Geográfico de Santa Catarina

realizou uma sessão solene na noite de ontem no auditório

da Celesc, com o objetivo de prestar homenagem ao Desem

bargador João da Silva Medeiros Filho, pelos serviços pres
tsdos à entidade e à comunidade florianopolitana.

Ao ato estiveram presentes destacadas autoridades, entre
as quais o Presidente do Tribunal de Justiça, o Secretário da

Justiça, que representou o Governador Colombo Salles, o
Prefeito Municipal, desembargadores e secretários de

Estado, além da família do homenageado.
O Desembargador Medeiros Filho foi saudado pelo jorna

lista 'Gustavo Neves, membro do Instituto Histórico, que
destacou as qualidades morais do homenageado, afirmando
que sua conduta, ao longo de toda a vida, se constitui num
exemploa ser seguido pelas novas gerações.

O próprio Desembargador Medeiros Filho agradeceu a

homenagem.

Textos teatrais,
., A

Ia tem concurso
Siblioteconomia

Joinv.ille (Sucursal) - A implantação do Curso de Biblio:
teconomia foi defendida pelo professor Aloísio Mongui
lhott durante palestra que proferiu no auditório do Senac
de Joinville. Para o conferencista, todos os municípios cata

rinenses deveriam criar o curso pela importância que essa

atividade traduz não só para a administração municipal, mas
para toda a comunidade.

'

O Departamento de' Assitência e Orientação ao

Estudante da Universídade Federal de Santa Catarina,
através seu setor de artes, lançou o II Concurso de Textos

Teatrais para Universitários, do. qual poderão participar
somente os estudantes da Ufse. Serão conferidos prêmios
para os autores dos textos classificados nos três primeiros
lugares; cujo valor é de Cr$ 1.000,00, Cr$ 500,00 e

Cr$ 300,00, respectivamente.
As inscrições já foram abertas, devendo os trabalhos ser

entregues até 20 de fevereiro do próximo ano. O concurso

tem por objetivo estimular os universitários à arte

dramática, desenvolver a criatividade e 'aptidões artísticas e

integrar O teatro à realidade.

Segundo o regulamento, os textos premiados poderão ser

encenados pelo Teatro Experimental da Ufsc.

Na oportunidade o Sr. Aloísio Monguilhott sugenu a

instalação do Curso de Biblioteconomia co� duração de

quatro anos, cujas matérias seriam lecionadas por profes
sores catarinenses, paranaenses e gaúchos contratados pela
Universidade Federal de Santa Catarina. Conclamou ainda
os prefeitos, professores e estudantes presentes na conferên
cia a participarem da idéia, especialmente os Chefes dos
Executivos a se interessarem pela criação do curso, Anuú

oiou, finalmente, que todas as Municipalidades integrantes
da Micro-Região Norte serão consultadas sobre o interesse
em mandar pessoal para frequentar, o Curso de Bíbliote
conomia,
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Universitária o casamento

Goldn:

avelha

damndigna· o ESTADO - 06 de Outubro de 1972

Corajosa, teimosa, forte e simples, elt constrói
literalmente sua vida. Se movimenta na política como um

peixe nágua e sempre sofreu pelo fato de não poder superat
a distância que existe entre a vida política bem realizada e

unia "ida conjugal perfeita. ,

Apesar disto, o que a distingue é justamente, apesar de
sua expansividade e de seus conflitos interiores, um enorme

senso de equilíbrio e decisão que impressiona a todos.
Sua atual. posição no caminho da vida - incomum e r

cheio de aventuras -' mostra a sua personalidade.
Entretanto, quem vê seu -rosto marcado de rugas deve
deixar de. tirar conclusões simplistas deste fato.

i Ela ainda não havia completado vinte anos ejá havia 'e

traçado para si um objetivo definido do qual nunca arredou

pé - o sionismo. Ela enxergava como solução para o
.

problemá judaico a criação de um Estado na Palestina, no
qual seu povo finalmente conseguisse viver em paz.

O INICIO
Pelo menos uma pessoa, seu marido, ela deixou infeliz

com o seu sionismo irredutível. Seu casamento sossobrou
no sionismo. Egoísmo? Falta de consideração? O

julgamento parece difícil, porque seu comportamento não

objetivou vantagens pessoais, mas sim o progresso de urna

grande causa...
.

'�

Golda Meir era a do meio de três irmãs. Ela nasceu em

Kiew e tinha cinco anos quando seu pai, Moshe Mabovehz
trocou, em 1903, a Rússia pelos- Estados Unidos à procura'
de melhor sorte.

.

A sorte não veio, mas as condições na localidade russa de
Pinek se tomaram tão insuportáveis que Bluma Mabovehz,

, em 1906 juntou seus poucos e maltrapilhos bens e tomou o

mesmo caminho já trilhado pelo seu marido.
Entretanto Goldie, como era chamada, .tínha idade

suficiente para nunca esquecer. os seus anos sofridos de
inrancia nos Estados Unidos. Lembrava-se de como os

. judeus tinham que sofrer calados quando eram assaltados
· brutalmente pelos soldados e policiais russos.

_

A pobreza e a fome contínua, fizeram com que uma

refeição de aveia se tomasse um banquete. Também nos

Estados UnídosGolda ainda teve que viver durante muitos
anos namaior pobreza.

Seu pai conseguiu um emprego na Estrada de Ferro da
cidadezinha de Milwaukee e sua mãe/gerenciava uma loj a de
miudezas. Golda havia se decidido' firmemente tornar-se

professora. Sua mãe, contra as aspirações da filha, tem que
·

consentir na mudança de sua filha, que vai morar no

Denver, com uma irmã.mais velha.
COMEÇA A LUTA
Em Denver ela conhece Morris Myerson, seu futuro

marido. Entretanto ela sempre ouve no rádio notícias de
perseguições aos judeus na Rússia. Nesta época-ela se toma
uma ativa participante do movimento sionista. '

.

A partir de. 1915 passa a viajar continuamente, faz
discursos e participa de congressos sobre judaísmo, Nestes
discursos, além de derramar lágrimas, ela fazia com que os

ouvintes também chorassem.
.

Uma companheira sua daquela época disse que "nós
usávamos grandes lenços para homens e ficávamos
enxugando as lágrimas ao lado do palanque"..

Como profissão principal, Golda lecionava em Iídiche
numa escola judaica. Em 1917 ela se casa com Morris,

· depois deste ter prometido emigrar com ela para a Palestina.
· Partem em 1921. A viagem durou 52 dias até Tel Aviv.

'Começam uma nova vida no kibutz de Merchavia e com

isto surge a luta de Golda para equilibrar sua felicidade

priv_ada com o serviço público, uma necessidade paraela.
E uma luta desigual entre a ativa e alegre Golda e o

�echado Morris, que só se sente feliz em c�panh1a de seus

livros e tem pavor de sionismo.
Ela cria aves e colhe amêndoas. Nas noites de sexta-feira

dança Horah e a festa geralmente vai até altas horas da
madrugada. Morris, desajustado e infeliz, pelo menos uma

vez consegue impor sua vontade. Ele se recusa a deixar que
seus filhos nasçam num kibutz. Golda consente. Em 1923
eles se mudam pata Jerusalém e no mês de novembro nasce

o filho, Menachem, Em 1926, uma filha: Sarah. _

A família vive em condições de extrema pobreza. E a

pior época para Golda, não apenas no aspecto financeiro.
Ela está infeliz e descontente.

Quando em 1928 o sindicato judaíco lhe oferece um

cargo, ela se decide definitivamente pata a atividade
Pública, na esperança de ganhar um sem perder o outro, sua
fanülia. Novamente ela passa a viajar dia e noite para
propagar a idéia do sionismo. Quartos de hotel, atmosfera
de congressos, discussões com adversários políticos,
determinam seu dia a dia.

Não é nenhum paraíso, mas os esforços físicos e

psíquicos não' lhe fazem mal. O que a deixa torturada
mtimamente são as reclamações da família e a preocupação

com os filhos, - que ela vê raramente. Nestaépoca ela
.

escreve à sua irmã a carta da qual foram extraídas as

palavras que iniciam este artigo.
. Na área política, onde ela começa a se destacar, sopram

ventos ásperps.
A AÇAO

Surge a segunda grande guerra. A situação na Palestina se

agrava. Nesta época Golda ocupa cargo de relevância na
.

MAPAI, o partido trabalhista israelita.
Em 1946 ela fez greve de fome por 104 horas, em

conjunto com companheiros de ideal, para pressionar os

ingleses a levantar as restrições quanto à imigração de

judêús pâia a 'Pâlestírra. Nos turbulentos anos da década de

quarenta, termina definitivamente a luta com Morris.
Ambos se. separam sem pensar em divórcio. Morris falece
em 1951.. ,

As Nações Unidas decidem a 29 de novembro de 1947,
pela criação do Estado de Israel. No dia seguinte começa a.

primeira guerra árabe-israelense. No mesmo mês Golda Meir
se encontra secretamente com o rei Abdullah, da Jordânia,
às margens do rio Jordão, para convencê-lo a não participar
da guerra contra Israel.

Mais uma vez ela viaja disfarçada de mulher árabe,
atravessando o território inimigo e dialoga novamente com

o rei em Aman. Sem resultado. A guerra começa com toda a

violência. Entretanto a viagem que empreende a seguir aos
EUA é um sucesso, pois ela consegue, em dois meses de

palestras, arrecadar 50 milhões de dólares. .

O jovem Estado mànda Golda, em 1948, a Moscou como ..
'embaixadora, onde ela como socialista, sofre grandes
decepções. A Rússia, diz ela mais tarde, é um país onde

predomina grande diferença de classes. Ela fica em Moscou

por - oito meses, depois assume o cargo de Ministro. das

Relações Exteriores. .

,

Os judeus ortodoxos estão decepcionados: uma mulher
no gabinete? Incrível. Entretanto ao mencionar a bíblia,

, eles usam uma faca de dois gumes: nela existem passagens
onde algumas mulheres demonstram mais coragem do que
todos os homens de Israel juntos.

Entretan to O' protesto dos ortodoxos não deixa de ter
seu fundamento. Por tradição a mulher judia só pertence à
cozinha. Além disso as idéias socialistas de Golda eram

pimenta nos olhos dos ortodoxos.
A DONA DE CASA MINISTRO
O síonísmo e a religião judaica são .ínseparáveis. Mas- para

Golda o judaísmo não é tanto um fenômeno religioso como
fenômeno cultural. Neste sentido ela ama e vive as festas
tradicionais. Nota-se, que em seus discursos ela nunca

menciona passagens b fblic as', corno exige a tradição. Ela
tem ódio da po.mpa e dos exageros. .,

Apesar da política Golda Meir sabe se vestir com bom ..

gosto, .

continuou sendo mulher amável, gosta de adornos
artesanais, e usava no kibutz, depois do serviço, meias de

.

seda. Contra, o gosto das demais companheiras, que
consideravam este hábito quase decadente.

.
De 1956 a 1966, Golda está à frente do .Ministério das

relações exteriores. � mérito seu o início das. relações com

muitos países da Africa negra, fazendo. com que Israel

passasse a desfrutar do. conceito de país que ajuda
desinteressadamente.

Em 1956, a pedido de Ben Gurion, Golda passa seu.

nome para o judaico. Ela que antes de 56 se chamava Golda
Meir, passou então a ser chamada Golda Meier.

Em 1969 ela se tomou Primeiro Ministro, Segundo

conversas de esquina 'da época, era. uma solução de
emergência, que deveria durar pouco tempo; apenas o

suficiente para contornar uma crise política interna.
Em pesquisa realizada há pouco tempo, 91% da

população a elogiou como excelente político. Ela, que era

criticada por sua dureza, passou a ser sempre a pessoa
imprescindível para manter unidas ao seu redor as diversas
dissidências políticas. A jovem extrema esquerda fez,
protestos em frente 'à casa de Golda, mas representam
apenas uma minoria.

.

-;?�.; '.

.

,A população confia nela, Golda Meier tem grande
capacidade de tomar dec.;isoos·'impopulares, sem que isto lhe
cause maiores problemas.:"

..

Ela aparece, às vezes, como símbolo vivo de um povo
que apesar de todas as contrariedades, subjugado e

desprezado, conseguiu sobreviver. Os árabes muitas vezes

riem dela como de uma vovozinha inofensiva, entretanto,
ao que tudo indica nem os próprios árabes acreditam nisto.

SEMMEpO .

.

Ela: resiste a todas as pressões mesmo que o mundo
inteiro esteja contra Israel. Apesar de falar com um peso no

coração, no dia de memória aos mortos na guerra, apesar de
desejar muita paz, Golda Meier não. cede sob hipótese
alguma, desde que ela julgue isto acertado.

Entretanto ela está sempre pronta a encontrar soluções e

sabe que nem sempre é possível impor seus pontos de vista.
Golda não é uma heroína sem sentimentos, mas uma

mulher que, procurou harmonizar a profissão com a família,
sem entretanto achar uma solução para o dilema.

Se se considerar suas atitudes, vê-se que ela jamais temeu
tomar atitudes corajosas e corretas. Nisto ela não mediu
sacrifícios nem seus, nem dos outros.

Com Ben Gurion. .. ', . . , na linha de frente. . .
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Cinema

CLEO E DANIEL, filme nacional de Roberto Freire

CLEO E DANIEL,. é um fílme de Roberto Freire,
,

extraído do romance do mesmo nome, de sua autoria
Trata-se de um filme urbano, todo rodado na cidade de
São Paulo, porém, devido às suas características
psicológicas, a história de Cleo e Daniel, poderia ter

ocorrido em qualquer cidade do Brasil e do mundo, pois
aborda os problemas da juventude de hoje,
espeoialmente os do amor e dos problemas psicológicos
pessoais, familiares' e sociais da geração nova de hoje,
frente às tradições e os costumes de sempre. O diretor
preferiu que o filme fosse em preto e branco, uma vez

que o mais importante na história era o mundo interior
dos personagens; o diálogo é muito pouco usado no

filme, sendo gestos e expressões sublinhados por música
de Chico Buarque de HoUanda. O diretor Roberto Freire
tem 44 anos e este é o seu primeiro. filme, depois de
muita atividade, como médico psicanalista, dramaturgo,
produtor de programas para, a TV, jornalismo, diretor de
peças de teatro, etc. O elenco é integrado por Irene
Stefania e

- Chico Aragão que formam o par romântico,
juntamente com John Herbert, Rodrigo Santiago e

outros, Diz a publicidade que "Cleo e Daniel é o Romeu
e Julieta brasileiro", o que revela as intenções que
cercaram o filme como realização. Censura 18 anos. Cine
São José _:_ 3-7,45-9,45 horas.

OITENTA PASSOS PARA. A FELICIDADE (80
Steps to Jonhah) é a história de um rapaz errante, que
encontra paz de espírito junto a uma família que o

aceitou em' suas andanças. A direção é de Gerd Oswald,
diretor 'sensível e inteligente que, há alguns anos atrás,
chamou a atenção pela realização de3 ou 4 filmes, classe
B, principalmente na área do western, todos dotados de
narrativa expressiva e vigorosa. Depois de certa ausência,

.. este ·ftlme marca o seu reaparecimento, fora dá área onde
se notabilizou, pelo que, qualquer prognóstico seria

'.

precipitado. Um elenco fora do 'comum está no filme: o

protagonista é o novato Wayne Newton, seguido de Jo
Van Fleet (excelente atriz de Vidas Amargas), Keei:J.an

Wynn, Diana Ewing, Mickey Rooney e Sal Mineo.

Fotografado em Technícolor. Censura 5 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.
�.

CONDENADAS PELO SEXO, fllme nacional com
Pascoal Guida e Marly de Fátima. Eastmancolor. Censura
18 anos. Cine Coral - 3-8-10 horas.

OS LADRÕES, de Henri Verneuil, com Jean Paul

Belmondo, 'Omar Sharif, Dyan Cannon - Technicolor.
CHANTAGEM D E AMOR, filme italiano, em

Eastmancolor. Programa Duplo no Roxy - 2 e 8 horas.
PANTANAL' DE SANGUE,' filme nacional com

Francisco Di Franco, Milton Ribeiro, Elsa de Castro.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Jalisco - 8 horas.

A MONJA DE MONZA, com Anne Heywood e

Antonio Sabato. Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine
Glória - 5 e 8 horas.

OS" CAMINHOS DE KATMANDOU, de André

Cayate,' 'dom Serge Gainsbourh, Jane Birkin, Elsa
Martinelli. Technicolor. Censura 18 anos. Cine Rajâ - 8
horas.

TÃO DOCE QUANTO PERVERSA, de Umberto
, Lenzi, com Carrol Baker, Jean Louis Trintignant, Erika
Blanc. - Cine São Luiz - 8 horas.

Darci Costa

80 PASSOS PARA A FELICIDADE ( 80 Steps to

Jonah) de Gerd Oswald

relatos: "O meu acordo com a vida ela total, eu aderia ao
que ela era, de alto a baixo, sem nada recusar das suas .

ironias, e das suas grandezas, nem das suas servidões". É
profunda a identificação do ficcionista com suas perso- \

nagens - detalhe este que a narração sempre na primeira
pessoa, feita sem rodeios, em linguagem que muitas ve

zes não recusa o coloquialismo e o calão, mais acentua.
Curiosamente, porém, o realismo do tema e do tratamen
to resulta, quando o conto completa suavisão interior,
num romantismo típico do herói romanesco que se com

praz na própria desgraça. Não há aqui lugar para o anti
herói. As personagens de Holdemar Meneses têm todas
consciência do que fazem, ou pelo menos o suficiente
vislumbre de consciência - e este traço aproxima o escri
tor sulino da linha ficcional de Camus, que parece ser
uma de suas mais fortes admirações.

'

Tudo indica tratar-se de um escritor a caminho da madu
reza. Falta-lhe talvez dosar melhor os elementos dramáti
cos, a fim de que o conto, tomando-se atroz, não confi
gure situações excepcionais tecidas em torno de seres de
exceção. Este perigo 'ronda os últimos relatos do volume,
sobre pessoas de nível intelectual superior, acossadas por
neuroses e fobias, Teríamos então um novo Gabriel Mar
ques (autor brasileiro elogiado por Monteiro Lobato), o
que seria de lastimar em escritor bem dotado como é
Holdemar Meneses.

Tv

TV CULTURA CANAL 6
Padrão Musical - 14:15; TV Educativa - 14:40;

Informe 6 - 15:15; Clube dos Heróis - 15:30; Signo da

Esperança - 18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em

Jogo -- 19:20; Jogos da Primavera - 19:30; Câmera 6 -

19:35; Pie e Nic - 19:55; Bel-Arni - 20:00; Clube dos
Artistas - 20:50; Cine Mistério - 24:00.

Livros
Dois estilos de Contos

.

Hélio'Pólvora analisa "A Coleira de Peggy", de Holdemar
Menezes

Dizia-se outrora que determinado escritor era anfíbio
quando ele ficava entre uma e outra escola, em trânsito
permanente, absorvendo mudanças e praticando ao mes

filo tempo o modelo tradicional. Assim aconteceu com

alguns românticos que, eram também clássicos, e com

certos realistas qUé não deixavam de idealizar a vida.
A .crítica deixou de utilizar aquela designação porque
hoje, na rapidez das modas, que não chegam sequer a

assentar o corte e o feitio, escreve-se à margem de escoo

las. Reduzida a linha de transição, não há necessidade de

adaptações, e os espíritos ecléticos se sentem à vontade
na criação de atmosferas particulares dentro do clima
literário mais em voga. Todos são anfíbios, todos incur
sionam nas águas e nas terras.
Quando li, há dias, A Coleira de Peggy(", de Holdemar
Menezes, saltou-me na rnemória a palavra anfíbio. Saiu
um tanto empoeirada, é verdade, porque estava arquiva
da há muito tempo na terminologia da análise literária.
Mas não pude deixar de pensar: eis aí um anfíbio por
excelência, evoluindo entre o romantismo que deforma a

vida, para melhor ou para pior, e o verismo que tenta'
uma reprodução fiel,

O autor de'A Coleira de Peggy, volume graficamente
despretensioso, mas importante, a exemplo de outros

� que a Editora Movimento tem apresentado, consegue ser

a um só tempo realista e poético sem conceder exageros.
Os 11 relatos estão impregnados pela presença do mar,
tema de grandes possibilidades líricas, e o ficcionista ele
ge para estudo criaturas 'acossadas por impulsos cruéis. O
cenário é um pequeno porto sulino que teve sua época
de prosperidade econômica. Nada mais fácil que explo
rar, nesses casos, a veia lírica, ou cair no exotismo. No
entanto, o mar e o porto, tanto quanto a maltratada
humanidade da beira do cais, são apenas acidentes na

prosa de Holdem'ar Menezes. .

.Os ternas podem ter,. como de fato têm, seus apelos
românticos, mas o ficcionista define logo a linha existen

cial, 'que abre ao localismo dos relatos um horizonte de
consequências. O real procura ir além do descritivo, em
busca das verdades mais amplas, de tal forma que o tema
e a ação se tomam peças de menor importância, sacrifi
cadas pelo interesse de ver fundo em situações de aparen
te superficialidade.

, Neste exercício de realismo muito além das situações
que estruturam os contos, Holdemar Meneses identifica
se com um tipo de 'ficção essencialmente criativa, Suas

personagens, fiais do que simples retratos de homens e

mulheres desarvorados, levados por suas contingências ao,

último limite da resistência, representam famílias. Vê-se
que os criminosos que matam por ciúme ou para roubar,
as prostitutas do cais e os contrabandistas concentram
em suas pequenas e ferozes tragédias a força de universos

multipessoais.
Uma epígrafe de Albert Camus, colocada no primeiro

conto do volume, poderia explicar o clima, de todos os

Dando continuidade à temporada de 1972,.0 Teatro
Álvaro de Carvalho estará apresentando, nos próximos
dias 14 e 15; às 21 horas, um dos maiores espetáculos da
última temporada nacional.

'

\
"Missa Leiga", de Chico de Assis, produção de Ruth

Escobar, sob a direção de Ademar Guerra, conta com a

participação de 35 atores e músicos e está em cartaz em

São Paulo há 9 meses.

Com música de Cláudio Petraglia e figurinos de ,Joel
de Carvalho, a peça de Chico de Assis se constitui num
grande espetáculo e está percorrendo o Brasil, depois da
temporada paulista, estando em cogitações uma viagem à
Europa, quando poderá participar de. festivais e

temporadas européias.
Os ingressos para as duas apresentações de "Missa

Leiga" em Florianópolis estarão à venda na bilheteria do
Teatro Álvaro de Carvalho ainda esta semana.
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Exposição, '

Numa promoção dos Diretórios Acadêmicos dos'
Centros Tecnológicos, da Universidade Federal de Santa
Catarina, será realizado, de 9 a 18 do corrente, o 10.
Congresso Estadual de Fotografia, tendo por local o

Salão de Exposições e o auditório do Palácio da Reitoria,
na Trindade, com o seguinte programa:
- "Melhores Fotógrafos de nosso Século" / "Grasse
Photographen Unseres Jahrhunderts" por L. Fritz
Gruber

,

- "Uma Arqueologia da Fotografia" / "Eine
Archaologie des Kinos" por C.W. Ceram
- "Desterro" por Gilberto Gerlach
-- "Exposição Competitiva" de fotógrafos catarinenses
dia 9 às 20 horas - abertura do Congresso

às 21' horas - no auditório: "Histoíre de la
Photographíe", versão em Português - "Jogos da Noite"
/ "Nattlek" de Mai Zetterling, 1966 '

dia 10 às lOh e 15h - "Cavalgada de Charles Chaplin"
1922-25

às 19 e 21h - "A Rainha da Roleta" / "Barbary
Coast", western de Howard Hawks, 1935
dia 11 às 10h e 15h - "Cavalgada de Charles Chaplin",
1922-25

às 19 e 21h -- "O Jogador" / "Dr. Mabuse, der
Spieler" de Fritz Lang, 1921
dia 12 às 10h e 15h - "Cavalgada de Charles Chaplin",
1922-25

,

às 19 e 21h - "Photographies et Crinolines", Jean
Vigne, em cores, versão

-

em Português; "O Jovem
Toerless" / "Der Junge Torless" de Volker Schlondorff,
1%6

.

dia 13 às 10h e 15h - "Cavalgada de Charles Chaplin",
1922-25

'

às 19 e 21h - "Le Miroir de Papier", em cores, versão
em Português; "Fogo de Outono" / "Dodsworth" de
WilliamWyler, 1936, baseado em Sinc1air Lewis
dia 14 às 20 horas - "Fantasma" / "Phantom" de F. W.
Murnau, 1922 jdia 16 às 20 horas - "Sombras" /
"Schatten" de Arthur Robinson, 1923
dia 17 às 19 e 21h - "Le Grand Méliês" de G. Franjou;
"O Sangue dos Waelsungen" / "Walsungenblut" de Rolf
Thiele, 1964, em cores, baseado em Thomas Mann
dia 18 às 20 horas - encerramento do Congresso com

entrega de prêmios outorgados às melhores fotografias
da "Exposição Competitiva"

,

\ às 20,30 horas - "Georges Méliês" de LeRoy, em
cores; "Armadilha do Destino" / "Cul de Sac" de
Roman Polanski, 1969
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Zury Machado
BOATE

Muito concorrida vimos na última semana a boate do
Santacatarina Country Club. Além da boa música de
Sidney, quem animou o ambiente, foi mesmo a jovem
guarda.

Douglas Mesquita,
empenhado em

dotara
Estado de melhores

comunicações,
no seu gabznete de

trabalho, na
'

, COTESC
�-------------c���--�----�=-�----------��

NOVELA
Marília Pêra faz o principal papel feminino na novela

que a Globo vai estrear dia 1.§. Desta vezMarllia aparece,
em "Uma Rosa, com Amor':

SENADOR
Já há alguns dias encontra-se na ilha e Senador Ivo

D 'Aquino. O ilustre visitante em nossa cidade é hóspede
,do elegante casal Ivone e Newton d'Ávilq.

SHOW
A Direção das lojas Hermes Macedo, promove um

show comemorando, mais um aniversário ,dos
estabelecimentos H.M

O show marcado para amanhã na Praça 15, contará
coma participação de renomados artistas.

RECEBERAM
,O simpáticocasd Celina e Gáudio Di Vincenzi, com.

o maravilhoso fim de semana que fez, deixou a cidade e

, foram descansar na casa de praia em Canasvieiras:
VICCHIETTI

Vi�<:hiÚti, 'o tapeceiro que está expondo na loja
Garage Decoração; ali no Centro Comercial. de
Florianópolis, continua recebendo merecidos elogios.

O tapeceiro em questão recebeu convite para expor
seus trabalhos no exterior.

NOCOUNTRYI

Com um g1JLpo de amigos, o elegante casalAnita e

Francisco Grillo jantando' no Santacatarina Country
,Qub.

LIRA
Com noite de gola sábado próximo, o Lira Tênis

Clube festeja mais um aniversário, Na noite de elegância
que terá uma excelente

.

orquestra do Rio, serão

apresentadas Debutantes do Clube da Colina.
\ ,'RAF ' '.

Paulo Marcos, o Raf da Novela "O Primeiro Amor",
.

está nos informando que vai fazer uma 'temporada no
_

Norte do eàís. Dependendo de seus fãs no Norte; Raf
ainda este ano virá ao Sul.

VIAJARAM

Especialmente convidadas pela indústria Santa:
Constância, viajaram para São Paulo onde em desfile vão
ver os lançamentos da citada indústria, as senhoras Sonia
Barbato Wolfe Benta Cheren Barbato.

BODAS DE OURO
Zari de'Macedo Mussi, Laura Mussi, Yolanda Santos

de Macedo, Léo César de Macedo e Lair de Macedo
Fischer, de Itajat, estão nos convidando para a festa de
bodas de ouro de seus pais, Normtnia é João Ferreira de

Macedo, dia 21. Após a missa em ação de graças que será
celebrada na Igreja Matriz, a famüia Macedo recebe
convidados na elegante recepção fIO salão de festa da

'

Sociedade Guarani

CINEMA
PARA

HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

dar-se-á

j

Ora. BURKE
Procedente de- Washington, com escala em Porto

'Alegre, chegou a Florianàpolis a Dra. Mary Burke, chefe
de Estatística da Organização Mundial e Organização
Panamericana da Saúde. Acompanhada do, Consultor da
OPAS no Rio, Dr, Joseph W. Kappel, do médico Daniel
Lopes' Ferrer, Assessor da Organização Mun4ial da Saúde
para a Região Sul e da técnica Maria Mujica, a

especialista norte americana analisou o Sistema de

Informações e Registros de Saúde montado pela
Secretaria da Saúde de-Santa Catarina, de acordo com

instruções da própria entiddde panamericana:
CONVENIO �

O Governador Colombo Machado Salles assinou, em
Brasília, um convênio com o Ministério da Educação e

Cultura, .

que trará recursos no valor de 8 mllh8es' e 400
mil cruzeiros para o Estado, a serem empregados naárea
educacional.
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cerimonial de amanhã, na noite de gala, Sérgio Schiller e
Leonor Souza, da TVPiratini.

MINI-GINKANA
Termina hoje, a mini-ginkana, promoção do Jardim

de Infância Mônica, que bastante movimentou a

garotada: Os prêmios aos que melhores se destacaram nas

tarefas, serão entregues no próximomês..

A elegante
senhoraMarilena

Phillipi
está empregando

parte do

seu tempo
em decorações.

t inauguração da sede própria da BESC, Financeira S.A.,
Crédito Financiamento e Investimentos. A nova sede da
Besc Financeira, com suas instalações 'de excelente bom

, gasto, fica à rua Deodoro 17.

TRANSBRASIL
Em São Paulo a Transbrasil. Linhas Aéreasrecebeu de

Londres, um Jatão, com as novas cores da conceituada

companhia aérea, que são rosa e amarelo, Com esta

notícia, muita gente acha que teremos jatão, pelo menos

uma vez por semana.

MINI-FEIRA

MONTRAL

Campus Publicidade Ltda., estános informando que a

"Montral Engenharia" é a responsável pela existência
técnica das linhas de transmissão às principais cidades do
Estado de São Paulo.

Logo mais no Clube Doze de Agosto, a festa é "Shaw

de Prêmios ", promoção da Barraca deMinas Gerais e São

Paulo, em prol daMini-Feira.
.

JANTAR
A Diretoria do Lira Tênis Gube, hoje recebe

associados e 'convidados para o.jantar ,de

confraternização, comemorando mais um aniversário do

Clube da Colina. Chegando de Porto Alegre para fazer o

iO·FiLME

CINE RO'XY· PROGRAM,A DUPLO 2 - 8 Hs.

, � , •
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RITZ 5 - 7,45

WARNER
"BROS.

cONVÊNIO
Na última semana foi assinado na Secretaria de

Agricultura mais um convênio com a

JAMIC-JAPONESA de COLONIZAÇÃO, á Prefeitura
de Caçador e o Instituto de Reforma Agrária de Santa

.

Catarina. O convênio visa a implantação de um núcleo
especializado.

'. � ..
�

.

JALlSCO .6 Hs.'

ANTANAL DE SANGUE

CORAL 3 - 8 10 Hs�

!IA MONJA.DE MONZA" -.,ANTONIO SABATO • CAStA GRAVINA
Direção: E, VISCONTI' Producão: TOWER Producions

-.

A PARTIR DE' 'AMAN'HÃ
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Marisa Ramos.

Para estas mulheres maravilhosas, a afirmação de
que a vida começa aos quarenta, não é apenas uma
frase feita, Belas, inteligentes, dinâmicas, estas qua
rentonas maravilhosas não esperam passivamente
que o tempo' passe. Elas são sempre notícia e pro
vam que o charme de um mulher inteligente pode
aumentar com a idade.

JACQUEUNE ONASSIS

Começou como fotógrafa e virou cinderela quando en

controu o seu príncipe encantado, no caso John F. Kenne
dy. Chegou a ser Primeira Dama dos EE. UU. e sua primeira
tarefa como tal, foi remodelar inteiramente a Casa Branca.

Depois passou a- ser a viúva inconsolável e discreta, mais
tarde viúva alegre até finalmente ser a protagonista de um

dos maiores e mais ruidosos romances, que acabou em casa

mento.

Hoje é simplesmente uma. das mulheres mais ricas do
mundo, e, claro, uma das mais comentadas. Vive viaianâo
da Grécia para toda parte do mundo e vive perseguida pelos
fotógrafos. Dizem que nunca compra somente uma peça de
roupa, sempre uma dúzia de cada. Desde que casou com

Onassis, correm rumores constantes sobre possíveis separa
ções e desentendimentos do casal. E, se bem que o casamen
to seja um pouco estranho, parece que os dois chegaram a

um acordo e vão vivendo à maneira deles. A rotina, certa
mente, não é uma constante em sua vida, que é das mais
movimentadas e ela parece suportá-Ia muito bem.

GINALOLOBRIGIDA

Sua primeira vitória não foi no cinema e sim num

concurso de beleza, em 1948, em Roma. Do concurso. para
o cinema foi um passo e rapidamente seu nome começou a

circular nos estúdios cinematográficos da capital italiana.
Das mais conhecidas atrizes de cinema do mundo, hoje em
dia leva uma via mais pacata dedicando-se a seu filho, Mil
ketto. Depois de tantos filmes, sucessos, tristezas, alegrias e

decepções, Gina dedica seu tempo também com o grande
"hobby" que tem: a fotografia. Inclusive está preparando
um livro de fotografias sobre a Itália. Depois de seu divór
cio, nunca mais casou apesar de frequentemente lhe atribui
rem diversos flertes e noivados..

"O dia em que envelhecer, não me sentirei diminuída,
apenas procurarei outra atividade, como cantar, por exem
plo.

"

AUDREY HEPBURN

Ficou casada durante treze anos com Mel Ferrer de quem teve

um filho, Sean. Depois do divórcio, fechou em si mesma, até que
veio o seu segundo casamento; Atualmente vive em Roma com seu

segundo marido, famoso psiquiatra italiano e' tem mais filho deste
casamento. Transformou-se em dona de casa e é perfeitamente feliz
com' a vida que leva atualmente. Recusa-se a deixar a famtlia para ir

filmar em outro lugar distante do mundo, mas não exclui a

possibilidade de voltar ao cinema, desde que este a procure e ofereça
as condições necessárias para não precisar viajar. Faz uma série de
comerciais para a TV, ao contrário das outras atrizes que começam a

carreira fazendo anúncios.
É a primeira a reconhecer que não é fácil ser mulher de médico,

no entanto diz que os sacrificios compensam. O importante para ela, ,

é ser, antes de tudo, mulher. E isso, ela é.

AVAGARDNER

Ficou muitos anos afastada do cinema e agora voltou a

filmar, ao lado de Paul Newman, Depois de três casamentos
que não deram certo, desapareceu da circulação e procurou
na bebida e solidão o que não havia ainda encontrado. Um
dos grandes desgostos de Ava Gardner, foi não ter tido um

filho que agora poderia ser companhia para ela. Parece,
porém, que descobriu a tempo, que o álcool não só a fazia
esquecer as tristezas, destruir a timidez, como também
destruia seu físico.

Abandonou então a bebida, voltou a se

cuidar, a frequentar seus amigos e ainda hoje podemos ver

nela, a mulher que um dia foi eleita "a mais bela do
mundo': Atualmente mora em Londres e acha que sempre
chega uma época em que se tem que admitir a própria
velhice. Nunca mente a idade, nem tenta esconder os anos

que tem, o importante é o amor que voltou a ter pela vida.

LlZTAYLOR
Para Liz, o sucesso começou aos doze anos, quando fez

seu primeiro filme, aos dezenove o primeiro de seus cinco
casamentos, e aos 39, era avó. Casada atualmente com

R ichard Burton, parece finalmente ter encontrado a

felicidade "Afinal ter quarenta anos, nõo é a fim do mundo.
Pode ser até o começo". Estra frase mostra como Elizabeth
encara sua entrada nos "quarenta': Gostaria de ter um filho
com Burton e como isso é impossível, devido a sua saúde
muito precária, Liz luta por adotar uma criança, mas até
agora suas tentativas falharam.

.

No momento, acompanha seu marido nas viagens que ele.
.

faz para a produção de seu último filme "Barba Azul". Não
se sentindo velha nem acabada, tem muitos planos ainda
para o futuro e diz que, se tivesse que viver novamente,
faria tudo o que fez até hoje sem remorsos.

GRACEKELLY
. Grace Kelly, a mulher que trocou Hollywood por

Mônaco; aos 42 anos, tem três filhos' e um principado, e

continua belar A idade somente a deixou mais madura, mais
consciente das coisas e hoje vive em contínua atividade para
poder conciliar sua vida de princesa e de mãe.. _.

.

. E presidente
da Cruz Vermelha de Mônaco e de várias instituições que
consegue atender sem abandonar a famüia: Há dois anos fez
sua reaparição como atriz, ao lado de Frank Sinatra e Bob

.

Hope e o sucesso se repetiu, pois além do charme, elegância
e naturalidade, agora possui mais um atrativo: o de ser
princesa. Para ela o tempo parece não .ter passado e não
nega ter muito cuidado com o· seu físico. Pratica muito
esporte, dá festas maravilhosas e dedica-se à [amüia; sem
que isso deixe traços de cansaço. Na verdade, Grace mais
parece irmã do que mãe de Caroline.

Bequi,.tada e alegre� a moda das . .

crwnças

LONDRES - (ANSA)
- A moda infantil encon

tra-se hoje, no mesmo pla
no da moda adulta; uma
moda, requintada, muito

alegre e bem cuidada. De

fato, as últimas coleções
têm sido muito interessan
tes não só como propostas
mas também como perfei
ção de linhas.

O vestiário luxuoso pa-'

ra as crianças; luxuoso no

sentido de alta moda, não
é muito comum. Este tipo .

só entra em campo em ra

ríssimas ocasiões, para
uma cerimônia ou uma cir-

cunstância muito particu
lar.

Não é só a alta moda ii '

se preocupar com a roupa

dos pequenos mas também
a confecção industrial que

segue os temas da moda

em geral. Poderemos, a es

te respeito, fazer algumas
considerações sobre a

oportunidade ou não em

que as crianças possam se

vestir de "gente grande".
Sim, porque nem sempre

.
'isso é permitido.

Dentre as numerosas

propostas primaveris, apre
sentamos hoje dois mode-

.

los de estilo campestre. As
. camisas e calças são em

fantasia, "campo" sobre

fundo branco ou preto; os
aventais são quadriculados
em branco e preto ou em

cor lisa. Trata-se de dois

conjuntos muito simpáti
cos, ideais para os dias

mais quentes; são conjun
tos desenvoltos como de

veria ser todo o vestuário

infantil.

A alta moda é que indi
ca os gêneros e deles, a

confecção deveria tirar a

inspiração para um tipo de

vestuário mais simples,
'mais descontraídos. O ves-

tuário das crianças é muito
difícil pois deve respeitar
as exigências de comodida
de e, ao mesmo tempo, do
estilo da moda.

Os modelos da foto são

o exemplo típico de fusão
entre as tendências atuais e

a adaptabilidade ao tipo de

vida que' as crianças levam.

HorÓ8COpo Omar C.rdOIlO
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ÂRIES - Fluxo astral benéfi
co para o trato com autorida
des, civis ou militares, ao êxito
na vida artística, particular
mente cantores e locutores, à
felicidade familiar e ao casa-

.

mento ou novo compromisso
amoroso. Aproveite Âries .

. TOURO - Pessoa de Capricór
nio poderá lhe dar muita ale

gria' no terreno sentimental, as
sim como lucros na vida pro
fissional. Mas, por outro lado,
tenha cuidado com nativos de

Sagitário.

GÊMEOS - Nem todos os dias
são iguais. Ontem esteve bas
tante favorecido, mas hoje se

quiser conseguir algo de bom,
deverá esforçar-se muito, mas

muito mesmo, não se precipi
tar e ser honesto sobretudo:

CÂNCER - Dia bem favorável
aos negócios com jóias,' relô-.
gios e pedras preciosas' e me

tais de. alto relevo. Os empre
gados e empregadores de em

presas de transportes também
serão favorecidos.

LEÃO - Dia propício aos as

suntos relacionados com a fa
mflia, para renovar a decora
ção do lar, e guarda-roupa e

para fazer novas e venturosas
amizades com nativos.de GÊ
MEOS E LIBRA.

VIRGEM - Bom fluxo astral
para os nativos de VIRGEM.
Vênus o planeta tutelar de
touro e libra, signos que o fa

vorecem, dar-lhe-á tudo de
bom que anseia e deseja neste
dia.

LIBRA - É um dia sensivel
mente favorável para você. Fa- .

rá boas relações sociais, e pro
fissionais, exercerá grande in
fluência e magnetismo sobre
pessoas bem dotadas e tudo
que lhe for importante poderá
ser concretizado. Pode viajar.

ESCORPIÃO - O dia não lhe
será totalmente negativo, mas
também não lhe Será dos me

lhores, As favorabilidades se

acentuarão nos estudos, nas in
vestigações e na medicina.

SAGITÂRIO - Este é um dia
ideal para você cuidar das coi
sas do coração. Indícios de lu
cros em negócios relacionados
com pessoas do sexo oposto e

nas associações com nativos de
Leão e Aquário.

-- .

CAPRICÓRNIO - Relações
.. negativas na vida doméstica e

. familiar deverão ser evitadas,
não deixando que ninguém
roube sua tr�quilidade. Quan
to aos negócios, tudo deverá
correr bem.

AQUÂRIO -: A sexta-feira
sempre favorece sobremaneira
os nativos do signo da evolu

ção: Aquário. Portanto, apro
veite e reconheça as novas

oportunidades realmente im

portantes.

PEIXES - Dia em que deverá
lhe oferecer algumas boas

oportunidades em alguns seto
res. Os negócios, que foram
iniciados há alguns meses/
atrás, lhe trarão resultados feli
zes.

'CfilIt reumatis��"
f)()t�rins
l!t� motivos

I:�:: URODONAf�:
que combate as dores musculares e
articulares ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...

.

C-ONVITE ÀS NOIVAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM

SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.
CAMA:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE
LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS E FAIXAS DE
PREÇOS, DESDE O MODERNO AO TRADICIONAL.
MESA: COMPLETO SORTIMENTO os GUARNiÇÕES DE
MESA.

.

BANHO:O MELHOR DAS ME�ORES INDÚSTRIAS EM
ARTIGOS FELPUDOS.

.

MAIÔS - SAIDAS - MALHAS FINAS JA ESTA A VENDA
A BELA COL�ÇÃO VERÃO 72/73 .

. ,

PREÇOS SEM COMPETIÇÃO.
'CRÊDITOINSTANTÃNEO, SEM ACRÉSCIMO.
HORARIO: 9 ÀS 12 e 14 ÀS 19 HORAS.
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R. CONS. MAFRA. 4.7 � FONE 4302 .
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TURISMO

. Stattgart�

fábricas

de

'automóvel
S tu ttgart é uma das

mais belas cidades alemãs.
Situada no centro de uma

depressão cercada de flo
restas e vinhedos, às mar

gens do rio Neckar, conta
com mais de 600 mil habi
tantes e é a segunda cidade
em importância na chama
da Alta Alemanha. É capi
tal de> Estado de Baden-

Kleiner Schlossplatz, centro dos transportes urbanos

Cidades.. __ ._

�

da
Europa

Wurtemberg,
Este Estado, que se li

mita ao sul e a oeste pelo
curso do Reno, formou-se
apenas em .1952, a partir
de um plebiscito que esta

beleceu a reunião das duas
tradicionais regiões da Ale-

.

manha. Antigo ducado, o

Wurtemberg foi elevado a

reino em '1$06 por Napo-

leão, que anexou alguns
principados" católicos e ci
dades livres da Alta Suá

bia, além de regiões antes

pertencentes à Áustria. O
Grão-Ducado de Baden,
por sua vez, amplo semi
círculo disposto entre o

curso do rio Meno e o fa
moso Lago Constanza reu

nia bispados, possessões

austríacas, cidades livres e

feudos da margem direita
do Reno, além do ex-prin
cipado de Hohenzollen,
que incorporara em 1937.

Stuttgart foi residência
dos condes de Wurternberg

.

até 1918. A partir do sécu
lo XIX a cidade experi
mentou notável progresso,
incrementado depois da

construção dos grandes ra

mais ferroviários alemães.
Sua localização a toma o

entroncamento ferroviário
para a Itália, para os países
nórdicos, para a França e

Áustria.
Em Stuttgart estão se

diadas hoje grandes indús
trias alemãs, de renome

mundial. É de lá que saem

os automóveis e caminhões
Mercedes-Benz e os auto

móveis Porsche. Lá, a in

dústria elétrica Bosch tem

o seu complexo, assim co

mo a Kodak. Esta concen- '

tração industrial propiciou
notável aspecto urbano da

cidade, uma das mais ricas
do país. Mesmo tendo sido
duramente castigada .du

rante a guerra, estas mar-
.. cas não são mais visíveis

hoje. A visão de toda a ci

dade é moderna e funcio
nal.

CASTELOS/HOTÉIS/
FEIRAS

A hospedagem na Ale

manha, principalmente nos

meses de verão, poderá ser

feita num magnífico caste-
.

lo. Nos arredores de Stutt

ugart é conhecido o

Schl os sgaststatte Monre

.pos.
'

- Sendo uma cidade in

dustrial, Stuttgart possui
um magnífico Pavilhão de

Feiras, situado no Hohen

park Killesberg. Lá, são

feitas pelo menos três

grandes feiras anuais, além
de pequenas mostras espe
cializadas.

Além disso, a cidade
tem como atração um Fes
tival Folclórico, onde são

representadas todas as re

giões da Alemanha.. oca
sião em que a cerveja corre

farta dos barris. Aliás, co
mo toda cidade alemã que
se preze, Stuttgart possui
uma grande cervejaria, a

Mattser. Ela fica no centro
da cidade e já está aberta
'às primeiras horas da ma

nhã. Mas nas cervejarias
você não encontrara a últi
ma novidade alemã neste

terreno: a Diatbier, cerveja
que não engorda e somen

te é vendida nos restauran
tes.

Na Markplatz, não im

porta que seja verão ou in

verno, um passeio é um,
prazer para os olhos: lá vo
cê encontra frutas de todo
o mundo: tangerinas da

Itália, laranjas dÓ Marro-
.

cos, grafefruits de Israel,·
nozes da China, mangas
enormes da África, alface
da Holanda.

Outras atrações de Stut

tgart: Palácio Solitude, do
.

século 18, banhos minerais
de Berg e' Leuze, Palácio

Antigo, Parque Killesberg
e o Museu de Automóveis
Daimler-Benz.

Uma bela visão do Neckar

Toar
Hotelaria se reúne

Nova Friburgo, a bonita e convidativa cidade de
veraneio do Estado do Rio está sendo palco da II

Convenção da Hotelaria Nacional, no periodo de 4 a 7
do mês corren te.
A reunião em pauta está sendo organizada pela

Diretoria da ÃBIH do Rio de Janeiro, presidida pelo sr.

Geraldo Carneiro e tem como sede o "Hotel Sans
Souci". Preside a mesma o sr. Emilio Lourenço de

Souza, presidente máximo da hotelaria nacional. O

programa social inclui recepções, visitas 'a pontos
turísticos e fábricas locais, além de um banquete de
encerramento, 'seguido de um baile de gala.

Durànte esta convenção, será realizada mais uma

exposição de Fornecedores da�ndústria Hoteleira.

O Pico da Caledônia, em Nova Friburgo

Má posição de se: hotéis.
O empresariado catarinense da hotelaria está em má

posição, no que se refere aos projetos aprovados pela
Embratur visando o aproveitamento, de incentivos fiscais
para-a construção de hotéis.

Segundo a· revista "Turismo ", estão aprovados apenas
dois projetos para o Estado, representando o aumento de
81 apartamentos na capacidade hoteleira. Neste
particular, Santa Catarina está em penúltimo lugar entre
os Estados Brasileiros, superando apenas o Ceará. Por
outro lado, no que respeita ao valor dos incentivos'
recolhidos nos Estados, Santa Catarina está em 60. lugar,
perdendo apenas para São Paulo, Guanabara, Paraná, Rio
Grande do Sul, e Minas Gerais. É uma situação estranha.

Viagens
Com a aproximação da época de férias, as companhias

der turismo estão se movimentando. A Emcatur tem
excelentes planos de viagem para Foz de Iguaçu,
enquanto que a Holzmann mantém suas tradicionais
viagens à Argentina.. em ônibus próprios. Além disso,
seus diretores chamam a atenção de que as passagens
aéreas para a Europa baixaram em até 27,5% e assim
permanecerão até abril de 73.
Esportes de Inverno
A Swissair acaba de lançar em todo o mundo a

campanha intitulada "Snow Beach" que promove os

esportes de inverno nos países dos Alpes. Esse programa
vem se repetindo anualmente em virtude do enorme
sucesso alcançado. Junto com a comunicação do início
da campanha, a companhia suíça envia um belíssimo
folheto.

Cruzeiro voltará

A Cruzeiro do Sul acaba de renovar contrato na sua

loja de passagens à rua Felipe Schmidt. Segundo fontes
da empresa, nunca foi sua intenção abandonar a
tradicional escala em nossa" cidade. Sua retirada foi
tática, de vez que servia todo o sul do País com seus
Jatos Caravelle e Boeing-727 e era obrigada a deslocar de
suas' linhas do norte os YS-ll, para operar no aeroporto
Hercílio Luz. Quando a nova pista ficar pronta, não há
dúvida de que voltará a operar em Florianópolis -

apenas que com equipamento a jato.

Modificação para pior

A Transbrasil foi infeliz na sua mudança de horários.
Agora seus Dart-Herald partem para o norte no perfodo
da manhã, às 9,30 horas e retomam às 15,30 horas,
rumando para o oeste e sul. O passageiro é que ficou
agora sem opção, de vez que a Varig mantém seus
tradicionais horários das 8,30 para o norte e 16,30 para
'0 sul. Quem quiser ir para o Rio à tarde terá que fazer
urna "pequena" escala em Porto Alegre.

Charter argentino

Enquanto ·a experiência brasileira dos vôos "charter"
parte para a sua segunda experiência no perioao de
implantação, divulga-se que uma companhia argentina
(Austral) está em vias de concluir negociações com o

Deatur, a fim de, no verão, trazer turistas para cá e

levando florianopolitanos para a Argentina. Serão
utilizados aviões "One-Eleven'' idênticos aos que servem

à Transbrasil.
..
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D()pi�g: médico
pede. colaboração
A Comissão Anti-Doping, que funcionará nos XIII Jogos

Abertos de Santa Catarina; já está praticamente constituída,
faltando apenas um nome e que será apontado pelo
Conselho Técnico dos Jogos.

O Presidente .da Comissão Anti-Doping, o médico Jacir

Pegorin, adiantou: "ternos a responsabilidade de indicarmos

dois nomes para a Comissão, por isso;. convidamos a

integrá-la o médico Amilcar Ferreira - bastante vinculado

ao esporte - e o bioquímico Vilmar Nogara".
A respeito .do trabalho da Comissão Antí-Doping,

confessou o Dr. Jacir Pegorin: "realmente, não temos

condições técnicas laboratoriais para a execução de exames

Anti-Doping. Nos limitaremos a uma atenta observação
clínica dos atletas e, em caso de suspeita, estes serão

encaminhados a um exame mais acurado".
"Fomos ínformados - continuou - que o único órgão,

em Santa Catarina em condições de proceder um rigoroso e

eficiente exame de laboratório, é a Divisão de Polícia

Científica, da Secretaria de Segurança e Informações, sendo
nossa intenção solicitar a utilização de seus técnicos e

materiais". '

A Comissão' que se reunirá, pela primeira vez amanhã,
quando serão acertados os detalhes de seu funcionamento,
terá um outro problema, que é o seu pequeno número de

membros e a grande variação de horários e locais em que
serão disputados os Jogos. Sobre esta dificuldade, disse o

Presidente: "procuraremos contar com 'a colaboração de

diversos médicos da cidade, que nos auxiliariam na

observação dos atletas. Sei que não poderemos contar com

uma grande colaboração, pois os nossos médicos, em sua

totalidade, já estão meio sobrecarregados de serviço. Mesmo
assim, acredito que poderemos contar com uma razoável,

cooperação, já que toda a cidade está voltada para a

Competição". .

E ·concluiu: "Contaremos, ainda, com a colaboração dos

técnicos das diversas equipes, seus representantes e dos

juízes, que com seu olhar experiente, muito podem nos

ajudar. Acredito que não teremos problemas neste setor".

FLORIANÓPOLIS "Quero boas notícias na Europa"
o prefeito Ari Oliveira

vai para a Europa
mas quer receber lá mesmo

boas notícias sobre

a participação da capital
nos Jogos Abertos.

Ontem ele deu entrevista

coletiva, explicando
as condições da capital

nos Jogos Abertos.

Considerando que o desenvolvimento dos esportes "é
urn a . das metas. principais da' minha administração",
acrescen tou que até o final deste ano a-Prefeitura construirá
"duas ou três praças de esportes em logradouros públicos".
Dispondo de canchas para a prática de voleibol, basquete e

fute??l, a primeira deverá ser construída na atual Praça
Getúlio Vargas, em frente ao quartel da Polícia Militar.

Através, da Secretaria de Educação, Saúde e Assistência

Social, serão construídos também campos de futebol nos'

grupos escolares de Canasvieiras, Rio Vermelho e Lagoa da

Conceição.
DIFICULDADES

O Presidente' da Comissão Municipal de
.. Esportes,

radialista Lauro Soncini, após afirmar que "as dificuldades

para a constituição' da equipe de atletas foram muitas",
disse que há grandes possibilidades da Capital ter uma boa!
atuação nas seguintes modalidades: remo, ciclismo, xadrez,
atletismo masC:;_llgn�_�_feminino, fu_tebol de salão, judô,
tênis de mesa masculino, tênis de campo masculino e

feminino.
.: Talvez possamos obter o maior número de títulos, mas

isso não quer dizer que ganharemos o campeonato. Joinville

e Blumenau apresentam melhores condições.
Sobre as dificuldades, revelou que "a equipe de bolão

feminino não é ideal; tive que procurar caçadores para
formar um quadro de tiro de carabina porque aqui ninguém
pratica este esporte; não consegui o número necessário de

atletas para o salto ornamental feminino; o frio e a doença
de alguns nadadores, prejudicaram os treinamentos da

natação".
.

- Entretanto posso afirmar com certeza. O título ficará
entre Florianópolis, Joinville e Blumenau. Os demais trinta
e sete municípios não têm nenhuma possibilídade de

ganhar.
.

Disse Soncini que em Florianópolis não é muito fácil se
localizar atletas. Por exemplo, na Universidade Federal de
Santa Catarina, "que é a única no mundo que não possue
.nem uma quadra de esportes, os estudantes que praticam
são raros.

'

- Contamos mesmo é com a patticipação das Forças
Aniladas e de alguns jovens interessados.
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CRICIÚMA

Porque
São Bento

e não,

Criciúma?

LAGES

Comissão anti-doping, a entrevista
do prefeito de Florian6polis,
"souvenirs", decoração da cidade,
e a bronca de CriciÚina,
são alguns dos assuntos que estão
movimentando os XIII Jogos
Abertos de Itajaf, hoje na p6g�na
Aldo Granjeiro

CCO já' tem' os
"souvenirs"

Itajaí, já está vivendo em clima de Jogos Abertos,
começando a aparecer nas ruas, atletas levando aos ombros

suas tradicionais bolsas de material e, agora, com o símbolo

dos XlII JASC gravado.
Estas bolsas são parte da grande quantidade de

"souvenirs" mandado confeccionar pela CCO,
especialmente- para os jogo�.

- Os atletas e visitantes que vierem a Itajaí, para a

competição, poderão levar como lembrança: bolsas, cujos
preços oscilam entre Cr$ 12,00 e 30,00; medalhões, que
serão vendidos a Cr$ 5,00; cinzeiros, desde Cr$ 3,00 até

Cr$ 12,00; camisas, chaveiros, chapéus, postais com o

símbolo dos Jogos e flâmulas.

Mo,tivos gregos
na _decoração

Já está em fase de aca

bamento, a decoração da
cidade de Haja! para os Jo

gos Abertos, obedecendo a

projeto elaborado e execu

tado por James Lenzi, que
é um dos assessores da Co
missão Central Organiza
dora.

Sobre a decoração, J a
mes Lenzi adiantou: "O
motivo da decoração da ci

dade é helênico, em home

nagem ao bêrço dos Jogos
Olímpicos. São 14 grandes
arcos, composto, cada. um,
por duas colunas encima
das pelo símbolo dos Jo

gos. O arco, no centro, te
rá um painel com uma to

cha Olímpica".
"Estes arcos - acres

centou - serão montados
um em cada 10cà1 em que
serão disputados os jogos.

.

Os outros dois restantes,
serão montados na rua

.Hercilio Luz, no centro da
cidade".
"Além dos arcos

pr�sseguiu\ - serão coloca
das bandeiras em todos os

postes das principais ruas

da cidade e nas vias de
acesso ao centro de Ita
jaí".

E complementou: "Da
remos início à montagem
da decoração nos próxi
mos dias e, provavelmente;
se o mau tempo não voltar
a atrapalhar, já a teremos

totalmente montada nos

primeiros dias da próxima
semana".

Tênis 'de-Mesa
em outro local

O torneio de Tênis de Mesa dos XIII Jogos Abertos de

Santa Catarina; por questões técnicas, teve mudado o local

em que seria realizado.
.

'Anteriormente, as partidas de Tênis de Mesa seriam

disputadas em salas do Colégio Salesiano, que melhor

examinadas, constatou-se .não terem a luminosidade neces

sária ao perfeito desenvolvimento dos jogos.
"Desta forma - informou Wilson Filomeno, Présidente

da Comissão Central Organizadora - transferimos as dispu
tas de Tênis de Mesa, para a antiga sede da agência do

Banco do Brasil, em Itajaí, já que se trata de um local

amplo e com excelente iluminação" .

__JO_I_N_V_I�LL-E--� ]
CME de Lages.
indicando seus

representantes'
Lages (Sucursal) - Os atletas que representarão o

município nos Jogos Ábertos de Itajaí, na modalidade de

atletismo masculino, foram selecionados numa prova

eliminatória, realizada na pista do I Batalhão Ferroviário.

De acordo com a classificação são estes os atletas

indicados pela Comissão Municipal de Esportes de Lages:
100 metros rasos - Wilson Renzatti, Edmundo Alves de Sá

e Celso Rogério Alves Ribeiro; 110 metros barreiras -

.

Odilon Padilha Rafaeli e Sérgio Luís Muller; 200 metros

rasos - Wilson Renzatti e Edmundo Alves de Sá; 400

metros rasos - Goerold Wilson Deckert, Hamilton Tadeu

Pereira de Oliveira, Francisco Alves de Sá, Sérgio Muçato e

Alvadi Brasil de Lima; 400 metros com barreiras - Gilrnar

Osni Ludvichack e Valério Lueckman; 800 metros rasos -

Valério Lueckman e Gilmar Osni Ludvichack; 1 500 metros

. rasos - Antônio Renato Rosa e João Carlos Batalha; 5 000

metross, - Mauro de Souza e Pedrinho de Souza; 10000

metros; - Remi Menezes e Sebastião Iberê Lopes Melo;
Salto em' distância - Ildefonso Xavier de Liz e Odilon

\

Padilha Rafaelli; Salto em altura - João Alceu Júlio Ribeiro

e Alvadi Brasil de Lima; Salto com Vara - João Alceu Júlio
!.

Ribeiro e OsvaldoMarçal; Arremesso de peso - Ari Barbosa

de Jesus e José Mesquita; arremesso de discos - João Carlos

de Liz e Wilmar Gislon; Arremesso de dardo - João Carlos

de Liz e João de Deus.

Todos os atletas pertencem a estabelecimentos escolares

e ao I Batalhão Ferroviário. Até o final da semana serão

escolhidas as representantes de Lages no atletismo,

feminino.

Sinval dos Santos, Diretor Administrativo da

Comissão Municipal de Esportes de Criciúm a, não

gostou nem um pouco do seu município não ter'

sido escolhido como sede dos próximos Jogos
Abertos: "Nossa Cidade tem condições de sobra

para 'ser a sede de .cornpetiçõcs de envergadura
dos Jogos Abertos. Quando manifestamos o nos

so desejo de promovermos os JASC em 1973,'nos
foi solicitado uma relação das condições que pos

suimos".
"Este relatório - continuou - foi entregue à

Comissão de Vistoria e que, estranhamente, não o

apresentou na recente reunião do Conselho

Técnico, realizada em Itajaí, quando fomos prete
ridos em favor de São Bento do Sul. No relatório,
apresentávamos nossas condições mínimas e es

tas, ainda reduzidas, é que foram apresentadas ao

Conselho, em relatório da Comissão de Vistoria,
que havia visitado Criciúma".

"Para que se tenha uma idéia das condições de

Criciúma - acrescentou - somos a única cidade

do estado a possuir quatro ginásios de esportes.
Temos, ainda, mais uma quadra coberta c 4 des

cobertas; uma pista de atletismo em conclusão;
duas piscinas, uma com 25 metros c outra com

33, podendo esta última ser facilmente adaptada;
temos 10 boas canchas de Bocha; as de bolão

teriam que ser adaptadas, mas temos quatro no

vas já projetadas".

E acrescentou o sr. Sinval dos Santos: "Só no

Campestre Iate Clube, teríamos condições para a

disputa dos seguintes esportes: Tênis de Campo;
Xadrez, em instalações já existentes c especiais
para a prática da modalidade; Tiro ao Alvo em

"stand" que, inclusive, permite o tiro ao vôo e

Hipismo. '. - .

O Remo e a Vela, seriam disputados no lago
do Campestre; que tem 6 mil metros de compri
mento por 3 mil de largura, constituindo-se numa

notável raia".
'

"Se não bastasse tudo isso .:. prosseguiu -

deveria ser considerada a nossa capacidade' de
acomodações, pois nossas instalações l_lodem abri-

gar até 7.500 atletas". .

AINTENSÃO
"Nossa intensão ao pleitearmos a sede dos

XIV Jogos Abertos - revelou - era soerguermos

o esporte amador não só em Criciúma, mas em

toda Região do Sul-do estado, que concentra 20

municípios, nos quais o esporte amador, há al

guns anos, encontra-se um tanto paralisado".
E concluiu: "Embora tenhamos perdido a se-

'. de dos Jogos para 1973, não nos abatemos e va

mos voltar a reivindicá-la para 1974, quando tere

mos, ainda, melhores condições para sediarmos a

maior competição esportiva que se realiza em

Santa Catarina c, sinceramente, desta vez temos

certeza que o conseguiremos".

Florianól?olis participará dos XIII Jogos, Abertos de' todos estejam em Itajaí, tomou providências para que os

Santa Catarina, de 14 a 21 do corrente em Itajaí, com uma servidores municipais tenham sua ausência justificada em

delegação composta por 260 pessoas e, juntamente com seus expedientes de trabalho, e, através de ofício ao

Blumenau e Joinville, tem grandes possibilidades de ganhar Governador, pediu que as faltas dos servidores estaduais que
o título, disseram ontem, em entrevista coletiva à imprensa, participarão dos Jogos, também sejam abonadas.

o Prefeito Ari Oliveira e o Presidente da Comissão
'

.

.

Municipal de Esportes, radialista Lauro Soncini.
Sem lamentar a sua ausência durante a realização dos

Cr$ 60 MIL NA PREPARAÇÃO
XlII JASC, devido a. sua viagem à Europa nos próximos

fi
dias, o Coronel Ari Oliveira declarou que "minha maior

A irmando que o "importante é competir, e compe tir al I V
anh " egria será, á no, elho Mundo, receber uma comunicação

para g ar, o Coronel Ari Oliveira revelou que já foram
que a Capital sagrou-se campeã".

gastos Cr$ 60 mil na aquisição de material e preparação dos
atletas florianopolítanos, e "todas as providências já foram
tomadas para que tudo saia bem".

-

- Desconheço se a Capital já foi campeã alguma vez nos

Jogos Abertos, e o título, se desta vez obtivermos, será
também uma homenagem ao Sesquicentenário da'

Independência. ._
A Prefeitura colocou à disposição dos componentes da

comitiva os meios necessários para que no próximo dia 13

Atletismo:
um pedido
de mu.dança

"A reivindicação de Joinville, para que
se altere a programação de Atletismo dos
XIII Jogos Abertos de Santa Catarina in
clusive com o acréscimo de mais �m'dia
para a disputa da modalidade; será apre
ciada pelo Conselho Técnico dos Jogos e

pelo Juiz Geràl do Atletismo" - infor
mou fonte da Comissão Central Organiza
dora da Competição.

,

"O pedido de Joinville prende-se, ao fa

to de que o programa, 'assim como está
.

elaborado, dificultará o rendimento e até
mesmo a participação de atletas que "do

brarão" alguma prova ou que participem
doutra modalidade" - alegou Ângelo Bel

loni, Presidente da Comissão Organizado
ra para eis Jogos Abertos, de Joinville.

Idêntica solicitação foi apresentada,
também por Joinville, no que diz respeito

. às provas de natação, e será, a exemplo do

atletismo, apreciada: na abertur-a dos Jo-

gos. ,

"Tais pedidos - declarou Wilson Filo

meno, Presidente da Comissão Central Or

ganizadora dos XIII JASC - são normais'

e eram mesmo esperados. Não podemos,
ao organizarmos o programa; sentir quais
os problemas de cada equipe. Assim, na ,

abertura da competição, todos os proble
mas são estudados com a presença dos in
teressados e sempre se encontra uma solu

Çã0, como tem acontecido nos jogos ante

riores".
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area

É sempre difícil isolar a razao maior entre muitas

que levam a demissão de um treinador de futebol.
No caso de Tim, porém, o diagnóstico é tão fácil que
até se pode determinar, precisamente, como e quando
começou a cair o técnico do Botafogo: foi quando, a

pedido dele, o clube contratou o atacante Fischer,
entrando o time em clara e profunda crise de arde"!
tática, crise da qual os botões do famoso técnico não

souberam sair.
O leitor deve estar lembrado: o time do'Botafogo

se armava e se arma com três jogadores de apoio e

três de, finalização., Os três de finalização eram

Zequinha, Roberto, e Jairzinho. Com a chegada da'

Fischer, o time passou a'dispor de quatro atacantes

de renome que tinham de ser escalados. E agora?
Como resolver o problema sem afetar a estrutura de

equipe?
Foi aí que começou o desgaste de Tim que,

cismou de transformar o ponta-de-lança Roberto em

I arquiteto de jogo. Um desastre que acabou em briga
dos dois, jogador e técnico. E nunca mais o time

, deixou de exprimir no campo de jogo as inseguranças
: do treinador.

.

Tenho respeito pelo talento futeboltstico de Tim.
Não só isso: tenho' a maior admiração pelo amor com

que' ele se dá ao futebol. Mas, dessa vez, Tim caiu,
,

no duro, porque resolveu inventar demais.
Pela estima que tenho por ele, espero que Tim,

agora recolhido ao ostracismo de um sitio, ressurja,
qualquer dia desses em novo clube, mas com esta

singela lição aprendida: o futebol não é tão dificil
como sugerem os seus botões.

***

LIMPEZA GERAL,
Da dupla Miéle-Bõscoli, que além do pujai gosta

também de futebol, recebi um delicioso bilhete:
"Armando ': o Botafogo bem que podia inovar em

matéria de crise. É sempre a mesma coisa: cai o

técnico, a diretoria ou chama um de fora ou

promove um de dentro. Por que não mudar a

jogada? Caiu o técnico? Os jogadores se reúnem e

decidem: bom, chega de derrotas! Vamos contratar

uma nova diretoria. E prá começo de conversa, vamos

emprestar o Toniato por três meses à Ponte Preta".
*�, *

.

Meus bons amigos Miéle e Bõscoli estão brincando.

mas, no fundo, a verdade é que já tarda o dia em

Ique o dirigente seja responsabilizado por erros'

cometidos na gestão do clube. Talvez, eu não exagere !
se afirmar que o processo de profissionalização do ,

futebol brasileiro só se completará, realmente, no dia
em' que os clubes estiverem livres dos mecenas. Aliás,
ninguém se surpreenda se amanhã aparecer uma

legislação, reformando o sistema de composição das

diretorias de clubes de futebol para evitar que os

mecenas se eternizem no exercicio' despótico e

demagógico das entidades esportivas.
***

Um dos problemas mais graves do futebol
profissional brasileiro, é que o dirigente, orgulhoso da
sua condição de amador, desmerece o jogador por ser,
o jogador remunerado e ele não. O grande abismo
das relações clube-jogador está precisamente nesta

estúpida discriminação. Todo mundo sabe que no

futebol como em qualquer atividade o que desmerece

Q homem é o dinheiro que recompensa à força do
seu trabalho mas a incompetência que compromete o

esforço de todos.
Os desvios, os equtvocos, as frustrações anotadas,

no ntvel dos jogadores profissionais resultam, sem

sombra de dúvidà, do despreparo, do desaviso dos

homens, (com raras excessões), que administram os

clubes de futebol no Brasil.

'Ninguém se iluda, na visão da maioria dos
dirigentes brasileiros, o profissionalismo ainda é um

fenômeno um tanto vergonhoso. E, no entanto, os

clubes só poderão sobreviver, a médio prazo, se o seu

comando administrativo passar efetivamente a'

responsabilidade de verdadeiros profissionais.

A.rl"ando Nogueira
------------,------�--_...

RESTAURANTE PRAVON
COMIDAS

TfplCAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR

j.

SERViÇO A LA CARTE )6:
'

AV. RUBENS DA ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

lU� 11113112A\lf
Indústria e Comércio" LIda.'

• PAPELARIA,

• ,Carimbos de borracha

• Agora, também, com

'1 M P R E S SOS

Rua Deodoro, 33·1 - Telefone' 2517

F I o r i a n Ó p ô I i s Sanla Calarlna

Cartolas do Santos: Pelé
é· ingrato e irresponsável

'Recife - Num jogo que agradou aos 20531 espectadores
quecompareceram ao estádio do Arruda, Corintians e Santa

Cruz empataram de 3 a 3, esta noite, depois do time

pernambucano estar perdendo por 2 a O no primeiro tempo.
O corintians jogou com Ado, Zé Maria, Baldochi, Luís

Carlos, e Miranda (Pedrinho). Tião e Rivelino, Vaguinho,
Sucupira, Mirandinha e Marco Antônio (Dirceu Alves). O

Santa Cruz com Detinho Louro, Rivaldo, Paulo Ricardo e

Botinha (Cabral)., Erb e Bétinho, Hamilton, Fernando

Santana, Jair Pereira (Ramon) e Givanildo. Renda de

Cr$ 127388,00. Arbitragem boa de Armando Marques.
Aos 15 minutos do primeito tempo, depois de dois

ataques perigosos 'do CorintiansvRivaldo e PauloRicardo
cometem falta em Mirandinha. Rivelino bateu forte e

rasteiro no canto direito, marcando o primeiro gol.
'

O time paulista continuou dominando a partida mas foi
o Santa Cruz que teve Uma grande chance de marcar aos 25

minutos, com Paulo Ricardo, de longe, surpreendendo o

goleiro Ado, que defendeu para escanteio uma bola difícil.
Aos 35 minutos, Sucupira passou por três jogadores e

chutou no canto, Detinho fez excelente defesa. Três
minutos depois, Vaguinho penetrou pelo meio e obrigou o

goleiro do Santa Cruz a defender novamente de forma
sensacional.

'

, Aos 45 minutos, Mirandinha fintou Paulo Ricardo e

'atirou forte porém Detinho mandou para o escanteio. Um

minuto depois, portanto já depois do tempo regulamentar,
-Sicupíra driblou Rivaldo e deu para Marco Antônio, que

A carreira de Pelé po-
.

derá terminar caso o San

tos não aceite sua proposta
para renovação de contra

to, que qualifica de absur

da. O secretário pessoalde
Pelé, José Fornos Rodri

gues, confirmou informa

ções de alguns jornais índí
cando que Edson Arantes

do Nascimento renunciaria

caso suas propostas não

fossem aceitas. Numa tu

multuada discussão o Con

selho Deliberativo do Clu

be recusou a oferta final
de Pelé e marcou outra re

união visando à uma deci

são definitiva.
Muitos dirigentes, do

Santos acusam Pelé de in-:

grato, enquanto que seus

amigos dizem que o Clube

quer destruí-lo. Entretanto
o craque já manifestou cla

ramente que manterá seu

ponto de vista, renuncian
do temporariamente se for

necessário. A maioria dos

355 membros do Conselho
Deliberativo do Santos au

torizou à Junta de Direto-

• res para que resolva o pro
blema com Peíé, inclusive
vendendo-o a outra equi
pe, medida essa que finali-

zaria os 17 anos de boas,'

relações entre ele e o Clu�;
be.

Pelé, que este ano com

pletará 32 anos, .já decla
rou por diversas vezes que
se retirará do futebol em'

1974, renovando este ano

um contrato regular e dei
xando sua última etapa pa·
ra partidas amistosas e de
beneficência.

- Alguns membros do
Conselho estão fazendo

declarações esquecendo a

matemática, disse Fornos
R odrigues, acrescentando

que as propostas apresen
tadas por Pelé reduzem
seus lucros em cerca de 50

por cento.
- Não entendo como

podem chamar-me de. in
grato e irresponsável - dis
se Pelé - quando não me

apresento para os treinos,
se eles nem se quer apãre
cem no campo. É muito

, fácil falar de. um escritório,
O Santos me deve muito
mais que eu a eles. Há qua·
tro meses que não percebo
e tenho jogado contra o

conselho médico. Se isso é

irresponsabilidade então

nada sei.

Deu empate em

Recife: 3 x ,3

PELÉ, UM INGRATO

O chefe do Conselho
Deliberativo do Santos,
Modesto Roma, disse: '�Pe�
lé telefonou a um amigo
acusando-me de' falar bo

bagens, de estar gozando.
Mas não é assim, falo com

o coração, ele foi ingrato
com o' Santos e comigo.
Pelé v;Ue muito, mas o Clu
be vale em conjunto muito
mais que ele. A· imagem
que o Santos conseguiu em

todo o. mundo não deve
ser destruída por aqueles
que o glorificaram.
Recebendo cerca de

200.000 dólares anuais,
Pelé é um dos atletas mais

bem pagos do mundo, mas
os dias de glória do Santos

passaram e agora o Clube
se vê envolvido em sérios

problemas financeiros. O

craque fatura ainda milha

res de dólares adicionais

com suas aparições em co

merciais de TV, rádio e re

vistas, fazendo publicidade
para toda sorte de produ
tos, que vão desde café e

refrigerantes a marcas de
televisão. Um de seus caro

tões de visita diz:"o único

futebolista profissional a

anota 1.000 gols". "Re-

centemente uma firma de

Cleveland, Estados Unidos,
adquiriu os direitos mun

diais para utilizar o nome e

personalidade de herói do
futebol brasileiro para ven

der seus produtos.
AS EXIGÊNCIAS

Para um contrato de

apenas um ano, Pelé pede
75.000 dólares de luvas,
um salário mensal de

3.333 dólares, além de

5.000 por partida no Es
tado e no Campeonato Na
cional. Para cada jogo no

e s t rangeiro Pelé quer a

quantia de 5.000 dólares e'
1.333 dólares em jogos
amistosos dentro dó Brasil.

O Santos está disposto
a oferecer somente, um

contrato de 28 meses com

um' salário mensal de

2.5000 dólares, "Z.OOO por
partida no estrangeiro e

1.666 por cada jogo no

Brasil.
No início de 1974 seu

salário passaria então a

5.000 dólares, 4.000 por

partida no estrangeiro e

L666 por cadapartida no

Brasil. Mas isto ele não

quer.

chutou de primeira. A bola resvalou no lateral Louro e

entrou no gol do Santa Cruz, aumentando para 2 aO.
No- segundo tempo, tudo se modificou: o Santa 'Cruz

voltou agressivo e' logo aos nove 'minutos Cabral, que
substituira Botinha, cobrou uma falta na entrada da área e a

'bola depois de bater na barreira voltou para o lateral

esquerdo que chutou forte, resvalando em Zé Maria e

ganhando o fundo.das red,es.· ,

.,

Com o gol, o time pernambucano partiu .todo para o

ataque e seis minutos depois Betinho chutou forte da linha
média, empatando a partida. O Coríntians perdeu a calma
dando chances ao Sarita Cruz crescer muito e chegar ao'

terceiro gol por intermédio de Erb," ao completar' uma
tabela com Givanildo.

,

O jogo cresceu em emoção e o Santa Cruz perdeu mais
duas chances de gol: Porém, a o s 42 minutos num escanteio
cobrado pela direita, Sicupira cabeceou .empatando a

partida.

\,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOSSERVIÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DEÁGUAS

E SANEAMENTO

EDITAL TOMADA DE PREÇOS

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E
SANEAMENTO - CASAN, sociedade anônima de economia mista,
Cç;C, - MF no. 82.508.433/001, estabelecida à Rua Tiradentes, no.
17, em Florianópolis, comunica que se encontram à disposição dos
interessados, no endereço acima mencionado, os elementos da
Tomada de Preços no. 037/72, para aquisição de Material de PVC
rígido, destinado às' redes, de distribuição d'água do Sistema de
Abastecimento de Água de Tubarão - SC.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção da CASAN,
local onde deverão ser apresentadas as propostas até às 15 :00
(quinze) horas do dia 25 de outubro de 1972.

Flori anópolís, 28 de Setembrode 1972.

A Diretoria.

SECRETARIA DA AGRICULTURA
TOMADA DE PREÇOS,No. 4/72

AVISO'
À Comissão de Licitação e Compras da Secretaria da Agricultura,

torna públ ico para conhecimento dos interessados, que receberá

pro postas de fi rm as h abi I itadas, nos termos do Decreto

GE-15/12/69 /8.755, até às 13 horas do dia 19 de outubro de

1972, para o fornecimento de material para o Projeto de Apicultura,
conforme discriminacão e de acordo com o Edital no, 4/72.:

50 fumigadores' bico de pato; 50 fumigadores de fole; 10

centrífugas radiais para 16 quadros Langstroth; 100 carretilhas para

fios; 1ClO garfos desoperculadores: 20 facas desoperculadoras; 200

ai i mentadores Boardmann com vidro; 50 máscaras dobráveis

p/apícultor: 20 macacões para aplcuttór: 20 quilos de arame

galvanizado no. 24 para quadros; 300 gaiolas burghos metálicos; 20
colmeias Langstroth completas pintadas; 20 espátulas c/do
apicultor; 50 torneiras para mel; 10 tanques para decantação de mel

c/torneiras (300 litros); 5 botas para apicultor nos. 40 a 44; 100

telas excluídas para colmeia Lanqstroth.
O Edital encontra-se afixado na Secretaria da Agricultura, no

Ediffcio das Secretarias, 40. andar, à rua Tenente Silveira, s/n,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários

aos interessados e fomecido uma cópia.
Florianópolis, 30 de maio de 1972

IIton Simas

Chefe do Serviço de Material.

CASA VEI\IDE-SE
Av. Mauro Ramos, 198, com 200 m, área construída em terreno

.ríe 375 rn, sendo sala, living, sala -de jantar,' copa, cozinha com
, tsZ'ulejo até o teto, dois banhei ros sociais completos, três dorrnitõrlos
com 5X4 rn.. Toda em massa corrida ',e parte em' sintecc, recern

:Teformada. Nos fundos: apto. para empregada, lavanderia, depósito;
garage para quatro carros e estacionameíllo para mais dois.

'

.

,

'Tratar na mesma ou na �: Fúlvio Aducci, 868'- fone' 6208.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 72/764

'ALIENAÇÃO DE: VEICULOS E SUCATAS
A V I S O

o Departamento Central de Compras torna público, para
conhecimento dos interessados, que receberá propostas, nos termos
do Dêcreto GE-15-12,69/8.755, até às 15 horas do dia

06-11-72, para alienação de ve Icutos e sucatas.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários efornecidas cópias de

Edital.
Florianópolis, 03 de Outubro de 1 2

JOÃO JORGE DE i.
Diretor l,c, ai

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

•
TOMADA DE PREÇOS No. 72/771

A V I S O

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados; que receberá propostas de fir-,
mas habilitadas, preliminarmente, nos termos' do Decreto

GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 16 de Out�bro de

1.972, para o fornecimento de AUTO BOMBA TANQUE, destinada
ao DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.,

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde,
serão prestados os esclarecimentos necessáriose fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 03 de Outubro de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

VENDEDORES

EMCATUR

Necessitamos com boa aparência, vontade de progredir. ÓTIMA RE

MUNERAÇÁO'

E rnoratu r no. 7/ SE /69
Pe Miguelinho 33C - Fone 3063

VENDE-SE URGENTE
Um apto. c/quarto, sala de estar, sala de jantar, cozinha

c/armário, área de serviço, banheiro c/armário, todo acarpetado. Ed.
São Francisco apto. 110. Tratar pelo fone 3478 c/Bete.

VENDE-SE
\Um prédio com 2 pavimentos na R. Felipe Schmidt. Ótimo ponto
'Comercial. Entrega-se desocupado.
Tratar com Pedro pelo fone 24-18 - URGENTE

VEMAGUET - '1965
Vende-se. Ver e tratar à rua Gaspar Dutra, 54. Parte da manhã. Aos

sábados tratar à rua Tolentino de Carvalho, 15 (Pol reia Federal).

Implantação da
LE. em Manaus

)

O Plano de expansão da Loteria Esportiva terminará na

próxima terça- (eira, com a inauguração do primeiro reven

dedor em Manaus, completando assim a sua implantação em

todos os Estados brasileiros, exceto o Acre. A implantação
oficial nos Estados será feita pelo'superintendente da Lote

ria Esportiva, professor Orlando Martins Pinto e pelo dire

tor da Caixa Econômica Federal,Milton Rodrigues. Cerca
de cem revendedores estarão funcionando a partir de segun

da-feira, quando será iniciada li venda das apostas do teste

109. Em Belém, Manaus, Terezina.tFortaleza e São Luiz as

apostas terminarão às 24 horas de quarta-feira.

APARTAMENTO - ALUGA-SE. TÉRREO.
NO CENTRO: Rua Anita Garibaldi, 87.
Sala, dois quartos, copa-cozinha grande.

,

Quarto de banho e área de serviço.
Tratar no mesmo endereço, no 20. pavimento.
Preço Cr$ 600,00 mensais.

DESENHISTAS
Precisa-se de dois desenhistas com experiência em desenhos de

plantas .residenciais,
Tratar na Construtora Alliança Ltda.

Rua Dr. Fúlvio Aducci, 930 - Estreito

Fone: 6294

EMPREGO
P rocu ra-se moça com Curso de Datilografia, prática em

contabilidade, idade entre 18 e 25 anos, com boas referências.

Tratar na Provlncia Crédito Imobiliário S.A., à rua Tiradentes

esquina com Nunes Machado.

MOÇA DATILÓGRAFA
Necessitamos de uma datilógrafa, com boa aparência e que

possua no mínimo o curso ginasial completo ou equivalente. Salário
.Inicial c-s 275,00. Entrevistas diariamente com 'o sr, Eduardo, rua
Padre Roma, 47.

'

II
�.

DECLARAÇÃO
o abaixo assinado senhor DOMERVAL ZANATTA, declara que

extraviou sua 'Carteira Nacional de Habilitação, de Categoria
AMADOR.

Criciúma, 03 de Outubro de 1972.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
'Extraviou-se o certificado de propriedade do Volkswagen ano de

fabricação 197, de propriedade do Sr. Jackson de Paula Kuerten,
motor no. BH187432, chassis no. BS.051869\ cor Laranja Granada,
placas AA-1044, solicitamos quem encontrar telefonar para fone

6345 ou 6351, que será bem gratificado.

CGC EXTRAVIADO

Foi perdido o Cadastro Geral de Contribuinte de No.

86.189.685/001, pertencente à Firma F. N. Petri & Cia. Ltda.,
,situada à Av. Presidente Kennedy, 49 - Campinas - São José. [

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria
profissional, pertencente ao sr. Felisberto Costa.

CASA ALVENARIA Cf TERRENO
Vende-se, situada à rua Dr. Homero no. 205 (próximo à praç�
Municipal) em SAO JOS�. Informações � No Local c/Sr, Marçal.

�---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Giulliari explicou o torneio e

o pedido·de licença dos juízes
Giulliari esteve ontem I

na Federação,'
para explicar e tomar

,

providências
sobre o pedido feito

porBezerra,
Roldão e Nahas. Fez,

também, um
exame do Integração

e chegou
à conclusão que a

FCFnão tem

como organizar um
torneio destes

Figueira
•

•

treinou
, .

serre

O pedido de licença por tempo indeterminado
dos juízes José Carlos Bezerra, Roldão Borja e Gil
berto Nahas do quadro de árbitros da FCF, não

agradou muito ao presidente Giuliari, que estev.e
ontem na capital.

.

Entende Giuliari, que' os árbitros não agiram
corretamente e faz sua crítica: "Acho que eles an

tes de tomarem a decisão, deviam procurar o presi
dente para contornar a situação. Mas agiram dife
rente. Pediram logo licença."

Giuliari, reconhece que a Federação Catarinense
não tem condições e meios para organizar um tor

neio de âmbito interestadual como o Integração, e
explicou o problema dos árbitros: "Nas, reuniões,
que tivemos em Curitiba, não ficou decidido nem

estabelecido que os juízes do Paraná seriam do

quadro B. Ficaram a critério das Federações as in

dicações. Como na primeira rodada eles indicaram
Dirceu Marques do quadro B, porque Nader e Pal
meirini estavam atuando no Nacional, não quer di

zer que nas demais parti�as o critério seja o mes

mo."

Acha·Giuliari, que para quem está parado e tra

balha por prazer, o Torneio Integração lhes dará
maior campo de trabalho: "Quem tem um ideal,
também tem que dar algo em troca. A oportunida
de de se firmarem como juízes fora do nosso esta

do, é deles. Eles é quem tem a ganhar, não eu."

Mas reconhece Giuliari, que a taxa de 150,00 é
'

muito irrisória e, também condena e não está de
acordo os juízes viajarem com as delegações: "Se o

interesse é financeiro, eu acho justo que quem api
tou por 500,00 no campeonato estadual, não pode
e não deve apitar por 150 fora do.estado. Quanto
ao problema dos árbitros viajarem com as delega
ções, sou contra. No regulamento não consta para
que os juíses viajem com os clubes, não houve de

terminação neste sentido. Eles podem ir de ônibus

que as despesas serão pagas pelos borderauxs das

partidas em que atuarem."

A taxa de 150,00 que foi resolução dos clubes e

das Federações, no Integração não será majorada,

devendo continuar até o final do torneio.

Giuliari, analisando a atitude tomada pelos juí
zes, coçou a cabeça e relembrou: "Antes de eu

assumir ii Federação, os juízes ganhavam 100,00
por partida e, tinha gente que só trabalhava uma

vez por mês, e outros, que passavam dois meses

sem trabalharem, pois haviam mais de vinte juízes.
No campeonato deste ano, teve juiz que faturou
mais de 1.500,00 por mês."

Mas o que consola Giuliari, é que com o pedido
de licença de Roldão, Bezerra e Gilberto, possa
aparecer um novo Armando Marques. E, explica
Giuliari: "Com a licença deles, todos os árbitros

inscritos na Federação Catarinense de Futebol,
tem possibilidades de trabalharem no Torneio Inte

gração e, quem sabe, poderá até aparecer uma reve

lação.
Aqui não existem juízes do quadro B, todos

têm os mesmos direitos, só que alguns tem mais

experiência do que outros que só trabalham nas

bandeiras."

Fontan vai jogar domingo
para iogo, com Atlético,
Muito corrido; movimentado e com re

sultados práticos, foi o coletivo realizado

pelo Figueirense na manhã de ontem.

O, treino começou com Iberê Rosa
fazendo aquecimento de 10 minutos. Em

seguida, Jorge Ferreira reuniu todo o plan
tel e fez rápida preleção, alertando os joga
dores para que dêem condições aos novos,
em testes, para que eles se sintam a vonta

de.

O papo de Jorge Ferreira parece que deu

resultado, pois os titulares depois de esta

rem perdendo por 1: a O nos primeiros 40

minutos, deram uma reviravolta no marca

dor, vencendo por 4 a 2. Isto foi consegui
do, devido a Britinho e Mickey se desini

birem e acabarem com o .treino. O resulta
do só não foi maior devido à boa atuação
de Egon no gol dos reservas. Mickey 3 e

Vacaria marcaram para os titulares com

Armando marcando os 2 gols dos suplen
tes.

Land treinou normalmente e nada sen-
,

tiu, e tem condições de jogo para domingo.
lia só bateu bola com Iberê e Amoldo,
Carlos Roberto' e Tião Marino foram os

únicos jogadores que não participaram dos

treinamentos.

Luiz Everton que treinou ao lado de

Mickey, dando inclusive 2 passes que resul
taram em gol, comentou no vestiário: "foi

"

a primeira vez que treinamos juntos. É um

grande jogador e deu a impressão que joga
mos juntos a muito tempo, devido a facili

dade com que nos entendemos".
Os jogadores em testes de Criciúma, par

ticiparam do coletivo, mas não demonstra

ram muito futebol e poderão retornar ao

Veneza possivelmente hoje, depois dos tra

balhos com bola, que Jorge Ferreira mar

cou para esta manhã.

Pouco futebol e ·muita
brincadeira

Muita correria e pouco futebol, este o

resultado do primeiro coletivo da semana

realizad pelo Avaí na tarde de ontem no

Adolfo Konder.
Os jogadores mostraram-se desinteres

sados, não levando muito sério. o coletivo
corrido de 80 minutos. Pelé treinou em

conjunto pela primeira vez pelo time reser- ,

va e fez a meia cancha com Bita.
'

Devida a falta de jogadores, em virtude
do plantel estar reduzido, Nelinho convo

cou seis rapazes que assistiam o treino para
'poder completar o time .reserva, Mesmo

assim, os titulares à muito custo, consegui-.
_Iam derrotá-los por 3 a 2, com Lica mar

cando 2 e Balduino.
,Nelinho chamou muito a atenção dos jo

gadores durante o treino" mas de nada

adiantou, pois eles continuaram a jogar sem
entusiasmo e na base da brincadeira, servin
do o coletivo mais' como recreação. Antes
Nelinho fez 15 miliutos de aquecimento e

no fínal, mandou todo o plantel dar 3 vol
tas na pista..

Pelé no vestiário comentou: "Gostei
muito de jogar com Bita, nos entendemos
muito bem mas, ainda estranhei um pouco.
A proporção que formos treinando, o ren
dimento será melhor".

Nelinho muito irritado comentou o trei

no e, criticou o comportamento do plantel:
"Não gostei dos trabalhos de hoje. Não '

houve entusiasmo por parte dos jogadores,
como antigamente. Não sei o que é que
está acontecendo".

Mas o treinador tem esperanças que tu

do será normalizado com a chegada de Mi

raglia: "Eu acho que quando o homem che

gar as coisas vão mudar. Pode ser que a

falta de empenho de hoje, seja devido eles
não terem recebido o bicho pelo empate de

domingo, pois a' diretoria tinha prometido
para terça-feira.

•

no treino

CelsoAmc;luri,
e Ademir,

Michila,
hoie na

Amauri, goleiro, Michila irmão de Fio,
centro avante, Celso meia caahca, 20 anos,

que atuava no Botafogo e Ademir, ponteiro
direito, já são do Avaí. '

Na t arde de on tem, Miraglia, José
Amorim e Radamés Latari tiveram uma

reunião e ficou tudo acertado, com os

jogadores chegando hoje à tarde pela Sadia,

Devido a problemas particulares,
Ademir, que já assinou com o Avaí, só virá
no dia 16 se integrando logo em seguida ao

plantel Miraglia mesmo na Guanabara,

FÁCIL '_ FÁCIL
. CONSERTO TV,

confirmou a estréia dos jogadores no

próximo domingo em Curitiba, contra o

Colorado, pelo 'Torneio Integração.
lroldo ponteiro esquerdo que veio da

Bolívia, e Acelino que jogou no Vasco,
estão estudando a proposta feita pelo Avaí
e, existem possibilidades de acertarem com

o time de Fernando Bastos.

Ilha

N a .noi te de ontem,· a re uru ao

anteriormente marcada pela diretoria, não
pôde ser realizada, devendo a mesma ser
feita hoje.

o

nclic"

do
Gaston

Domingo, antes do jogo
entre Figueirense e Atlé
tico Paranaense, Gaston

Guglielmi, fotógrafo de O

ESTADO, será homenage
ado pela equipe de espor
tes da Rádio JornalA Ver

dade, com um troféu. Gas
ton foi escolhido como o

fotógrafo do ano, pela se

'quência colhida no jogo
entre América e Figueiren-
.se, em Joinvillele, quando
o goleiro' mo levou um

chute no 'rosto. O "clic''
de Gaston. neste jogo, va

leu-lhe o titulo de fotógra,·
Io do ano, concedido pelos
nossos colegas da Rádio
Jornal A Verdade.

LETRAS DE, CAMBIO
TC. 1971 _ COR GELO

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GÀRANTIA
MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAFRA, 127 - TEL. 2059,

'ÇIV�:P
" ,LIQUIDEZ IMEDIATA "

Te11. Silveira, 21· _ Salas 4 e 5
Fone 2965

Com 22.000 Km - Emplacado para 72/73.
Vendo nas seguintes condições:
Entrada - Cr$ 8.000,00
e o restante em 14 prestações de
Cr$ 1.080,00'

Tratar Telefone ._. 3738

Joinville (Sucursal) - Preparando-se para jogar contra o

Hercílio Luz domingo, no Estádio Olímpico, pela segunda
rodada do Torneio Integração, os jogadores do América

.

treinaram durante toda a semana, apesar do mau tempo.
Mesmo com o gramado completamente encharcado,

Lauro Búrigo, ontem à tarde tarde, orientou um treino
coletivo leve, que teve como

-

novidade Fontan,
recentemente contratado ao Caxias e que ficará no América
até dezembro, por empréstimo.

Também o goleiro Da Costa, que estava em Curitiba e

voltou contundido, foi liberado pelo Departamento Médico
e participou dos treinamentos. O atacante Vado, que se

recusou a acompanhar a delegação a Curitiba, terá seu

contrato suspenso pela diretoria.
Lauro Búrigo ainda não-definiu o time para o jogo com o

Hercílio Luz, mas' deve ser quase o mesmo que empatou
com o Atlético no sábado passado. Fontan será a única
alteração, substituindo ao ponta de lança Chico Samara.
Outro que pode ficar no banco é· Romulado, caso não se

recupere até a revisão médica de amanhã.
Dependendo desta revisão, o América pode entrar em

campo com esta escalação: Da Costa; Djalma, Fiorezzi,
Hamilton e Nelinho; Paulo César e Venezza; Jairzinho,
Fontan, Romualdo ou Chico Samara e João Carlos.

CONTRATO
Paulo Malchintski, atualmente na presidência da América

- Kurt 'Meínert pediu licença por motivos de saúde - e o
" supervisor Cláudío Wagner, estiveram reunidos na

quarta-feira, quando trataram com Fernando Gonçalves;
presidente do Caxias, da transferência de Fontan.

No mesmo dia, à tardinha, o jogador esteve na secretaria
do América, para acertar seu contrato até dezembro, por
empréstimo.

'

-,

Fontan em Joinville vé um jogador popular, o que vai
garantir para ele, junto à torcida do América, o mesmo

apoio que sempre recebeu dos torcedores do Caxias.

Inter pode'
no fim do

•

vu:

ano,
o Internacional de' Porto Alegre, com todos os seus

titulares, poderá se apresentar nesta capital no mês de
dezembro, contra um conbinado Avaí-Figueirense.

A informação foi prestada na tarde de ontem, por Joel
Mendonça presidente do Paula Ramos, que explicou:
"Amanhã à noite, faremos uma assembléia geral no Tiro
Alemão, oportunidade em que será designada a comissão
que organizará os festejos do aniversário do clube".

Joel, muito preocupado em convocar os torcedores para
a reunião de hoje, comentou: "esta assembléia é muito
importante para nós. O ponto alto da programação, será,
sem dúvida, a vinda do Inter para jogar contra um

combinado da Capital. O Paula Ramos faz 35 anos dia 15
de dezembro, mas a partida deverá ser 'antes, em virtude das
férias dos jogadores que começam no dia 15".

A finalidade desta promoção, segundo seu presidente, é
para motivar 'Os velhos torcedores e admiradores do clube:
"Haveremos de num futuro bem próximo, voltarmos a

disputar o campeonato estadual para, repetirmos a

campanha de 59' quando nos sagramos campêos estaduais,
mas precisamos do apoio.de todos".

Árbitros para
a 2a. rodada

o Torneio Integração tem prosseguimento em sua segunda
rodada no. domingo, com quatro partidas. Nesta capital, cor»

arbitragem de Evaldo Palmeirini, jogam Figueirense e Atlético, com
o clube paranacnse desfalcado de Sérgio Lopes e Zé Roberto.
emprestados na tarde de ontem, à Protuguesa de Desportos.

Em Curitiba, o Colorado que faz sua estréia, enfrenta b Aval,
com Alvir Rcnzi no apito. No time azurra, as atrações serão os

jogadores contratados recentemente: Amauri, Michila e Celso.
Em União da Vitória, com partida marcada para às 15h�Omin,

jogam Iguaçu e Pinheiros que não contará com Madureira, vendi�o
na noite de, ontem para o Atlético. Célio Silva, da Fedcraçao ,

Paranaense será o juiz.
Em Joinvillc, o América enfrentará o Hercílio, que ficou de fora

da primeira rodada. O juiz será Antônio Rogério Ozorio.
De pendendo ,de acertos nas tarde ele hoje, ex istern possibilidades do
jogo cn trc Colorado e Avaí, ser transferido para a tarde de amanhã.

ATENÇAO
I

A. GONZAGA MANTÉM PLANTÃO NO-

'TURNO ATE.AS 22 HORAS.
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